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TREINi\\1ENTO PARA DESENVOJ,VI\1E:-.ITO l:R-
8ANO - A Secretaria de Planejamento da-Prcxrdcncra tia
RÇpllhfica, a Superintendência do Descnvolvrrncnt o da Re
gião Sul - SIJDESUL - e o I.stado de Santa Catarina firma
ram convêruo, com a intcrvcniêncra da Sccrctaria.Lxecuuva
da ('omlS,iio Nacional de Rcgiõcv Metropolitanas c Política
l Jrhana. Constitui objeto do recente ajuste a execução de
curso de r rcmarncntos em Problemas de.Desenvolvimento
l!r�ano, a realizar-se em Honanópoli« Integrante da l.xpo
srçao de Motivos n" 219 de II de agovro de 1�77 da SE
PLAN.

' " .,

O prazo de validade do/acordo estende-se até 31 de de
,

zernbro do corrente ano c para sua efetivação, provenientes
das fontes Interessadas, serão movimentados recursos da
ordem de Cr$ 370.395,00. ,

I

.
. ,

A informação foi dada ontem nesta Capital pelo Ministro Shigeakí Ueki, das
Minas eEnergià. Mas se, a chuva de ontem não for o suficiente e se a população
não atender ao apelo de evitar gastos excessivos de energia, o Mtnistério poaetâ
adotar a medida. Uma análise detalhada da situação energética da região Sul
desde dezembro dó ano passado foi feita ontem por diversos técnicos com o

Ministro. Em Chapecâ, a chuva não.permitiu que o Ministro Rangel Reis, do
Interior, descesse para ver in loco a seca. Mas 'o Gooernador Konder Reis
presidiu a reunião com 500 pessoas; entre prefeitos e políticos, e o assunto em

pauta foi a necessidade de o Governo Federal liherar.mais recursos. (Págs 5 e 6) .
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Se o �DB lançur o Gal. Euler
Bentes (foto) como candidato à

':Presidência da República. não.
causará surpresa ao Palácio do

Planalto, segundo o CeI. Ri.hcllI
Ludwig. (Lcia a página :1):

Pelrcorés desloca plata para I mbituba
, .

J
,

. '.
.
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,1\ Petrobrás caipesquisar petróleo na área de lmbitubu, A plutajormuchegou ontem a I tajai, mas seguirú logo nara o Sul. (P.9).
I

.,
I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 - Política/Administração
o ESTADO'- 16 de maio de,

Rischbleter noTancredo Neves
nao comenta

candidaturq de)
111 ilitar pelo M"DB

Brasília-O líderdoMDB
na Câmara, deputado Tan

credo Neves, recusou-se hoje
a prestar declarações à im-

'prensa sobre as anunciadas

possibilidades de o seu p�r
t ido lançar um candidato mili
tar à sucessão do general Gei
sel , para disputar votos no
Colégio Eleitoral. a 15 de ou

tubro, contra o general JOão
Baptista Figueiredo

'

Informalmente, o parla
mentar mineiro apenas obser
vou que não está a par dos

contatos de elementos do,
MDB com aquele objetivo,
segundo tem sido noticiado,
O líder do MDB disse, tam

bém', que não conversou sobre
o problema com o Sr, Ulysses
Guimarães e não tem estado
com o líder Paulo Brossard...

Bastante cauteloso e dis
creto no seu encontro com

jornalistas, o sr. Tancredo
Neves recusou-se a trocar

idéias, inclusive, sobre o as

pecto legal da anunciada can-.
didatura militar, tendo em

vista que líderes arenistas
acreditavam existir impedi
mento legal se o candidato
não for da ativa., ...

Um jornalista lembrou ao

líder oposicionista que de
acordo com a lei complemen
tar n.? 5. de 13 de agosto de

1973. 4UC regula o funciona
mento do colégio eleitoral,
não existia tal impedimento.
Pelo dispositivo legal, "se

qualquer dos candidatos, es

colhido. por convenção, não
estiver filiado a partido polí
tico, ser-Ihe-á aberto o prazo
de oito dias para fazê-lo".

-E, há uma iegisláção
especial disciplinando á dei

ção indireta de presidente da

República. Mas confesso que
não sou forte nesta matéria,

- Quer dizer que o senhor
não está a par das notícias
dando conta-de que o MDB
estaria examinando t� 'op"�
ções militares: generi:üs:
Hugo Abreu, Euler Bentes
Monteiro e Airton Tourinho?

- E isso mesmo.

O Sr. Tancredo Neves, por
outro lado, disse não acredi
tar que o Diretório Nacional,
na sua reunião de sexta-feira, \

poderá examinar o problema
da conveniência ou não de
lançar um candidato militar à
presidência da República,
Na sua opinião, não haveria

.

nem tempo' para isso.

formou ontem, que o Man
dado de Segurança impetrado
pejo jornal "O São Paulo" e

pelo senador Franco Montara
(MDB-SP)' contra o presi
dente Geisel, o ministro' Ar
mando Falcão e o diretor da
Polícia Federal, Cel, Moacir
Coelho. será julgado amanhã,
�b 13h. em sessão plenária do
Supremo Tribunal Federal.

O mandado visa a suspen
i süo da Ct:nsura sobre o sema
i'
I n:üio da Arquidiocese pau-
I i i sta. e foi motivado pela
I proib;çâo de jornal publicar

prol1cmciamento em plenário
LI o se na,c!or oposicionista,

() Presidente Nacional da

Arena. deputado Francelino
Pereira: afirmou ontem que o

lançamento de um candidato
militar pelo MDB a Presidên
cia da República "é um pro
blema do MDB. Cabe. por
tanto. ao partido da Oposição
examinar a conveniência ou

não de fazer. isto".
Ele se recusou a examinar o

assunto e os nomes que estão

sendo ventilados pela im

prensa. Insistindo em que
"se trata de um assunto da ex

clusiva competência do
MDB",

Referindo-se às reformas, o

deputado Francelino Pereira

disse: - As reformas políticas
e constitucionais que estão
sendo examinadas lirnitar-.

se-ão ao campo político. E

constituirão, sem dúvida, um

todo organicamente democrá
tico. Hoje, as 16h, perante a

executivà nacional do par
tido, o senador Petrônio Por
tella fará uma exposição sobre

os estudos e alternativas refe
'rentes as reformas, a fim de

. que sejam amplamente deba

tidas pelas lideranças do par
tido.

"As definiçôes estarão con

tidas no projeto que o emi

nente presidente Geisel, que
está examinando o assunto,
enviará ao Congresso Nacio
nal no momento oportuno.'
As reformas tem' em vista,
como se sabe, a eliminação da

legislação consequentemente,
o AI-5 e outros textos excep
cionais deverão' ser substituí':
dos por instrumentos, que
permitem a defesa do Estado e

da Sociedade.
O assunto ainda está sendo

examinado em termos de al
ternativas. Aguardemos, por
tanto, estas reformas não
serão votadas pelo partido
eleitoral. mas apenas visando
a contemplar toda a nação
brasileira "acrescentou o pre
sidente da Arena. .

Ao-ser indagado sobre a

carta dos empresários ao ge
neral João Baptista de Figuei
redo contra a abertura polí
tica, disse o deputado France
Iino Pereira:

'�O documento foi divul

gado, Já o examinamos em

seus-aspectos positivos e nega
tivos.

.

O Sr. Francelina Pereira
viajou hoje para Brasília de

pois de ter permanecido em

Minas durante três dias, dis
cutindo a escolha dos candi-

Greve paralisa setores da

indústri� automobilística.
,

São Paulo _' O 'ambiente na indústria automobilística. ontem

era de expectativa, tendo os principais dirigerítes ,.evitado co

mentar as paralisações nas atividades da Saab-Scania e da Ford

Brasil, informando que uma solução poderia ser encontrada

nas pró�imas·horas. Salientaram esses dirigent�s, que "a indús-

tria automobilística com um aumento anual nos preços de seus FÁBRICAS
produtos, ao redor de 28 por cento, como�desej� o Governo, se

vê impossibilitada de dar elevações salariais alem do previsto

pela lei",
. _

A informação da paralisação do setor de motores e de tapeça-
ria da Ford Brasil, em São Bernardo, foi divulgada las 14 horas,

por dirigentes dessa' indústria, salientando que "pela�:man�ã
tudo transcorreu normalmente, sem maiores problemas '. Apos
o almoço, é que ocorreram as paralisações, que continuaram à

noite, o que dá um total de 3.500 a'5 mil funcionários parados". * Fonte: Indústria Automobilística
, A direção da empresa informou que não recebeu reivindica

. ção alguma dos trabalhadores, a não ser a da semana passa�a.
. em 'que "desejavam receber 39 por cento do aumento salarial

limpos, sem o desconto da antecipação de 15 por cento, que se

verificou no final do ano passado". _ .

Na Volkswagen do Brasil, General Motors, Chrysler e Mer
cedes Benz. não houve manifestação dos trabalhadores, e todos

os setores funcionaram normalmente, para alguns dirigente� da'

Indústria Automobilística, "o que está ocorrendo em São Ber

nardo é um balão de ensaio. Conforme os resultados, a situação
pode se alastrar. o que é perigoso para a indústria".

'A Mercedes Benz desmentiu que "no próximo mês realizaria

urna reunião com seus funcionários para tratar de um reajuste'
salarial, assim como da aplicação de correções trimestrais nos

salários". Essa informação foi divulgada no início da tarde em

São Bernardo, salientando-se .que""ela se encontrava num

mulra existente no interior da Mercedes Benz".

Atualmente a linha de produção das indústrias autornobilís
ticas estabelecidas na região industrial do. ABC, é a seguinte,
com o número de funcionários:

FUNCIONÁRIOSPROD. DIÁRIA

Saab-Scania
Mercedes Benz
General Motors

Volkswagen
Chrysler
Ford

I

3.500
15,000
21.000 '.

39,000
4.000

21.000

60 unidades
500
700
2.100
.100
600

Dirigentes também afirmaram que "a paralisação nas linhas
de produção da Saab-Scania estava causando dificuldades para
sua diretoria agir. Como a matriz é de um país socialista liberal,
ela não poderia condenar publicamente os trabalhadores e, ao

mesmo tempo, não poderia analisar o movimento operário ante
a legislação brasileira, que o condenaria". Lembraram que "os
sindicatos operários na Suécia podem se manifestar contraria
mente, repudiando decisões da, empresa .no País".

Ésses mesmos dirigentes salientaram que "a posição de não se

manifestar oficialmente a respeito da paralisação é uma deter
minação de todos os empresários do setor automobilístico, que
preferem que a Associação Nacional de Fabricantes de Veículos
Automotores, Anfavea, análise o problema", Na verdade, o

único dirigente que pode se manifestar, segundo dirigentes da
indústria automobilística, é o presidente da Anfavea, sr. Mário
Garnero,

Oposi�ão, vai à Justiça contra

. repressão .,olici�1 na Bahia
Salvador - 'A Comissão

Executiva do Diretório Re

gional do MDB reúne-se

hoje, nesta capital, para dis

cutir os termos de uma re

presentação que será dada

entrada no Tribunal de Jus

tiça do Estado, contra o se

cretário de Segurança PÚ

blica, coronel Luiz Artur de .

Carvalho, que comandou

pessoalmente a repressão à
concentração do partido, no

último sábado, convocada

para comemorar a abolição
da escravatura.

Segundo o presidente do
Diretório Regional do Par
tido oposicionista, Sr.

Roque Aras, a representa
ção ao TJ visa apurar as res

ponsabilidades pelas infra

ções cometidas pelo aparato
policial que ct;!rcou a sede do

MDB, além do abuso de au

toridades. "especialmente
no constrangimento à loco

moção de filiados e ao di
reito de reunião",

Argumentou o presidente

do MDB e deputado esta- do MDB rebateu as alega
dual Roque Aras que os di- ções do secretário Luiz Artur
rei tos feridos pelos quase de Carvalho, segundo as

'500 policiais mobilizados quais a mobilização policial
pelo Sr. Luiz Artur de Car- deu cumprimento à portaria \

valho, estão consagrados na do ministro da Justiça, bai

lei 4.398, de 9 de dezembro • xada em maio de 1977, proi
de 1965 -r- que regula o di- bindo passeata� e concen
reito de representação e o trações públicas.Disse o de

processo de responsabili- putado Roque Aras que
dade administrativa civil e "além de a considerarmos

penal. ilegal, a portaria não tem

força para derrotar a lei

4.398, nem a Constituição".
Segundo o 'presidente re

gional do MDB, o secretário
de Segurança Pública não

poderia escudar-se na porta
ria do Ministro da Justiça,
"porque também nossa reu

nião iria realizar-se em re

cinto fechado e nossos asso

ciados foram proibidos de
entrar na própria sede do

partido". "Um agravante"
para a repressão, conforme

disse, foi a tentativa de im

pedir o acesso do Sr: Ulisses
Guimarães na sede do

MDB, quando um policial

segurou-o pelo braço.
O governador Roberto San
tos

disse, em entrevista' coletiva
à imprensa, que nada tinha a

acrescentar ao que foi noti
ciado pela imprensa sobre a

repressão à manifestação do
MDB. Reafirmou que "tudo

que havia para se dizer,
consta das explicações do

.

secretário de Segurança: ele
estava ali cumprindo deter

minações de Brasília".
,

O Sr. Roberto Santos co

mentou que as medidas ado
tada.s pelo coronel Luiz
Artur de Carvalho "foram
de caráter preventivo". E

que ';na. verdáde, não houve
violêhcia". Indagado se teve

conhecimento prévio da

proibição para realizar-se a
.

reunião do partido oposi
cionista, respondeu apenas
que isto seria "irrelevante".
Encerrou Q assunto afir
mando que "a explicação
que deveria ser dada, já foi
dada", 1

Pedrossian nêio corre

em ·su'bl'�genda do MD�
Campo Grande - O prefeito desta nado, aguardando a definição entre os

cidade, Sr. Marcelo Miranda, (Arena) dois grupos da Arena, Um liderado pelo
pertencente ao grupo político liderado senador Mendes Canalli eoutro pelo ex

pelo ex-governador Pedro Pedrossian, governador Pedro Pedrossian" .:

Aracajú - "Nossa luta atualmente é desmentiu ontem as versões' de que.o ex- Também o ex-prefeito desta cidade,
contra essa agonizante ditadura, que vem governador esteja' tentando obter uma Sr. Levy Dias, ligado ao grupo 'e que há

a cada dia oprimindo o nosso povo", sublegenda para concorrer ao Senado mais de 60 dias não mantém contatos

disse anteontem, à noite, o vice-líder do pelo MDB. Disse que "ele vai sair ao com o ex-governador Pedro Pedrossian,
MDB no Senado, Gilvan Rocha, quando Senado direto pela Arena como ficou de- negou os possíveis entendimentos com o

do lançamento oficial do "Movimento finido desde a indicação do Harry Amo-
_

MDB, afirmando, "não acredito que
Feminino pela Anistia-Núcleo Sergipe", rim para governador". Segundo o pre- isso po§sa acontecer pois o nosso grupo
realizado nas dependências da Assem- feito, "o Dr. Pedro. concorre ao Senado apesar de ter perdido o governo nunca

bléia Legislativa. Cerca de 300 pessoas independente do nome que venha ser es- pensou em deixar a Arena".
estiveram presentes, atendendo ao con- colhido para' biônico". .. Entretanto, o Sr. Levy Dias, cujo rela-

vite distribuído pela Comissão Organi- O ex-governador continua em Brasília,' cionamento com o ex-governador sofreu MDB busca auxíl io
zadora, que dizia: "Anistia, uma questão enquanto-em Mato Grosso do Sul, seus um abalo nos últimos tempos, se diz "pro-

ddaesamMoa_re'sC".'JIJrpareça à assembléia no dia seguidores desmentem os boatos de pos- fundamente magoado e decepcionado f.·na'nce.·ro no C·e'a''ra'"síveis acordos com a Oposição, que ainda . pela forma com que este grupo foi condu-

O senador sergipano, especialmente não definiu os nomes que lançará ao Se-
. zido nos últimos dois anos".

/

para s'ua c'amp'�n·ha·,.: IIconvidado para o lançamento do Movi-

P d·
.' A I

'

mento Feminino pela Anistia-SE, conde- a el rQ preve co apso no Fortaleza - () MVB cearense enfrentar o chamado "rolo com·
I

nou o governo dizendo que "são 14 anos \
_ está estudando a po'ssibilidade de pressor arenista", que tem li Iid,.

de eclipse que nos cobre de névoa, com

pao se aumento instalar, nos pontos de maior mo- rá-lo o próprio futuro.g(>verna·
erros irreparáveis e sobretudo com oar-. 'vimento de Fortaleza e das prin- dor, senador Virgílio '{ãvora. '.

bítrio". Segundo ele, <') sistema vem fa-

n.a-o for 800/.0 cipais cidades do. interior do Es- EnquantoaQposiçãotentae�'
zendo arremedo de reformas com o obje- /� tado, urnas ,destinadas a coletar çontrar'a melhor maneira de con'

tivo de se perpetuar no poder. "Não doações

financeira.s
do

p.
ovo para seguir' dinheiro para a sua

cam'l'e.xiste anistia.adjetiva. Não existe anistia Rio - Um colapso no fprnecimí;nto vendido no Rio de Janeiro é à bisnaga de
- a campanha que o pahldo vaI panha senatorial, a Arena reuOlu

ampla e irre.,trita, o.gue e,xiste é a anistia, do pão, não s6 n� Rio de Janeiro;mas'ein _200 gramas, cujo aumento foi de·13%'. empreender �isando a eleição do ontem a sua Comissão Executiva
,

todos os Estados
' ,.

'

"O· pa-o que recebeu' '25at de' aumento
_.

seu candidato ao Senado, de- para �dotar as p·I'I·mel'ras provi. I
Pura e simples, como expressão do per- . , e o que preve·o presl- 70 .

, > putado Chagas Vasconcelos, dências relativas à convenção do:cjão mútuo", finalizou, dente do Sindicato de Panificação e Con- foi.;> pão pequeno, de 50 gramas e os L'd dO'
-

A bl"I er � poslçao na ssem ela partido, marcada para os dias tras
CANDIDATURA feitarja' do Rio, Sr. Joaquim Mendonça outros apenas 13% acrescentou Joaquim LegIslativa. e quatro de junho próximo. h

O senador Gilvan Rocha, disse que "o Correa, caso o governo não atenda as Correia. "A farinha subiu 29% O autor da idéia é o deputado convenção homologará as cali'
'MDó vai examinar as possibilidades do reivindicações da classe, concederdo um os sàlários dos empregados foram au- Paulino Rocha -

qu� é também.o diatunls do senador Virgilio Tá·
lançamento de um candidato militar à aumento de 80% para o produto' mentados por ordem do próprio go-

comentarIsta esportivo ma'ls ou- vora ao governo estadual, do en:
Presidência da República". Ele assegurou' verno, em 40% e\ c.;>mo se vê, não temos

vido do Estado - para o qual "o genheiro César Cals ao Senado:,
que "antes de partl'r para essa I'nvestl'da nosso partiqo é pobre e só com a pela' via indireta, e do e�t \

, , Na próxima quarta-feira, às l5h30m, condições de continuarmos trabalhango. d d
. I Io partido fará lJm apanhado aritmético, aju a ireta do r�vo é que poderá Igovernador Adauto Bezerra, 'inj

todos os presi,dentes de sindicatos de pa- Caso não sejamos atendidos seremos for- enfrentar com eXltÇ> a campanha, dustrial José Dias Macedo e em, '

das 'chances de vitória" ...

O· 'd nificàção estarão I reunidos em Assem-' çados a parar .de fabricar,pão". eleitoral deste ano". O mais difí- presário José Afonso Sancho a�.Na'sua opinião, a' pOSição esta sen o , cil, porém, o MDB já conseguiu: Senado, pelo voto popu·lar. qProcurada pelos militares para o lança- bléia Nacional, para decidirem sobre a Dep,pis de ouvir inúmeros panifícado- dois aviões, de propriedades de candidato a vice-governador
mento de um gêneral pata concorrer com posição a ser tomada. "Na seinana pas- res, o presidente do sindicato afi(mou empresário,s de Quixadá e Iguatu, ainda não foi anunciado, I

o chefe do SNI, general João Baptista. sada, e.stivemos com o ministro da Fa- que "pelb que.senti a maioria é favorável colocados desde já à disposição
Figueiredo. ,

.

zenda e ele nos prometeu um aumento a gastar a farinha que tem em suas casas e do partidq para 'viagens aos 140

Segundo ele, "juntando o pessoal do justo para o pão e o que vimos foi apenas não adquirir mais. Isto terá como resul-: municípios cearenses.

MDB com. os desc.ontentes dentro da um repasse para o p' reço da farinha e tado um colapso total no abastecimento Além dessa, há outras suge�tõe�
A I d f.o d para a obtenção de ajuda finan-rena, a em os Incon rma os, que nada mais", disse o presidente do sindi- dó pão", acrescentou.

_ ceira para a campanha oposicio-tendem a aumentar, pnnclpalmente de-
t

. (i)s panificadores afirmam que a difi- '

U dI' f.

d
. -

d d
ca o carloca. msta. ma e as e a ormação de

pOIS
, a: recentes poslçoes o sena or Existem no Rio c�rca, de I mil 800 pa- cuTdade financeira da indústria do pão, comissões de deputados e verea-

Magalhaes PInto e AClOly Filho, acho darias e ontem o presidente do sindicato '''é um problema s�çial grave, pois exis- do:-es, que visitariam os correli-
que eXistem reais pOSSibilidades de um

b
., I' '" '300 'f'"

'. .

d' gionários, de casa em casa, pe-
candidato da Oposição sair vitorioso". rece e.lI em sua sa a mais ue panl Ica- tem no país cerca de 300 mil emprega os

dindo a sua colaboração em di-
O senador sergipano não quis comen-

dores insatIsfeitos com o aumento conce- em panifi�ações que dependem de nós nheiro. As lideranças emedebi"!as
tar nomes de possíveis candidatos. Para dido pelo governo no preço do pão. Se-' para sobreviver", concluiu o presidente acham que, mobilIZando assim a

ele, a questão ainda está sendo estudada, gundo o Sr. Joaquim Correa, o pão mais dosindicato. opinião pública, terão chance de

A Constituição e a Decla
ração Universal dos Direitos
Humanos, conforme disse,
asseguram também o, direito
de locomoção e reunião, e o

artigoJ" da lei citada diz que
se constitui em abuso de au

toridade qualquer atentado
ao direito de reunião e à li
berdade de locomoção. Fri
sou o Sr. Roque Aras que o

. secretário de Segurança PÚ
blica tem foro especial para
defender-se dessas acusa

ções, dai a representação ser

levada ao TJ.
'

O presidente do Diretório

ASSUNTO DA OPOSI. datos a senador indireto e a

çÃO
,

vice-governador do Estado.

Supremo iulga
amanh,ã

ma'ndado i,mpetrado
pelo no São Paulo"
Brasília - A CNBB in- embora o mesmo discurso,

tenha sido publicado nos

anais do Congresso.
Recentemente, o jornal teve

censurada a .publicação do
documento dos bispos brasi
leiros para a Conferência de
Puebla, aprovado em Itaici.

A defesa oral dos impetran
tes será feita pelos advogados

José Carlos Dias (pelo jornal
"O São Paulo") e Arnaldo
Malheiros Filho (pelo s,enador
Franco Montoro). Pela auto
ridade coatora falará o procu
rador geral da República, Sr.
Henrique Fonseca de Araújo.
O relator do processo será o

ministro Cordeiro Guerra.

Américo Tomás
mantém

silêncio mesmo que
retorne a Portugal

R�o - Do seu apartamento' surgiu a notícia da autoriza
no f-lme! Miramar, em Co.pa- ção do governo portljgllês
cabana, o ex-presidente poru- para que o ex-presidente re'
gl!es� Almirante Américo' torne ao seu País Américo
Tom;!s. saiu apenas uma vez Tomás interrompeu a sua ro
nos últimos cinco dias. Sua tina de um passeio di'ári6, as
fIlha atende a toc"� os telefo- cinco horas da tarde, na praia
!lemas e respo11'.' ;' ,I' seu pai, de Copacabana.
Ontem. Améric(J _ jmás se re-' Na única, vez que saiu foi
Cl!'>Oll no\'amenle a atender os abordado por muitosjornalis
jorn:liistas dizendo que não tas, assustando-se e voltando
quebí:lrá o seu siiênci'o, rápido para o Ho1el.

A filha do ex-presicler'1le Sua filha disse ainda que
disse que, nem quando retor- Américo Tomás já negou en

nar a FO'ftugal. se for C�t�l sua trevista a quase todos os jor- I

decisão, ele quebrará o silên- nais do Rio e São Paulo mas

cio, Óo; l'uncionúrios,do Hotel ainda não foi procurado por
informaram 4uc desde que nenhum jornal português. '

Luta dó MDB é

contra opressão
de Governo, diz

j/ Gilvan Rocha

Sul defende.
a abertura

I

democrática
Porto Alegre -, O presi

dente do Banco do Brasil, sr.

Karlos Rischbieter. defendeu
ontem a aberutra democrática
no País, a qual, também, são
favoráveis o presidente Geisel
e O general Figueiredo, que já
adotou este' posicionamento
no pronunciamento que fez

aqui mesmo, na Capital
Gaúcha, neste último fim-de
semana.

O sr. Karlos Rischbieter
'

considerou "um equívoco" a

carta dos empresários contrá
rios à reabertura democrática,
"pelo menos, é o que se pode
sentir pelas reações dos em-

I

presários depois de publicada
a carta. Acho que houve um

equívoco, pois todos os em-

presários que conheço não são I
contra a abertura democrática

Ido País. Houve equívoco
geral nas palavras que foram'
usadas na carta".

Num pouso técnico do jate
"

que o conduzia; para reabas_
tecirnento, no aeroporto Sal
gado Filho, o presidente do
Banco do Brasil estava em

trânsito, para Buenos Aires,
onde irá participar da Associa,
bléia Anual da Associação
Inter-Americana de Institu;
ções financeiras, que se inicia
hoje e vai até quinta-feira na

Capital Argentina. Neste en. tcontro se fará, um balanço ",as!atividades da associação nos
últimos 10 anos, que transco-, �
rem neste ano. r

Beltrão não vê
• • A •

Inconvenlencla

Brasília - O ex-ministro do em desenvolvimento e lem. \
Planejamento Sr. Hélio Bel- brou q ue certos

trão, ao sair de audiência com mas o praticam. Recordou
o presidente Geisel, opinou ainda que as posições do Brasil
ontem que não há inconve- no Gatt têm relação com essa
níente para a atividade em- dualidade. Protecionismo

'!presarial na aberutra política será o tema do discurso que
"feita nos termos propostos fará no próximo.dia 25, em

pelo Governo". Nova Iorque, na Câmara de I
, Perguntado 'a respeito da Comércio Brasileiro norte- �

carfa que circulou nos meios americano, durante a solení. f
empresariais, alegou não tê-Ia dade em que receberá o título i

.

lido e comentou que "sob cer- de "homem do ano", junta.:
tos aspectos, a classe empre- mente com David Rockefeller.]
sarial-pode inclusive se benefi- Ele alegou ter solicitado:
ciar com uma abertura polí- audiência com o presidente:
tica gradual e segura, como o Geisel para despedir-se, antes:
Governo está propondo". de ir a Nova Iorque. Já rece:

Acrescentou ser favorável beram o mesmo título, em:
às reformas institucionais, anos a anteriores, os brasilei

nos termos em aue o Governq, ros Reis Velloso, Delfim,
as está conduzindo. Netto, Caio de Alcântara:

O Sr. Hélio Beltrão Machado, Gibson Barbosa.:
criticou' o protecionismo' Horácio, Coimbra e Par� Ju- \
como prejudicial aos países nior. I

Mo"a' nã'Ó elDborou' !-:"!:: i
.documento

Belo Horizonte - O presi- Ainda de acordo com apre-
'

dente da Federação das Indús- sidente da Federação das In- 1trias de Minas, Sr. Fabio' de dústrias de Minas, a minuta

Araújo Motta, voltou a dizer redigida em março "se preo
que não preparou, não coligiu cupou basicamente com o

assinaturas .e nem assinou exame da situação econô

qualquer documento contra a mica, da estatização, desna
abertura política, "e sim uma cionalização e temas

rell,iCio'lminuta, preparada em março nadoscom.esses assuntos". .

Último, para ser submetida ao - Sob 'este aspecto e a pro·
Conselho de Representantes' pósito do propalado maní- I

da Confederação Nacional da festo que a indústria estaria I
Indústria". preparando para encami-]

Segundo ele.. a minuta, nhamento ao general João
"além de diversos temas rela- Baptista de Figueiredo, deli
cionados à economia brasi- beraram as lideranças repre
leira, refletia a preocupação sentativas do empresariado.
com a mecânica de gradua- . brasileiro promover uma reu:
Iismo a ser utilizada .pelo go- nião na sede da Confederação
verno, nas chamadas' refor- Nacional'da Indústria, no Rio
mas políticas". A minuta' foi de Janeiro, ainda este.' mês;
preparada' pelo vice- para exame do assunto e to

presidente da Federação das mada de posição oficial da eri- :
Indústrias do Paraná, Sr. tidade com relação aos. com-

I
Maio de Mari, acrescentou o promissos da classe para com

I
Sr. Fábio de Araújo Motta. o País.

A Arena utilizará as três suble·
gendas, ao contrário do MDB que
terá apenas uma, iI;ltegrada pelo
deputado Chagas Vasconce!'os\
que terá como suplente o escrito�
e poeta José Maria Barros -PinhOi
presidente da seção local do lnstl�
tu to Pedro Horta. A convençãd.
do M DB ainda não está marcada,
havendo uma tendência dentro do

partido para que ela se realize 15
dias depois da convenção are:
nista.
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Planalto ac,ha normal· candidatura de Euler
Rio - O problema do lançamento da can

didatura do general Euler Bentes à Presidên
cia da República. pelo MDB não é assunto

que possa ser examinado pelo Palácio do Pla
nalto, declarou ontem à tarde o coronel
Rubem Ludwig, assessor de Imprensa da Pre
sidência da República. Frisou, porém, que a

candidatura não constitui nenhuma conspira
ção e acha normal que uma facção dos milita
res possa apoiar o general Euler.

Sobre a figura do general, o coronel Lud

': wig, que já serviu com elé em Porto Alegre,
,

disse que se trata de uma pessoa "participante,\-
dirigente, inteligente, discreto e de convicções
democráticas". Acrescentou qee tem-dele as'

t+ melhores recordações.

(

O porta-voz da Presidência da República
também falou ontem sobre as reformas políti
cas, chegando a afirmar que está havendo
"uma exacerbação em torno do assunto, como

se alguém estivesse querendo evocar para si o

mérito do projeto de reformas. lentas e gra
duais que vem sendo elaborado pelo Governo
Federal".

O coronel Ludwig confirmou que durante a

reunião da executiva da Arena. marcada para
às 16 horas de hoje, serão apresentadas alter

nativas e não decisões sobre as reformas polí
ticas. Segundo ele, todas as categorias repre
sentativas da sociedade foram ouvidas pelo
senador Petrônio Portela.

.Eurico não acredita que o MDS
se apoie em candidato militar·

c.

Brasília - A primeira reação manifestada
_ ontem no Congresso diante da possibilidade

,.
de lançamento do general Euler Bentes Mon
teiro como candidato do MDB à Presidência

. da República partiu do senador Eurico Re-
• zende, líder- do Governo no Senado, estra

nhando que a Oposição deseje um militar

como aspirante à Presidência "quando criti
cou as candidaturas de todos os militares".

. Depois de defender a repressão policial ao

comício do MDB em Salvador ("a Oposição
quis fazer comício fora de hora"), o Sr. Eurico
Rezende concordou em se aventurar nos

.

rumos da legislação eleitoral e partidária vi-
I ,

· gente, para afirmar - depois de ponderar que
�,não a examinou a fundo - que tem ouvido

.:' "de boa fonte que militares da reserva são

e' inelegíveis, quando não inscritos nos parti-
dos".

•

O Sr. Eurico Rezende preferiu afirmar que
'; não acredita no surgimento de uma candida

tura militar da' parte do MDB, lembrando

que, desde 1964, outra não tem sido a atitude
J dos oposicionistas, senão combater todas as

·

candidaturas militares a presidente da Repú
blica.

- "Antes de tudo, por que o M DB trata os

, candidatos militares de maneira até injuriosa;
, ,,[

segundo porque o partido combate o sistema

de voto indireto, o que revelaria uma contra

dição".
Assim mesmo, o Sr. Eurico Rezende

negou-se a examinar a hipótese de que um

candidato militar do MDB pudesse compro
meter as reformas político-institucionais assi

nalando que, "quando o porta-voz anunciar a

!Qrmulaç_ãn das reformas, essa' decisão refle
tirá o pensamento do oficialismo e da Arena".

Disse que não haverá vetos e nem transtor

nos, mas admitiu, citando o senador Petrônio

Portela; que poderá haver um retardamento.
O Governo, para o senador capixaba, não está

conectando as reformas com candidaturas

presidenciais, pois a Arena "tem o seu candi

dato a presidente da República, que é o Gene

ral João Baptista Figueiredo, já consagrado,
pela votação dos convencionais".

- E o General Euler Bentes Monteiro?
- Não posso ter nenhuma preocupação

com candidatura do MDB, pois-não existe o

fiSCO de causar vulnerabilidade ao colégio elei

toral, cuja maioria dominamos. Os votos se

cretos da convenção da Arena constituem um

compromisso de votos na candidatura Figuei
redo. Pensar o contrário representa i nju riar os

convencionais da Arena.

b embaixador do Zaire com Colautti e deputados na Assemblêia Legislativa

Embaixador do Zaire faz
visita a Santa Catarina

"A República do Zaire representa para o

Brasil, além de' uma República amiga, uma

daquelas nações que sempre demonstram o

�, .quanto é importante manter a fidelidade aos

: 0" princípios que norteiam as nações do Oci
;

-'

dente". A declaração foi feita pelo vice-
.govemador, Marcos Henrique Buechler,: ao

saudar o embaixador da República do Zaire,
Sr. Mulamba Nyunyu Wa Kadima, durante
visita protocolar ontem, às �,OO horas, no

salão nobre do Palácio do Governo.
, Respondendo à saudação, o diplomata fez'

questão de observar que são as melhores as

relações mantidas pelos dois países, e que a

República doZaire sempre conta com o Brasil
como amigo na tarefa de superar as dificulda
des encontradas no âmbito internacional pelo

-seu país.
...

"

O Embaixador esteve acompanhado pelo
Ministro Plenipotenciário da Embaixada do

Zaire, Sr. Thamba Kurnbu-Ki-Lutete. O

vice-governador Marcos Buechler apresentou
as boas-vindas em nome do governador Kon
der Reis, em viagem à Região do Oeste asso

lada pela estiagem. Presentes ao ato, os secre

tários da Justiça, Acácio Garibaldi S. Thiago;
dos Transportes e Obras, Nícolau Fernando
Malburg; Nilson Boeing, dá Indústria e Co
mércio; da Saúde e Promoção Social,
Eduardo Cordeiro dos Santos Neto, e Plínio
Bueno, da Administração e Trabalho, além de
assessores das Secretarias da Justiça, Fa
zenda, Casa Civil, Gabir.ete do Governador e

Casa Militar.
O embaixador doZaire visitou também o

presidente da Assembléia Legislativa, o presi
dente do Tribunal de Justiça, o prefeito da

Capital, o-comandante do 50 Distrito Naval e

o Arcebispo Metropolitano. Hoje, pela
manhã, fará visitas à Empresa .de Pesquisa
Agropecuária de Santa Catarina e à ACA
RESC.

Diretor de Portos e Costas
inspeciona em Santa Catarina

Para inspecionar as diversas organiza
ções da Marinha, subordinadas à Direto
ria de, Portos e Costas, encontra-se em

Santa Catarina, onde permanecerá até a

próxima sexta-feira, o Vice-Almirante
Marcello Ramos e Silva, ex-Comandante
do V Distrito N�val e atual Diretor da

quela Diretoria do Ministério da Ma
rinha.

Na tarde de ontem, o Almirante Mar
cello Ramos e Silva inspecionou, demo

radamente, a Agência da 'Capitania dos
(

Portos de Santa Catarina em Florianópo-
. ,,',.\)!�>t��da �1.l<'�Jmião com oficiais e ser-

e Vi(lbtd'&;.�ivis da'agência, em caráter re
servado.

. Prosseguindo no seu programa de ontem,
o Almirante Ramos e Silva visitou,
ainda, o Comando do V Distrito Naval e

o Vice-Governador Marco Henríque
Buecheller.

Hoje, às 7h30m, o Almirante Ramos e

Silva seguirá para Laguna, onde, pela
manhã, inspecionará a Agência local e.

,no período da tarde, inspecionará a De

legacia da Capitania dos Portos de Irnbi-
tuba.'

,

Na quarta-feira, será inspecionada �

Delegacia de São Francisco do, Sul e. na

quinta-feira,o Almirante Marcello
Ramos e Silva inspecionará a Capitânia
dos Portos de Santa Catarina, que tem

sede em Itajaí.ionde encerra o' programa
de inspeção do Diretor de Portos e Costas

que, na sexta-feira, retornará ao Rio Q�
Janeiro.

Na AL, Lauro diz que
MDB deve ser coerente

e lutar por um 'civil
Ao comentar ontem, na tribuna da Assembléia as informações'referen

tes a um possívellànçamento de um candidato militar à presidencia da
República pelo MOB, para concorrer com o general João Batista
Figueiredo, o. deputado Lauro André da Silva disse que "seria uma

grande incoerência do partido, após 14 anos de críticas ao regime
militar que vivemos". Segundo ele, "devíamos era lutar, incansavel
mente, para termos um presidente civil".
Lauro Silva ao fazer suas considerações sobre o assunto, durante 10
minutos, iniciou dizendo que "agora quando se espera a revogação das
leis de exceção os militares democratas se apresentam postulando via
MOB à Presidência da República, porque não posso crer que seja a

direção nacional do Partido que esteja'a.procurar 4m candidato na área
militar, pois isto seria uma incoerência muito grande que repudiamos
totalmente".

'

Aceitamos - salientou - que qualquer cidadão brasieliro postule à
Presidência da República através do voto direto e secreto e se o general
Euler Bentes Monteiro se dispuser a concorrer a uma eleição direta nós
sairerrios as ruas para aplaudi-lo. No entanto - acrescentou - nós que já
vivemos 14 anos de um regime militar, deveríamos era lutar para termos
um Presidente Civil".

Por outro lado, o parlamentar referindo-se a anunciada revogação do
AI-5 e do decreto 477 ressaltou que "esta foi urna bandeira desfraldada
pela Oposição a muito tempo, sempre apelando para que o Governo
desse fim a esses monstros". No entretanto - frisou - os apelos vindos do
M OB não encontraram éco no Governo e agora hão de dizer, para toda
a Nação, que passa a ter valor porque partiu do Poder Executivo".

Lauro lembrou que "quando sai mos a pregar a necessidade de reali
zação de uma Assembléia Nacional Constituinte, livre e soberana, para
que o País volte a normalidade democrática, a tese foi dita como vazia,
pelo partido do 'G�verno e. eis que agora estão a desejar exatamente

aquilo que defendlarnos".
,.

Thales não opina. E
assunto da convenção

Recife - "O general Euler Bentes Monteiro é um grande
brasileiro, um homem com todo o merecimento e capacidade
para exercer o cargo de Presidente da República", disse ontem o

secretário-geral do MDB, deputado Thales Ramalho.
"No entanto, acrescentou o parlamentar, a indicação do seu

nome como candidato à presidência é assunto da competência
privativa da convenção do partido. Somente a convenção pode
decidir se o MDB deve ou não lançar um candidato à chefia do
Executivo" .

I

O deputado Thales Ramalho acha que não pode, devido ao

seu cargo de secretário-geral, opinar sobre a indicação do gene
ral Euler Bentes, feita na semana passada pelo diretório muni
cipal de lbiuna.

No momento, ele espera a reunião do MDB na próxima
sexta-feira. que fixará a data da convenção do-partido de oposi
ção e espera também a divulgação das salvaguardas anunciadas

pelo governo. "A direção do MDB decidiu somente opinar
sobre as salvaguardas e as reformas quando çonhecermos o seu

conteúdo".

SALÁRIOS
Ocupando em seguida a tribuna, o deputado Alvaro CQr

rea discordou de certas colocações feitas por Júlio César:
afirmando que tem feito apelos e que tem ouvido muitos

pronunciamentos criticando o estado caótico do ensino em

nosso Estado.
. O parlamentar oposicionista reclamou contra o atraso no

pagamento de vencimentos dos professores designados, que
segundo ele a grande maioria não viu dinheiro ainda este

ano, o que significa que "dessa forma ninguém terá estímulo
par a exercer com dedicação ó magistério".

, No entretanto, salientou, vamos esperar que o Secretário
de Educação, que convocado por esta Casa, prestará de

poimento no próximo dia primeiro de junho, às 20hs, nos

traga explicações sobre tais problemas".. ,

,

Júlio 'considera nível
do ensino no Estado

"catastrófico' e
\

sugere" ínvestígação

Júlio: a situação é triste e deve preocupar a todos

O deputado Júlio César voltou a criticar ontem a quali
dade do ensino de I '. o e 2. o

graus em Santa Catarina, dizendo
que ao visitar recentemente uma sala de aula da 6. a série e,
fazendo perguntas; ficou surpreso ao saber que nenhum dos
alunos sabia o nome do presidente da República ou do

governador ào\·t:.stacto. Â culpa - disse - creio que é da lei
5.6YL (retorrna do ensino) que tornou a educação em Santa
Catarina, pelo menos nas escolas públicas, catastrófica. No
final de seu' pronunciamento, o parlamentar arenista disse

que vai manter contato -corn o líder de sua bancada e

também com o da Oposição para que seja solicitado ao

presidente 'da Assembléia a formação de uma Comissão
.

Parlamentar Externa, "afim de apurar com maior profundi-
dade o desastre que estamos a apontar". '

Júlio César disse que "tenho ouvido nesta casa dezenas de
pronunciamentos pedindo pelo quadro do magistério,
mas agora, neste momento, gostaria de falar pelas crianças:'.
E continuou: "em nosso tempo de estudante era lecionado

quatro línguas. Hoje os alunos estudam apenas o português,
c, muito mal. A qualidade do ensino em nosso Estado -

.ressaltou - não é uma preocupação para o dia de amanhã é
para hoje, imediata. E o pior de tudo é que não vejo sequ�r
providências de pais, dos interessados, reclamando contra a

má qualidade do ensino ministrado",
- Mas não estou aqui para culpar ninguém, salientou,

quero apenas que os responsáveis pelo ensino catarinense
saibam que atualmente o ministrado nas escolas básicas -

I. o e 2. o
graus é, simplesmente, catastrófico, e creio mesmo

que deveríamos solicitar ao presidente desta Casa a forma
ção de uma Comissão Parlamentar Externa com a finalidade
de apurar com maior profundidade o desastre que estamos a

'apontar", finalizou.

Kuster lembra os apelos
do MDS p�la dern'ocrac;9
"O clamor geral pela democratização. a

ânsia de sair do sufoco autoritário em que nos

encontramos, a sede de reconciliação nacio

nal, a luta pela anistia ampla e irrestrita, o

combate para a instauração de uma Assem
bléia Nacional Constituinte, são termos que
varrem a Pátria brasileira de ponta a ponta",
afirmou ontem o líder do MDB na Assem
bléia, deputado Francisco Kuster. ressal
tando que "se esses objetivos forem alcança
dos é graças à coragem dos homens da Oposi
ção", Ele lembrou a cassação do ex-líder
Alencar Furtado. "um dos últimos a tombar".

- Não é possível esperar mais - salientou
-, porque a situação é intolerável. O pequeno
grupo. que se assenhoreou do Poder, neste

momento, tem a cívica obrigação de se sensi
bilizar com os reclamos gerais, que não sãode
uma minoria, mas da Igreja, da Ordem dos
Advogados, dos sindicatos, dos estudantes,
de todas as associações de classe. Enfim, de
todo o povo brasileiro, cujos sentimentos a

Oposição também expressa'.

O líder da minoria na. Assembléia Legisla
tiva afirmou que não podemos viver eterna

mente num regime autoritário, autocrático.

que forjou urna multidão de infelizes, de injus
tiçados. O povo brasileiro está mobilizado,
não em favor do ódio, mas da pacificação
naeional",

O grau de liberdade de uma Nação se mede

pelo grau de liberdade que têm seus trabalha
dores - frisou - e como classe social QS que
mais sofreram no Brasil com o movimento de
64 foram os trabalhadores, devido ii carência
de democracia, Também a marginalizada
classe estudantil procura unir os cacos perdi
dos nesse tempo de arbítrio em que a luta pela
progressiva alienação da juventude foi uma

das mais fortes e dolorosas armas do Go
verno".

-Mas mesmo pisoteada, proibida, sempre
resta uma fresta, uma ânsia de luta que mesmo

com o esvaziamento de lideranças pelo de
creto 477, pelas prisões, pelo exílio'; ainda não
se afastaram. A luta pela democracia é a grande
esperança do povo brasileiro e o M DB tem

lutado muito pela revogação do 477 e do AI-5,

O'''''�'''''_'''''''''''t\,.

f

Kuster: () povo está mobilizado em favor da pa-

cificaçâo
'

que agora se anunciam. Porém, que o fim do
arbítrio venha de forma efetiva, total. e não

parente" .

- A anistia não pode mais ser adiada. É um

clamor nacional para que nossos irmãos que
estão no exílio, sofrendo voltem para que'
construamos juntos a Pátria que lodos a 'pi
ramo Quando a mãe de um deputado cassado,
do Sr. Mário Moreira Alves morre e seu filho,
no exterior. não pode assistir seu enterro,

porque senão seria preso, asssistimos a urn

dos espetáculos mais terríveis, mais assusta

dores, mais melancólicos a que se pode vis
lumbrar. Mas seu drama não é único. é o de
muitos, é o drama de todos nós. Portanto,
chegou a hora irmãos, que o Governo tenha
sensibilidade para escutar esse clamor e que

,suas reformas prometidas não signifiquem
apenas mudança semântica de nomes. porque
a grande salvaguarda que o País necessita é o

próprio indivíduo, que com seus direitos ina
lienáveis é que faz a grandeza do Estado".

'�ão estava nos planos, mas

Thompsón disputa eleições.

AVISO AOS ACIONISTAS
Fração de Bonificação - AGE de 10.11.77

Comunlcamos.aos Senhores Acionistas detentores de fração de ação,
decorrente da distribuição da bonificação concedida pela A.G.E. de
10.11.77, que, no período de 22.05.78 a 20.06.78, estarão à sua 'disposi
ção, para os efeitos do parágrafo 3.° do art. 169 da L.ei n.? 6.404, de
15.12.76, tanto os "Certificados de Direito à Fração de Ação" relativos a

ações ordmárias 'nominativas quanto a ações preterenclals ao portador,
observados os critérios abaixo:
a) Os Senhores Acionistas possuidores de ações ordinárias nominativas
deverão retirar tais "Certificados" nas Agências em que estavam tempes
tivamente cadastrados; e ;

-b) Os Senhores Acionistas detentores de ações preferenciais ao porta
dor, que tenham exercido o direito d.e bonificação mediante apresenta
ção do cupão 12 até 28.4.78, deverão solicitar a retirada dos respectivos
"Certificados" nas mesmas Filiais em que hajam se habilltado.
2. O "Certificado" não utilizado para composição até 20.06.78, perderá
seu valor para todos os fins de direito, assegurando-se, entretanto, ao

titular da fração, o 'direito de receber oportunamente, em cruzeiros, a

parte que lhe couber no rateio resultante da divisão do produto da venda
efetuada pelo Banco em Bolsa de Valores, de conformidade com o § 3.°,
art. n.o 1 �9 da Lei n.o 6.404, de 15.12-76, pelos titulares dessas frações. A

parte que couber no rateio a cada acionista, será creditada junto às
Agências em que éstejam cadastrados, permanecendo em conta cor

rente neste Departamento, à disposição dos 'demais acionistas, o saldo
remanescente para pagamerfto quando solicitado.

3, A partir do próximo dia 02.05.78, os Senhores Acionistas possuidores
de ações preferenciais ao portador, ao se habilitarem ao exercício do
direito da bonificação concedida pela A.G.E. de 10.11.77, cujas ações daí
resultantes não puderem ser atribuídas por inteiro, passarão a receber,
juntamente corn.o título múltiplo da bonificação, o valor, em cruzeiros,
correspondente à 'respectiva fração de ação.

,
.

Rio de Janeiro, 28 de abril de 1978
DEPARTAMENTO DE ACIONISTAS E SE8,VIÇOS· GERAIS - DASEG'

O engenheiro Telmo Thompson Flores dei
xou a presidência da Eletrosul sexta-feira úl-

.

lima para concorrer as eleições pela Arena

gaúcha-à Câmara Federal. O �flUQ�io oJ,icii!I' t r

da candidátura de Thompson foi feito ontem.

nesta capital, pelo ministro Shigeaki Ueki. O
diretor administrativo da empresa, Luiz Cals
de Oliveira, responderá interinamente pela
presidência, porque segundo o Ministro das

Minas e, Energia no vo presidente "só será'
escolhido após a indicação de outro presi
dente da Eletrobrás, tendo em vista que o

atual, Sr. Antônio Carlos Magalhães, foi es

colhido governador da Bahia. J

Alegando que suá candidatura não estava

em momento algum. dentro de seus planos,
Thompson Flores disse que tomou á decisão
atendendo a apelo formulado diretamente

pelo presidente Geisel. Dessa forma, ele re

tornará ao Rio Grande do Sul nos próximos
dias para iniciar a' campanha eleitoral, cuja
base mais forte é a região metropolitana da

capital, onde exerceu o cargo de prefeito.
Thompson Flores ressaltou que a escolha

de seu nome pelo presidente Ernesto Geisel
talvez se deva à popularidade que tem e que
será Usada para contrapor à preferência do
eleitorado gaúcho pela Oposição.

O ministro Shigeaki Ueki, ao anunciar que
o engenheiro Luiz Carlos de Oliveira, atual
diretor administrativo, exercerá à presidência
da Eletrosul interinamente, disse que as indi

cações definitivasos cargos de presidentes da

Eletrosul e Eletrobrás ainda não tem .prazo
definitivo, informando, porém, que os nomes

deverão ser escolhidos em assembléia geral de
acionistas.

O Sr. Luiz Cals de Oliveira - irmão do ex

governador cearense César Cals - está radi
cado em Santa Catarina cerca de 17 anos. Ele
não vê nenhuma dificuldade ao assumir a pre
sidência.da empresa, dizendo que está a par de
todos os trabalhos executados pela empresa,
cujas atenções, no momento, estão voltadas
diretamente para as obras de construção das
usinas de Salto Santiago, Salto Osório e Jorge
Lacerda ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Entre as especulações que
giram em tomo da formulação
de planos para o Governo do
Sr. Jorge Bornhausen inclui
se a que prevê o ·fortaleci
mento ainda maior do cha
mado Sistema Codesc, com a

'absorção, peta Companhia de
Desenvolvimento, de outras

empresas do Estado além da-

!COÜJNA pO CASTELLO]

A antecipação

das Reformas

Rio - Op�iC,)tl' de sugestôcs prtr;; as Reformas Pnljticas
que o senador Petrônio Portel!a entregou ao Palácio do
Plunalto ser., devolvido ao Congresso, com pequenos

retoques, dentro de 15 dias. Muitas propostas do dossiê

original voltarão inalteradas do mergulho nos gabinetes
da Presidência da República. Extingue-se o AI-5 com

todo seu cacho de atos inconstitucionais, A salvaguarda'
da Segurança Nacional ficará realmente entregue ao

· Estado de Sítio e ao Estado de Emergência com prazo

limitado. Nâo haverá cortes especiais nem conselhos, e

as cassações permanecem, embora os parlamentares
dev-am ser processados pelo Supremo Tribunal Federal
antes de perder o mandato; como de resto aconteceu,
.em plena vigência do arbítrio revolucionário, em 1974,
com o deputado Chico Pinto. Cai da Constituição o

Artigo 185, que toma perpétua a suspensão de direitos
políticos. Os "predicarnentos da magistratura", de que
falava o senador Filinto Muller lá se vão seis anos,
finalmente se restabelecem, 'embora passem a ser regu
lados por mecanismos a serem estabelecidos numa Lei

Orgânica da Magistratura, A margem das reformas cen

trais, o decreto-lei 477 desaparece, caduco pelo desuso:
E talvez ainda façam parte das mudanças as alterações
no conjunto de normas que implantou o bipartidarismo
compulsório sem declará-lo. Com exigências menores

para o registro de novos partidos, () governo abre a porta
a' composições futuras e prepara, para si próprio, o alça
pão por onde e\'(�ntuahnente' escapulir de lima vitória

·

da Oposição em novembro.

1'. .. II'!!
Sobre o�h:tb@�§J&0,@.I6;*We!W!;;huflli n:ti'iinéi'i=gerrt es- ,,;:

�. ' �"f1 ;� .. t�" .l.'; � in .�. \,.... �. -fr< ... �" �,.;jIo.\ "'"f -e, 7l-r.::' �' tf, .!if ,"

tendido aos 'crirries po11tICOS, mas não de todo, porque
permanecerá vedado aos crimes que se definirem como

de terrorismo.

o governo espera contentar os a<!vogados, que em

Curitiba exigiram a restauração do habeas-corpus sem

restrições como primeira garantia ,da legitimidade das
reformas, criando,simultaneamente um dispositivo para
abriT lima fresta na incomunicahilidade dos presos. Eles
teriam, desde o momento da detenção, o acesso de seus

defell;,ores assegurado.

E�sa é a sah aguarda contra a tortura de presos políti
cos com que o governo pretende adquirir a boa vontade
da OAB, sem ren�II1ciar à solidariedade militar. É possí
yel 411e a obtenha, pois a campanha toda que a ordem
tem feito em torno desse tema é, antes de mais nada,
para acabar com a tortura de maneira eficaz, indepen
dente da maior ou menor 'sensibilidade pelo problema
,que revelem os Presidentes daRepública. Será, eviden

temente, um apoio com ressalvas - como a volta do
habeas-eorpus se dará com ressalvas.

() govcrno precisa dela,' porém, porque a redução dos

prazos para malldàr ao congresso sua cunsolidação de
rdill-ma., resulta dc retomar a iniciativa dos debates

·

flol iI ico .." terreno em qlle lodo espaço vago as oposições
')C1'11"III. As ... im que Brasília acabou de nomear seus

deI (!gad!Js para os guvernos est'lduais e a Arella ficou
autornaticwnellte sem as�ullto, escancararam-se

a, brechas por iJlldc respira o \1 DB c por onde as áreas
iria;., ';jri:lllas de insa.tisfa<;;;o COIJIe(:;lIn a .'''prar a lenha
d\) \1 DB. O. CellerhJ HIl�o Allrell, pnr exemplo, trans

p1allíol{ .cOI!! inegávt:l efici(�llcia seu trahalho (;()lItra w

camlidalllfa Figlleiredo da Arena para a Oposição, em

hora cOfltilllle notória a relutância da direção do partido
.

elll (!Jnpre,tar a legenda ii lima sublegenda militar.

Se a�> refurnws tives�elll de espl:rar a série interllliná-

cI de n'IIIliúe" fútricas e cOllvellçú.es [Jurque a idéia ela
candidatllra rnilita� ii I'residén(;ia (Ia Hcpúhlica, terú

falalrnente de passar nu .\1 D8, agura qlle roi possível
coufeitú-Ia com o nome do General Euler Bentes MOIl-

. ·iro, o projeto perderia o semestre. No próxi,mo, a cam

palllia eleitoral já inidada instigaria as posições mais

rígidas da hancada,erncdehista. E entre a discussão da
candidatura militar, cuja capacidade de detonar li frágil
unidade do \1D8 tende a coutaminar todas as questiJes
que passarem pel" partido nestas semanas, e a corrida
das c1eil,:íH!S, as rerormas acahariam relegadas ao voto

I
de�jJrestigiado da Arena.

A tática de apressar o desfeclw da "missão" l',)rtella
deCtlrrc de uma avaliação desses riscos. Em vez de

eSIH!rar até que (} M08 decantasse toda essa illfinidade
de i nllut:n<:ias numa posi",iio geral sohre as reformas,
procura-se deixar que as próprias divhí,es internas do

parti(lo dissolvam a resistêllcia compacta à mensagem

que o Covernfl tem para J1l0strar.

Marcos Sá Corre0

redator-substituto

.-\trave�sando um dos períodos
mais difíceis da economia bras i
lcira, com as dificuldades de oh
teru.. úo de crédito sendo flagran
tes, os agricultores de Santu Cata

rina.sempre souberam superar as

barreiras materiais que as coutin
gências colocaram iI sua frente.

Respondendo aos desafios com o

árduo e contínuo truhulho dos
campos, eles foram sempre ve n

ceudo etapas e se firmando cadu
vez mais como responsáveis por
ponderável parcela do <lesem 01-
\ imento econômico do Estado.
Entretanto, quando fatores de'
ordem natural - cOlno a irrquie
tunte seca que atinge hoje prati
camente todas ns regiões catari-'
nenses - se apresentam, muito

pouco podem fazer os agriculto
res, quer sejam eles responsáveis
pelo cultivo de extensas áreas,
quer modestos homens que plan
tam praticamente apenas para ga-

Assistência
runtir sua própria subsistência.
Resta-lhes, entâo, esperar a açâo
do poder público, a quem cabe,
em tais contingências, proporcio
nar todos os meios disponíveis
que visem a minorar os prejuízos
sofridos pelo agricultor q ue , de
repente, vê diante de si ameaça
de perder tudo aquilo que, sem

medir esforços, plantou' na gene
rosa terra do seu Estado.

As proporções que a prolongada
estiagem atingiram podem levar
os agricultores a um completo de
sânimo, eorn consequências ainda
mais desastrosas no futuro,' Deve
ria o Governo, a esta altura,
conscientizar-se de que não só o

prejuízo material é altamente te

merário � e este já é irreversível -

como também o estado de espírito
do homem do campo constitui
fator preocupante em termos das"
atividades do amanhã. E para mi
norar esse desânimo do nosso

agricultor, d e ver ia o (;o\'erno

Iançar-se li campo com promessas
viáveis e concretas de maior ilssis-

tê nciu as atividudes rurais que.

apesar da sua illc�[1\ el importân
da, não vêm; ao longo da hi .. tóriu,
recebendo no Brasil as ah'll(,'(,<"
de que realmente Sl' r"l 111(' rvcv

dora.

A falta de estímulo-, ;. a.�ri(,ld
tura é fator que poderá k\ ar CI Bra
sil a sofrer prejuízos t'1l0I'llH'''.

Sendo um setor altamente priori
tário, deveria ele ser tratado C,nlll

maior atenção pelo poder púhl+co
que, se assim agisse, só teria a ga
nhar.O aumento da produçâo de

gêneros' alimentícios é encarada
em todo o mundo como necessi
dade piem-ente. E nosso País, nin

guém desconhece, reúne as mais

amplas condiçôes de se constituir
num dos maiores ce-leiros do COI1- ,

tinente americano.

Semana dos jornalistas

oESTADO

Decorre de 15 a 19 deste mês a

Terceira Semana Catarinense de

Jornalismo, promoção do Sindicato
dos Jornalistas Profissionais-de
Santa Catarina, com a adesão da
Casa do Jornalista. ,

Trata-se duma excelente oportu
nidade para não somente estreitar
os laços de solidariedade de classe,
mas' também para ampliar as rela
ções dos profissionais de imprensa
do nosso Estado com os de outros

centros do País.
Por outro lado, é um belo

exemplo da união dos trabalhado
.res '!O jornal e�.do apreço que dedi
,

cam aos próptip-s mestres, na pro
.

fissão em que se põe à prova o espí-
rito de coesão dos que cuídam dos
setores de informações e comuni

éaçües.
A Terceira Semana Catannense

de Jornalismo, que traz até nós al
gumas das expressões mais salien
tes da imprensa brasileira, é opor
tunidade a que se permutem idéias,
e princípios entre os componentes
da classe, visando tanto ao melhor
entendimento confraternizador;
como ao alargam�nto do prestígio
cultural do's homens, que, em prin
cípio, representam a opinião pú
blica.

Em Santa Catarina, pode-se
dizer com orgulho, o jornalismo se

tem feito colaborador da obra do
desenvolvimento cultural e ho
nesto intérprete das aspirações ge
rais, ao mesmo tempocontribuindo
para o fortalecimento das mais au

tênticas tradições sociais, dentro
do respeito à ordem e ao sentido
real dos interesses comuns.

Não é, pois, por menos que ao

celebrar a Semana do Jornalismo,
tenham os seus promotores o apoio
do Governo do Estado e a simpatia
de toda a comunidade catarinense.

Fiéis à própria formação moral,
os jornalistas queassim vêm ofere
cendo ap�ciável colàboração ao

evolver político, social e e�onô
mico da nossa te:ra, ostentam belo
índice de aprimoramento moral,
compenetrados 1"kl que valem os

exemplos de dignidade no trato dos
interesses públicos. -No clima de
tranquila franquia ao pensamento
popular; a ahwção da imprensa en

contra perfeita expressão, sem

quebra de prerrogativas que o �e-
-

gime democrático confere e presti
gia.

Na crítica, como no aplauso, a

opinião do jornal se valoriza preci-'
samente pelos termos em que é

,CARTAS'
E cumprimentando-os pelo excelente

trabalho desenvolvido até aqui, desejamos
muitos anos de sucesso pela informação e

defesa dos interesses de nossa comuni
dade. Parabéns - Cordialm�nte Banco
Itaú S.A.

"'''''''

o Comandante Geral, oficiais e praças
da Polícia. Militar do Estado associam-se às
manifestações de carinho pelo transcurso
do aniversário desse tradicional veíclJlo de
comunicação que prima pela divulgação
das coisas da nossa terra - Coronel Dória
- Comandante Geral.

"'*'"

No ensejo do 6:J." aniversário d'O Es

tado, honra e gléJria da imprensa barriga
verde, enviamos aos valprosos companhei
ros, na pessoa de José Matusalém Comelli,
fraternal abraço, fazendo votos qHe prossi
gam nesse esforço de renovação de que O'
Estado é pioneiro - AI ex Lara - Rio e São
Paulo.

'" '" ..

Apraz-me cumprimenta.r a direção e o

corpo redatorial desse conceituado órgão
pelo ensejo da passagem de mais um ano

de lutas em defesa das aspiraçües de nossa

terra e de nossa gente - Jabes Garcia.
.... '"

Congratulações pelo transcurso do ani
versário desse prestigioso jornal - Marcí·
lio Medeiros.

'Sugestões

Senhor Redator: Há alguns meses at,rás, ao

ler uma reportagem publicacla mllll\t Edi
ção deste grande diário O Estado, com re
ferências a uma infinidade de ruas desta
nossa bela Capital, que não possuem no-

.-
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formulada, sem excessos denun
ciadores de desequilíbrio, que
possam inquiná-Ia de apaixonada
ou facciosa.

Aliás, assim procedendo, o

homem de imprensa corresponde
exatamente à elevação do seu meio
social e da função em que possa'
prestar à sua terra serviços de rele
vância.

Essas linhas , escritas para tão
somente registrar o acontecimento
da semana, pretendem levar a

todos os meus confrades e, particu-
.

lannente às �l'ltiiíla9.es -representa
tivas do jom�l.l:stnf,;b�tãiiiieJse, as

saudações de quem, nem de todo
afastado da -comunhão. em que se

juntam as maiores e mais legítimas
aspirações da classe, acompanha
com o mais vivo interesse, a vito
riosa evolução das atividades de
jornal, tão gratamente reveladoras
da integridade de ca'ráter e da
exemplar formação cultural-e moral.
dos que vivem profissionalmente
do exercício da arte pa,comunica-
ção.

'

mes, causou-me surpresa.
Afinal existe uma séria de homens que

foram de grande valor, filhos de Florial\ó
polis, que estou certo, Vv. Ss. irão concoJ'

da.r, e que tem uma grande folha de servi
ços prestados a comunidade e pelo que sei,
foram homens que sempre viveram quase
que no anonimato, e que o flori;mopolitano
de hoje deveria saber 'alguma coisa das
suas qualidades.

Vai aqui um recado à respeitável Câmara
de Vereadores da simpática Florianópolis,
que possui poderes para aprovar - talvc·?
por unanimidade -, para que minha cola
boração surta alguns efeitos: conhecí dois
il'ustres cidadãos filhos dessa bela
terra e que seria de justiça homenageá-los,
colocando seus nomes em ruas que até
agora ainda não possuem.

São eles; RODOLFO BOSCO, foi al
faiate, e Professor do Liceu Industrial, hoje
Escola Feder/lI de Sta Catarina, ou, Escola
Indlistrial Federal de Santa Catarina, Filó
sofo, grande Espírita e uma figura humani
tária fora de série. Outro JOAO DA LUZ,
grande homem que lutou e constnliu nessa

terra sua família, e prestou seus serviços
também na construção da. Ponte
I-Iercíiio Llli, exercendo o cargo de encar

regado do Almoxarifado, saindo dali como

entrou,. pobre e de mãos limpas; só para
ilustrar, um de seus filhos é figura por de
mais conhecida na Capital, Alvaro Luz,
grande\ vascait.1o e elemento de grande
valor no seu ramo que é seguros.

Terminando, f(!novo meus agradeci
mentos, convicto de que alguém aceitando
minha colahoraçáo, por l'erto estará reco

nhel'endo o \'alor desses homens que no

passado souberam honrar Il terra em q\le
t\ltSl·erum. Atenciosamente Rodolfo Borha

,

- Itajaí

.ent.nt••: Rio de Janeiro e São Paulo - A.S .

Lara LIda .. Porto Alegre - Proppal Propa
ganda Representações LIda, . Curitiba, Belo

H"rizunte, Brasília, Salvador, Rl'dfe, Forta

leza, Belém· Pereira de Souza e Cia. Noticiá

rio Nacional: AJB -InternaCional: AP· Radio·
fotus: AP - Telefotos: AJB.

Entre os órgãos que comp
õem o sistema financeiro ofi-

,

cial de Santa Catarina a Caixa r i

Apesar da. chuva, o Mi- Econômica do Estado foi o

nistro do Interior vai propor que registrou urna das melho
na reunião de amanhã do rcs performances no periodo
CDE uma série de medidas compreendido entre abril de

para minorar os efeitos da 1975 e o mesmo mês deste
seca na região Sul, pois os re- ano.

flexos continuarão a se fazer -

sentir por algum tempo.

Existem determinações no

. sentido de que se racionalize
o máximo possível os dispên
dios com energia elétrica, Nos próximos dias deverá
evitan�o-se, inc.lu�i�e, os tra-

ser convocada uma assem
balhos extraordinários no·pe-. bl

é

ia geral extraordinária
I ríodo I.!!)tumo. 'j7p;ara 'bQffiologarlo>I!ó.!!f!t do

novo-presidente, a ser indi
cado pelo Ministro das Minas
e Energia, ouvido o futuro

residente da Eletrobrás,
�inda não escolhido.

Fiado só amanhã

Está saindo como pao Quente o livrinho do crítico

.:inematográfko André Halimi ':Demain on rase grátis" -. literalmente,
"amanhã barbeia-se grális", com o senlido daquela conheCida placa dos
.nossos armazéns e bOlequins, "Fiado só amanhã",
-

O sucesso deve-se a uma idéia que não é nem original. mas que. segundo
meu conhecimenlo, ganha aqui pela primeira vez uma compilação séria e

sislemalizada. Trata-se da calalogação das· promessas feitas pelos polílicos
franceses desde o pós-guerra alé os dias aluais.

: Sua leilura 'é um agradável exercício de humorismo. O candidalo Roger.
Penninque, por exemplo, ao ser crilicado pelos adversários por não ser da

circunscrição de Marennes, pela qual dispu lava uma vaga na Assembléia, não
deixou por menos:"'E verdade que não live a felicidade de nascer nésla terra.
mas asseguro aos seus iluslre� habilanles que vou me enlerrar aqui", disse
num comício, exibindo ocertificado de propriedade de uma campa nocemilé
rio local.

Jean Foyer, em 1'162, apresentou-se através de cartas e carlazes como o

"Ielra sobrinho-nelO" - arriére-ar,riere-pelillleveu - do comandanle dos 1
mártires de Anjou, Guillaume Re·pin, "alllalmeme em vias de bealificação por .:
S.Sanlidade o Papa",

.

Um inimigo pessoal de Jean Lecanuel. líder do partido centnsla CDS,
assim emagava os Irês candidalos à Presidência da República, em 1965:
"General De Gaulle. candidalo da eXlrema-direila. François Millerrand,
candidalo da eXlrema-esljuerda e Jean Lecanuel, candidalo da exlrema-

unção". .

.

Num debale conlra Paul Laurenl, do Partido Comunisla, o direitisla
Jean-Marie L,' Pen leve, em 7-1, uma apoplexia e, diame das câmara s de TV
lançou: "Sabem o que aconleceria se os comunistas se inslalassem no Sahara":'
Nada, respondeu Laurenl. '·Sim. nos primeiros cinquenta anos, cOnltnUOU Le
Peno Depois disso. começaria um racionamemo de areia'"

Mas o pnncipal capílulo não se enconlra nessas amenidades. E delicioso
ver como se ddendeu (promeleul, ao longo dos lempos, coisas como a

perinissão de conslruir arranha·céus em Champs Elysées (RogerFrey, "allons
falre de cela un pelil New York"l, a Cflw;ão de um d!SlnlO tndUSlnal na

'floresla de Fointneblcuu. a conslrução de um �eliporto nas Tulhenas, o

arrasamento da TOllr Eiffel, a canali/ação subterrânea do Sena, a transferên-,
da da Gare SI. La/arc para a Place de I." Concorde (milis centrall, a ,.

Iransformaç.•io da Opera n'uma unil'crsidade, o 10leamemo de uma parte do
Bois de Boulogne, o esla!>elecinienlo de uma colônia de férias para c,1udantes
de <lPle no Louvre, a adaplação da escadaria da Sacre-Coeur de Monlamartr
a uma pisla de sallos de esqui, ele. ele.

O Bulor, no final, diz que apenas duas promessas não foram calalolladas:
ues laceiS que é uma .:ampanha deiloral: conlrapondq os programas e os

propósilos dos polílicos "sérios" mm a realiJaue de sua execução poslerior,
passada a ressaca. As I elhas aspiraçócs do homem de Irabalhar menos. "

ganhar cada vez mais, comprar baraloe vender caro, dormir tarde a e acordar
cedo, comer !>em e emagrecer, saIr na chllla sem se molhar - enfim, as

grandes mnlradiçóes do ideá rio malerialisla' - estão looas lá. expressas ou

disfarçadas.
O alllor, no final. dil que apenas dlias promessas não foral1' calalogadas:

as de amor e I'ida elerna. Afirmaçüo precipilada, acho. AtinaI, não são

poucos os eleitores que pensam 4uc a afluêm:ja é ,'a pai de Ira/er, pdo menos.

a. mtranlia da primeira.. .....
,

Quanlo à segunda, hal'era algullJa COisa mUls pareCida com a \'Ida eterna do

4ue um sonho, por mais mooeslo e !>rele"
Enrã", mio fallou nada.

Pau'o da C'Jllta Ramoll

, CANDIDATURAS,
Apesar de a legislação elei

toraI permitir o lançamento
de até 32 candidatos à Câmara
Federaf por cada legenda (o
dobro do número de cadeiras
a serem preenchidas), tanto a

Arena quanto o MDB de
Santa Catarina não se disp
õem a atingir esse limite.

• • •

Do lado arenista as candi
daturas não deverão ultrapas
sar 'a casa das duas dezenas.
Nas hostes oposicionista!

'

elas deverão permanecer nas

18 já praticamente definidas.
BEM VINDA

Chapecó e outros municí

pios do Oeste receberam com

festas a chegada da chuva.
Houve até comemorações nas

ruas.

* * *

quelas que hoje lhe são su

bordinadas.

Cumprimentos
O ESTADO recebeu, entre outras, as se

guintes mensagens de congratulações pela
passagem ço seu 6:J.o aniversário:

- Na data em que o Jornal O ESTADO
completa 63 anos de gloriosas atividades
na imprensa catarinense, desejamos, na

qualidade de Prefeito de Florianópolis,
diri-
gir nossa mensagem de confiança e certeza
de que esse prestigio5.0 Í1rgáo de comuni

caçáo continue a sua grande luta em 1>f()1 da
cIIJllunidade de informação e responsabi
lidade. A .diretores e funcionários nossos

cumprin,entos pelo aniversário - Esperi
.lião Am'in Ilclou Filho - Prefeito Muni
cipaL

***

TClí110 a satisfaçáo de, em meu nome e

de I"dos os ('omponentes desta Base, no

clI.'ej" da passagem do 6:1." aniversário
desse j"rnal, cuml>rilnentar sua direção e

t"dos ((u,� nele labutam para hem informar
a coletividade, almejando votos de contí-

•

11110 �ICtSSO. 'Luiz Carlos dé Avellar - CeI
Av. Comandante da BAFL,. .

......

EIII nome da classe (Iue represento e no

llIeu prúprio, cumprimento a direção e os

dedicadO).� servidores de'sse jornal, no

transeurs() de mais um ano de existêncía,
reconltet'ell(lo o inestimável servi�·o pres
tado à comunidad'c' catarinense por esse

lídimo rcpresentante da imprensa do nosso

Estudo - Charles Edgar Moritz - Presi
denle da Federação do Comércio.

......

É com grande satisfação que nos congra
tlllamos com tm!;1 essa eqllipe, pela passa
gi.'lIl cio (i:l." lllliversÍlrio de funllação de suu

c.nnceitllada publicação.

. ii 2 - (;hup,·có. Rua Uruguai, 1458 - CriciúJIlII
- Avenida Getúlio Vargas, 312 - ltajai . Rua

, Hercílio Luz, 412 - 10 andar - Jouçab" - Rua 15
,

de Novembro, 882 - 1" andar - J"invill," Rua

9 de Março, '478· Galeria Grossembacher -

sala N . Lag .. , . Rua Carlos Jofre do Amaral,
67 . Tubarãn . Rua São Manoel, 210 . Silo

Migllt'l do O""It, , Rua Itaberaba· R.pr••

* *

.. .. .

A Prodasc está incluída
nesse rõt.

BOM ot: URNA
Entre õs candidatos da

Arena a deputado federal o

Sr. Victor Fontana está sendo
apontado como o que rece

berá úma das mais 'expressi
vas votações, beneficiando-se '

de sufrágios em todas as regi- ,

ões do Estado,
* * *

A manter-se a tendência •

atual, apenas no município de
Lages as umas deverão lhe
sorrir com cerca de cinco mil
votos.

BONS NÚMEROS '
, t

ELETtWSUL

.

Rodovia SC-401 . Saco Grande - Florianópo-
lis . Cai\í! PostaI., 139" CEP 88.000 - Ende·

reço Telegritfico O ESTADO. Fones 3�·1866·
33·1926·33-1679 - 33·1826· 22-4139 (anún� •

CIOS) 22-6792 (circulação). Tele.x .0482-177.
Sucur••I.: HlulIIl'nau - Rua 7 de Setemqro,
967 - 10 andar· Uru"llJe . Avenida Consul

Carlos Renaux, 56 . Galeria Gracher - Salas I

I

A propósito, nunca como

ontem em Chapecó a impos
sibilidade da visita de um

Ministro foi tão bem aceita
pela população.

-

DESPERDÍCIO

Apesar das recomendações
em contrário, vários prédios
que abrigam repartições pú
blicas do Estado têm perrna-

. necído com suas lâmpadas
acesas durante várias horas da
noite.

* * *

Sua aplicação globai pas- :.
sou de Cr$ 50 milhões para
Cr$ I bilhão; os depósitos de '

poupança cresceram 1.127%, -

- a aplicação habitacional
_ 3.623% e o número de habita

ções financiadas subiu de 382 <

para 5.4S0.

Com a saída do Sr. Telmo
Thompson Flores 'da Eletro
sul, assumiu interinamente a

presidência da empresa seu

diretor-administrativo, Sr.'
Luiz Cals de Oliveira,
Thompson Flores
desincompatibilizou-se a fim
de candidatar-se a uma ca
'deira da Câmara Federal"
pelo Rio Grande do Sul.

* *

TC
Surgiu mais um forte can

didato à vaga de conselheiro
do Tribunal ae Contas do Es
tado, a 'ser aberta brevemente
com a aposentadoria do Sr.
Albino Zeni.

Trata-se do Deputado Dih
Cherem.

FORTALEZA

"

ADIAMENTO

A maioria dos deputados e

senadores já estava' com seu

roteiro de campanha elabo
rado para o mês de junho, sem

ter se ápercebido de que sua
presença em Brasília nesse

mês será n�cessária, tendo
,em vista a remessa ao Con
gresso dos projetos de refor�
mas políticas, em fase final de
elaboração. Com isso, viu-se
obrigada a reprogramar as in- .

\
curs�es. eleitorais, adiand'o-as I

.

para julho e meses subse·
quentes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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com folga para operarem

suprindo as necessidades
da região e ainda transfe
rindo para o 'Sul, não ha

vendo nenhuma ameaça.
"No final deste mês nova

mente haverá uma reunião
das empresas e companhias
de ener�ia elétrica em Flo

rianópolis para avaliação da

situação. Caso não tenha se

verificado nenhuma me

lhora, poderá ser adotado o

racionamento. "Mas espero

que São Pedro nos ajude
para que isso não seja ne

cessário". No entanto, já
existe um estudo apontando
as alternativas a serem to

madas imediatamente por

órgãos federais em con

junto com as empresas es

taduais.

A primeira delas será au

mentar a geração de Furnas
e em seguida, por ordem:
utilizar a reserva geradar
pela Lí aht..
abrir a interligação Hi o

São-Paulo; aumentar a ge

ração de Piratininga e, fi

nalmente, em última ins

tância, adotar a mesma me

dida na usina de Santa

úeki garanle que não haverá o
racion e

_ _

se o p01lO cooperar

·
"

· ,

Ú Ministro das Minas e

Energia, Sigheaki U eki
anunciou ontem à tarde na

sede da Eletrosul, que não
será adotado o raciona-

" mento de energia na região
sul, Reunido por mais de

três horas com representan
tes da Eletrosul.Eletrobrás,
GCOI (Grupo Coordenador
de Operações Interligadas),
DENAE (Departamento
Nacional de Águas e Ener

gia Elétrica) e das três com�
panhias estaduais de ener

gia elétrica sulistas - CEEI;,
"CELESC e COPEL - enfa
tizou que "essa medida
drástica não é necessária no

momento apesar dessa es

tiagem ser a maior regis
trada até hoje".

A hipótese de raciona-

mento não está, entretanto, tomadas foram a redução de
totalmente afastada se não iluminação pública nos

chover até o final do" mês. centros urbanos, a colabo
Até o momento as chuvas ração do setor comercial
que caíram em algumas cí- apagando as luzes de vítrí
dades do Rio Grande do Sul nes e luminosos, redução
e na Foz do Iguaçu não são de iluminação nas empresas
suficientes para diminuir o públicas e ainda o uso maior

problema. Atualmente a da capacidade de elevado'
Usina de Salto Osório está res,

funcionando muito abaixo Segundo o ministro se

de sua capacidade já que a' essas medidas forem fiel
vazão do Rio Iguaçu está no' mente seguidas pela popu
seu limite mínimo: 100 me- lação a redução do consumo

tros cúbicos por segundo. deverá atingir os 10% no

As medidas de raciona- final de maio. Para isso, ele
nento foram abandonadas> pediu ontem a colaboração
depois dos resultados veri- dos organizadores do Cam
ficados pela redução de peonato Brasileiro de Fu
cinco por cento dó consumo tebol a redução das partidas
na região. "O apelo está noturans já que cada jogo
sendo atendido pelos con- consome cerca de 200
sumidores." As medidas megawatts/hora. "Nós não

l,,·\Banco�.,já estão reescalonandn.
h �

� ')',

as dívidas dos agricultores
As agências bancárias de Santa Catarina já

estão recebendo as instruções para efeturarem
o reescalonamento das dívidas de financia-

,
"

mentos dos produtores atingidos pela seca. Os

agricultores também já podem ingressar com

os pedidos para concessão de crédito especial
para sua manutenção. A informação foi di

vulgada pela Agência de Florianópolis do
Banco do Brasil.

e

•

Das dívidas de custeio dos produtores que
tiverem aderido ao PROAGRO, será abatido
o valor de cobertura do seguro. O saldo, caso"

o mutuário nãotenha condições de liquidar,
será prorrogado por até dois anos, para pa
gamento em duas parcelas iguais. Com os dé-

-, bitos de investimentos acontece a "mesma
coisa, e o saldo será pago um ano após o

vencimento da última parcela do custeio.
Para mutuários que não houverem feito 'o

PROAGRO, será verificada a quantia apu
rada na venda da produção. Caso ela não seja
suficiente para pagamento dos débitos, será

prorrogado o custeio para liquidação em dois
anos, em duasparcelas iguais. Nesse caso, os

financiamentos para investimentos serão au

tomaticamente prorrogados par� vencimento
um ano após o vencimento do custeio.

Essas instruções são válidas para coopera
tivas e para mutuários particulares. e também

para operações de repasse. Entretanto, cada
caso será estudado particularmente, após um

laudo do banco ou do serviço de assistência
técnica (no caso de Santa Catarina, da ACA

RE_SC), em que se caracterize a extensão dos

prejuízos. Aconselha-se aos interessados que

dirijam-se imediatamente aos bancos, para
agilizar o processo.

CRÉDITO ESPECIAL

Os produtores de arroz, milho e soja que
comprovarem não dispor de recursos para sua

manutenção até a próxima safra, poderão re

ceber um crédito especial, de Cr$ 225 por"
hectare plantado. As contratações devem ser

efetuadas até 30 de setembro próximo, e a

liquidação desse crédito será efetuada em dois

anos, em duas parcelas iguais.
Para todas essas operações, incidem os

juros normais de crédito agrícola. As garan
tias a serem dadas pelos produtores serão as

Notas de Crédito Rural (NCRs). Das coopera
tivas, a garantia exigida é a Cédula Rural Pig
noratícia, com vinculação das NCRs emitidas

pelos produtores.

,

,
' Celesc teme que racionamento

traga consequências piores
Para o presidente da Celesc, Hercílio Col

laço da Luz, "talvez as medidas de raciona

mento estejam sendo somente adiadas para o

próximo ano, e, com isso, tragam conseqüên-
cias mais graves para a economia da região
Sul. Se as reservas de águas dos reservatórios
não forem esgotadas não haverá grandes difi

culdades mas caso ocorra uma estiagem seme

lhante a deste ano, não é possível fazer uma

previsão da profundidade dos danos que cer-

tamente serão maiores do que atualmente.

Na reunião de ontem, o Ministro Shigeaki
Ueki veio disposto a implantar imediatamente

, o racionamento mas diante dos resultados

apresentados pelos técnicos a .decisão ficou
condicionada às mudanças no quadro atual

até o final do mês. Ainda sem os dados finais

sobre a redução do consumo no Estado, Col

laço da Luz se mostrava orgulhoso porque
existem mostras de que Santa Catarina esteja
liderando a redução.

·"Até o final da semana nós pretendemos
reduzir 10%. Esse resultado só será atingido
com a cooperação da população que até agora
"tem superado as expectativas". Um exemplo

é a colaboração da Igreja que tem utilizado os

sermões das missas para divulgar o pedido
feito pela Celesc, "No interior as rádios estão
divulgando a campanha e o Tribunal de Jus

tiça já me informou que está usando apenas
dois terços das luminárias nos escritórios".

A região de Mafra superou inclusive as ex

pectativas reduzindo o consumo em quase
20% e industriais de Brusque já comunicaram

que estão dispostos a adotarem medidas

branda� para auxiliarem a campanha. "Mas

nós não podemos jamais pensar em atingir o

setor industrial porque seria uma catástrofe
para a economia catarinense", Segundo 'ele:
atualmente existem empresas que atuam em

três turnos diários para atenderem os com

promissos de exportação.
Por esse motivo, a Celesc vai implantar a

campanha junto aos consumidores comerciais
e residenciais. Dependendo em quase 80 por
cento da energia distribuída pela rede da Ele

trosul, a Celesc gera apenas 18% em épocas
normais, da demanda em todo o Estado. "Nós

dependemos quase que totalmente da Eletro

sul e por isso é grave a situação".

estamos pedindo que ter

minem, apenas que sejam
reduzidos."

No entanto, o que vem

minorando a deficiência
energética do Sul é a trans

ferên�ia de 550 megawatts
de várias usinas geradoras
da região Sudeste. Essa
transferência foi iniciada já:
em janeiro passado quando
se verificou a primeira
baixa da produção de Salto
Osório. Naquele mês tam-'
bém foi feito o cancela
mento de manutenções
programadas para a Sotel, a

redução de cinco para três

horas da transferência do
Sudeste para o Sul en

quanto era iniciado um

acompanhamento rigoroso
do comportamento de todo

o sistema energético.

GASTOS E ALTERNATI
VAS

Com a seca várias gera
doras do Sul estão utili

zando derivad�s de petró
leo representando um gasto
adicional que está refle
tindo na economia da re

gião." Segundo Ueki, o con

sumo de petróleo está em

torno de 5 mil barris diários

enquanto antes' era quase

insignificante. Se a seca

atingir também a região Su

deste" de maneira até "mais
violenta do que no, Sul,
Ueki afirmou que o gasto
em petróleo seria "insupor
tável para o país". Mas se

gundo ele, as usinas e re

servatórios t�m capacidade

tegralmente li demanda,
nesses casos o consumidor

teria que pagar muito mais

do que atualmente.

Aliás, o crescimento

acima "do' previsto do con

sumo" de energia no Sul do

país é apontado por Ueki
como uma agravante aos

problemas enfrentados.
Para ele" são sem funda-

Cruz. mento as críticas sobre a

Respondendo � críticas necessidade de mais usinas
-

sobre o planejamento ener- geradoras na região Sudeste

gético do país, Ueki afirmou já que os 16 mil megawatts
que ele, é um dos mais bem que podem ser produzidos
planejados mas em hipô- ali, estão sendo consumidos:
tese ,alguma poderia ser, apenas 12 mil e 500 acres

preparado para uma situa- cidos da transferência de

çâo' de emergência como 550 para a região Sul. "Se
essa estiagem. Para que o alguma crítica deve ser feita
setor operasse com uma é que deveríamos ter ínves

folga permitindo suprir in- tido mais aqui".

Dois técnicos do Sistema Nacior=! de Em

prego viajaram ontem para a região do Ex
tremo oeste, afetada pela seca, a fim de daze-i
rem um levantamento do desemprego para,"
em seguida, serem estudadas a; alternativas
de criaçãode novos empregos. O trabalho de

levantamento

será realizado com a parucipação da Secreta
ria do Oeste e Comissão' Estadual de Defesà
Civil e junto à Ameosc - Associação dos Mu

nicípios do Oeste - e Amausc - Associação dos

Municípios do Alto Uruguai.

apoio para a região afetada pela estiagem. no

área do mercado de trabalho.
- Com o levantamento em mãos, a equipe

do Sistema Nacional de Emprego em Floria

nópolis fará um estudo rápido e cuidadoso
visando apresentar alternativas ao Governo
para que se evite a desestruturação do sistema

produtivo da região, esclareceu.
Os dois técnicos atuarão nas regiões mais

"

afetadas pela estiagem e onde já há indícios de

desemprego. De início, a preocupação é com o

levantamento das conseqüências da seca na

área do trabalho, Em seguida, serão analisa
dos os resultados c sugeridas as possibilidades
de aplicação de mecanismos que contribuam

para a permanência do homem no meio rural,
a fim dese evitar a desarticulação da estrutura

de produção de toda a região.

que houve sobras

antes da crise
Uma análise detalhada da situação energética da região

Sul desde dezembro do ano passado foi elaboradaem con

junto pelos diversos técnicos do setor energético do País e

entregue, na tarde de ontem, pelo ministro Sigeaki Ueki

pedindo a colaboração da imprensa na divulgação da cam

panha pela redução do consumo.

Segundo o documento, em dezembro a situação não apre
sentava problemas para o sistema já que as afluências nos

principais aproveitamentos eram relativamente boas. Isso

permitia à Eletrosul transferir sobras para Salto Osório e

armazenamento no reservatório de Furnas. Diante desse

'quadro foram desativados as usinas térmicas movidas à
óleo-Nutepa - ou reduzidas ao mínimo de sua capacidade -

Alegrete.

A partir de janeiro o Rio Iguaçu começou a diminuir sua

vazão obrigando o uso dos recursos armazenados nos reser

vatórios da região. Por isso, já no dia 3 daquele 'mês a usina

de Furnas-começou a devolver a energia armazenada pela
Eletrosul na empresa. As térmicas continuavam operando
dentro dos planos do programa de operação e foi realizada a

tranferência de 260 megawatts da Região Sul para completar
as exigências de consumo no Sul, prejudicadas pelas baixas

afluências de Salto Osório.

Em fevereiro, no entanto, a SItuação se tornou mais crítica
em toda a região e foram necessárias uma série de medidas

excepcionais. Numa reunião extraordinária da região Su
deste que atingiu 353 rnegawatts/hora; ativar ao máximo as

urnas térmicas movidas a carvão; e reduzir a geração nas usinas
de resrvatório ao mínimo. Ainda na segunda quinzena foram
tadas outras medidas auxiliares enquanto ainda não haviam
se esgotado todos os recursos do sistema.

No entanto, apesar das chuvas esporádicas nas bacias de
Passo Fundo e Passo Real (Rio Grande do Sul) onde se

situam duas usinas, o quadro não foi alterado. Até o dia 19
de março, a região Sudeste continuou a transferir amesma

carga de fevereiro mas nessa data foram feitas várias altera
ções para evitar a sobrecarga ao sistema de Paranapanerna,
que também não "está em todas as condições.

Em abril a situação se deteriorou apresentando um deficit
de armazenamento de 58,5% em todo o sistema do sul. Toda
a operação se tornou mais difícil no final do mês quando a

afluência em Salto Osório foi de 120 metros cúbicos/

segundo, Com isso, a transferência teve que ser aumentada

para 470m/h.
No início deste mês, por causa do rebaixamento maior do

nível do rio Iguaçu e do reservatório de Salto Osório, foram
adotadas outras providências como a redução da geração
na própria Salto Osório que atualmente está produzindo
apenas 30m/hora, sem nenhum armazenamento de energia
nestes dez primeiros dias de maio. Diante disso, a solução foi

ampliar a transferência da região Sudeste já que Salto Osório
é fundamental no sistema daqui-

O presidente da Fundação Catarinense-do
Trabalho, Antonio Alves Filho, explicou que
a providência tornada pelo órgão através do

Sine/Sr", objetiva a realização de estudos que
permitam ao Governo criar mecanismos de

Frentes de trabalho: a solução

para o desemprego' no sul
Porto Alegre - A criação de frentes de tra- os apertos da estiagem. Assim, deveremos an-

"

balho e a liberação' antecipada de recursos tecipar a liberação também, para Santa Ca'ta-
para todas as obras do seu setor previstas' ao rina c Rio Grande tio Sul, dos recursos desti-

longo deste ano, possibilitando assim a cria- nados às obras de saneamento e de abasteci-

çào de empregos, serão sugeridas pelo Minis- mento de água".
tério do Interior na reunião do- COE de - O ponto fundamental é antecipar os rccur-

quarta-feira, segundo informou ontem o Mi- sos para poder garantir emprego, e essa ante-

nistro Rangel Reis, que veio verificar a 'situa- cipação deverá ocorrer até agosto, quando
"ção e as providências tomadas no Estado em normalmente não deverá chover em grande
relação à estiagem na Região Sul, parcial- quantidade para permitir o plantio. Assim de-

mente aliviada com as chuvas que desde veremos encontrar fórmulas de garantir em-

ontem caem no Rio Grande do Sul. prego, mais ou menos como se faz ao Nor-

O Ministro Rangel Reis considera,' entre- deste", disse o Ministro do Interior,fclue ini-

tanto, que deverá ser inevitável um raciona- ciou pelo Rio Grande do Sul um) visita à

mento de água na Região Sul, porque os ma- Região. Sul.
'. . ,I "

nanciais estão, quase todos, praticamente, se- Ele ma ontem, ainda, ao Nort· do RIO

cos, e não' se espera muita chuva agora, pelas Grande do Sul, e a Chapecó (SC) pa a um C'1-

-informações que obtive um' pouquinho me- contro de prefeitos. mas _o mau temP9 impediu
Ihores que dos últimos dias, mas esta chuva que o avião do Governo gaúcho pousasse no

parece que vai dar só uma varredura na Re- interior, ," {
gião Sul, e tudo dependerá da intensidade levando-o à retornar à Porto Alegre, A <.; l Sh.

desta frente fria que entrou no País.' ele viajou para Curitiba, para um encontro

Embora considere inevitável um raciona- onde deverá estar também o Governador ca

mento de água, o Ministro Rangel Reis disse tarinense Konder Reis, O Governador Sinval

que este "éurn problema que está afeto aos Guazelli disse que os setores mais atingidos
Governos estadual c municipais". Quanto às pela estiagem. foram a agricultura. 13n10 no

providências já tornadas pelo Ministério do plantio quanto na colheita. A pecuária, que
Interior.o Sr. Rangel Reis informou que suge-.

"_.

iJ::. e as pastagens queimadas rela seca: a, def'i-

rirá, na reunião do COE, a liberação dos-re- ciências no setor de energia elétrica. sob imi-

cursos destinados às obras que \ ão se descn- nente possibilidade de racionamento; c abas-

volver nestê ano, para poder gerar empregos. tecimeruo de água à� cidades do interior. "Se
como a antecipação feita para o Paraná de Cr$ as chuvas se limitarem não \ ai adiantar em

100 milhões, do Programa de Controle de nada . é prs.riso que chova vários dias", disse.

Erosão, "justamente na área que esta sofrendo preocupado. o Governador.
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Oeste não sabe como sobreviver
à seca sem recursos do Governo
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o Gc.wernador Kondet Reis substttulu o Mi,:,i�!,o P.anget Reis que co_�celou suo visito por problemas de teto no aeroporto de Chapecó. .

Cer� d,! liOO pessoas lotorom o auditório da Secretaria do Oeste,
'�io<.��-. '" •

HAPECC) - A chuva que corneçoua cair desde
às II horas da manhã de ontem na região
de Ch3peCÓ (e em quase todo o Estado, segundo in
formes de observadores da Polícia. Militar) impediu

que o Ministro do Interior, Maurício Rangel Reis, chegasse a

esta cidade e se encontrasse com um grande número de repre
sentantes da agricultura que para aqui vieram à busca de solu
ções.

tios, o relatório acrescenta que elas deverão sofrer, por parte da
Secretaria da Agricultura, rigorosa fiscalização, quanto ao seu

vigor. E com relação aos estoques, pede qué façam jus à medida
da procura. Mais: que o 'crédito bancário seja suficiente.

O Imposto de Circulação de Mercadorias mereceu aprecia
ção. Pediram'as associações que o Ministério do Interior injete
na Secretaria da Fazenda de SC reçursos para que ela possa
atender às expectativas das prefeituras municipais, "que vêm
sofrendo com as baixas cotas do retorno do ICM, muito aquernEssa reunião. que agora somente terá a presença do Gover-
do que se previu na elaboração de seus respectivos orçarnennador Konder Reis. será realizada hoje, em Curitiba, às 9
tos".'horas. já que a aeronave de Rangel Reis voou para lá. Mesmo

As prefeituras, segundo, o documento, com base no aumentoassim. o Governador reuniu-se com aqueles representantes por
mais de três horas e pôde ouvir. c recebeu também, relatórios

dos percentuais verificados nos últimos 3 anos, desenvolveram

onde a situacão da seca é descrita de maneira angustiante, programas de acordo com o aumento prenunciado e agora
PREJUÍZOS "enfrentam a amarga realidade de verem baixar as receitas

Um dos documentos entregues. assinado por diversas coope-
advindas do Imposto de Circulação de Mercadorias". E, em

rativas das zonas Serrana, Meio Oeste, Oeste e Extremo Oeste seguida, sugere (o documento é endereçado ao Ministro Rangel
de Santa Catarina. os cooperativistas descrevem a seca como Reis): importação de milho e que seja vendido a preços cornpa
sendo a "maior nos últimos 45 anos", e que já dizimou 63 por tíveis; que os' concentrados sejam isentados de juros; que os

.-' centoda saíra de milho. 46 da safra de soja, 92da safra de arroz insumos modernos sejam subsidiados em 40 por cento; certifi- .

" desequeiroe9()'porcentrodasafradefeijão.Ouseja:umaperda cada de vigor para as sementes; para que sejam tornados sem

:: realmente dura. efeito os processos que tramitam na Justiça para ressarcimento
'; À economia catarinense, segundo o relatório, a estiagem

de financiamentos, investimentos e custeio da lavoura, prorro-
"

provocou uma perda global de 64,5 por cento, o que representa gação de créditos; colocação de recursos a disposição, na rede
a assustadora soma de Cr$ 5.619.000.000./ pormenorizada- bancária, para liberação em época oportuna, com certa anteci-
mente. as perdas foram assim: milho: 1.700.000 toneladas ou pação; que o Ministério da-Agricultura assuma-a totalidade das

Cr$ 3 bilhões e 400 milhões; soja: 251.000 toneladas ou Cr$ 879 - despesas resultantes de convênios entre.prefeituras e o MiJ,}isté
milhões: feijão: 190.000 toneladas ou Cr$ 950 milhões; arroz

rio, no que tange à prestação de assistência técnica aos agro
seco: 130.000 toneladas ou Cr$ 390 milhões. Ainda de acordo pecuários.
com o documento, a produção esperadapara o Estado era da . Redução de juros ao nível dos financiamentos agrícolas, na

compra de equipamentos pelas prefeituras; subsídios aos muni- \ordem de Cr$ 8.707.000.000, mas a produção aproveitada só .

deu uma receita de Cr$ 3.088.000.000. cípios que sofrem com a redução das cotas de ICM; abertura de

VACINAÇÃO crédito especial para a formação de frentes de trabalho; que o

Paralelamente aos graves danos que a seca causou e pode Ministério.da Saúde se instale na região deChapecó para ficar
continuar' causando, há a preocupação de que o aproveita- . alerta a possíveis surtos ou epidemias; que o Exército também se

mento de água não potável, pela população, e que também é instale por aqui' para ajudar as prefeituras no combate a incên-

"
servida para a criação, possa causar epidemias. dios ou na distribuição de água para as populações.

_, Algumas cidades já começaram a vacinar suas populações, e O Deputado Federal João Linhares, que estava na reunião,
o próprio Governo do Estado, através da Secretaria da Saúde, fez um apelo para que o Governador leve ao conhecimento do
fará reuniões com os secretários de saúde municipai� para dis- Ministro Rangel Reis que, embora o Conselho Monetário
cutir o problema. O Governador Konder Reis, com efeito, Nacional já tenha decidido, a rede bancária (ele citou o Banco
anunciou que 50 mil doses de vacinas anti-tíficas já foram do Brasil) não está prorrogando o vencimento das dívidas do

adquiridas. e marcou encontros entre o secretário e os prefeitos custeio da lavoura e tampouco o prazo para o pagamento dos
de São Miguel do Oeste (hoje), Concórdia na quarta-feira e investimentos, "Os gerentes dizem que estão agindo na legali-

p Joaçaba na quinta. Na região. de Chapecó esse problema foi dade" disse o deputado.
�i, discutido ontem. mas não foi possível apurar quais as conclus-

-

I Outro parlamentar da Câmara Federal, Angelino Rosa,
-:' ões chegadas. pediu que seja encontrada uma solução para que as prefeituras

No encontro que manteve com várias dezenas de prefeitos e não vejam diminuídos seus orçamentos, "já que fizeram sacrifí-
:; uma gama de líderes agrícolas, o Governador de Santa Catarina Cios para atender suas populações".:: anunciou. também, que por telefone, foi informado pelo Mi- Alguns, prefeitos; da mesma forma, relataram com drarnati-
:� nistro Rangel Reis que os subsídios que serão levados por ele à 'cidade a situação de seus municípios. Todos querem recursos e

'. Brasília servirão para' a decisão a ser tomada, na quarta-feira condições para que possam fazer a lavoura reviver novamente,
;.

próxima, pelo Presidente Ernesto Geisel. na reunião do Con- assim que ii chuva der essa condição. Uma prefeitura como a de
selho de Desenvolvimento Econômico, onde será decretada a Chapecó, por exemplo. nesse período de seca, já gastou Cr$ 118
sorte da agricultura catarinense. milhões atendendo a população agrícola e urbana. Esse valor

Como novidade importante a salientar, o Governador apre- representa nada menos que o equivalente ao orçamento de 102
sentou ainda um pormenorizado levantamento da Estação Me- municípios catarinenses.
teorológica de Antares, de Montevidéu, no Uruguai, feita espe- Para I) Prefeito de São Miguel do Oeste, Adernar Mariani,
cialmente a pedido do Governo do Estado, que prevê chuvas que comanda uma das zonas mais atingidas, "a chuva de ontem

para os meses de junho e julho. não trará solução aos problemas. Nosso caso é desesperador
Sobre o problema da seca, Konder disse mais que o Ministro porque os mananciais de água estão secos e nenhum deles será

Rangel Reis lhe prestou contas do andamento do pedido de possível aproveitar". Fazem 90 dias que sua Prefeitura, com

equipamentos. para a perfuração de poços profundos em várias carros pipas, entrega água de casa em casa. O abastecimento é
regiões. O pedido foi feito em setembro do ano passado e, feito com água.j'ecolhida no Rio das Antas, 20 km distante da
agora, foi autorizado um convênio entre a Sudesul e o Governo sede do município. "Não sabemos mais que atitude tomar. A
do Estado, para um levantamento hidrogeológico para uma populaçáo espera soluções que não podemos tomar" - afir-
posterior perfuração. Esse trabalho inclusive já começou. Kon- mou.

dei- Reis admitiu também que uma das causas da prolongada O presidente da Arnoc, Rude Nodari, levantou uma questão
estiagem é o desmatamento desenfreado, "uma atividade eco- também delicada. Ele previu que o boi perderá, em média, 60
nôrnica predatória que compromete a retenção de água nos rios quilos de pesei, o que vai significar um total de 18 milhões de
e outros mananciais". quilos e um prejuízo de Cr$ 180 milhões. E disse mais que a seca

DOCUMENTOS fez I. 781 terneiros deixassem de nascer, e que é necessário
Um dos relatórios mais importantes dos mais de 50 documen- começar desde já U11Ja campanha contra a febre aftosa. Nodari

tos que o Governador recebeu, foi um quadro elaborado pelas colocou inclusive que 20 por cento das granjas já estão fechadas
quatro micro regiões do Oeste de Santa Catarina: Arneosc. e que as Iiscalizaçôes vêem condenando Uma média de 5 por

'_' Arnosc, Arnauc e Arnmoc.
.

cento das aves que são abatidas. por estarem contaminadas por
• Sobre a suinocultura, o documento diz que "muitos criadores colibacilos -. 50 por cento das matrizes, também deverão ser,

já estão se desfazendo de seus plantéis e vendendo também abatidas. segundo previu.
'. grande parte de suas matrizes", pela falta de alimentação e Levantamentos efetuados por estações metereológicas, por
:: água. Agravando ainda mais a situação, as associações relatam outro lado, mostram que de uma média de precipitação em 9
� que os frigoríficos da região, estão, reduzindo seus abates, e, até anos, no EstaJode Santa Catarina. que davam em tomo de 178

mesmo. paralisando suas atividades. milímetros. em dezembro de 77 esse total cai para 78 milímetros
E preconiza: "se providências oportunas não forem tomadas e chegou. posteriormente. a um quadro negativo.

e postas em prática, os frigoríficos. no futuro, terão que perrna
necer fechados por falta de suínos. O preço da ração e o au

mento do preço que sofrera o milho, certamente, provocarão
um grave desestímulo à atividade".

,

A respeito dos reflexos da seca na saúde pública, o relatório

,:
das quatro micro-regiões diz que "a ameaça de eclosão de surtos

" epidêmicos inspira precauções e atrai a atenção dos responsá
, veis ". E fala mais sobre a água, cuja situação é grave: "implora
I 111m ao Ministério do Interior que libere recursos extraordiná-

no, para que sejam repassados ao Estado, e este que os destine a'
Casan para que. em caráter de emergência, perfure poços arte
sianos: pois as circunstâncias são desesperadoras".

No que toca à disponibilidade de sementes para futuros plan-

c

v,

'.
-,
-,

;�

Um relatório elaborado com dados fornecidos por presiden
tes de sindicatos de trabalhadores rurais e por presidentes de
sindicatos da construção civil. confirmaram que dia a dia au

menta a procura de emprego na cidade. O êxodo rural já come-

çou e poderá trazer conseqüências imprevisíveis.
.

A Secretaria dos Negócios do Oeste. numa exposição feita
pelo Secretário João Paganella, diz que já distribuiu mais d�
meia tonelada de-explosivos para que as prefeituraspossam
abrir poços e aprofundar vertentes. Pàgariella quer, ainda, que
seja revista a lei que permite a. liberação de apenas 3 quilos de
explosivos para cada Prefeitura. Perdurando a seca. novas de
tonações serão necessárias.

Chapecó - Cerca de 40 prefeitos integrantes das rnicrore

giões Arnosc, Ameosc, Arnauc e Arnmoc, deputados es

taduais e federais, cooperativistas e sindicalistas e empre
sários, totalizando 500 pessoas. relataram, analisaram e

apresentaram suas reivindicações em vista da seca que se

registra há cinco meses em Sa�ta Catarina e que ontem.
ironicamente terminou aparentemente com um temporal
em grande volume, impedindo que o Ministro do Inte

rior, Mauricio Rangel Reis, pousasse em Chapecó. onde.
iria presidir o encontro das classes produtoras.

.

Com o anfiteatro da Secretaria do Oeste literalmente
tomado o Governador Konder Reis abriu a reunião,

. lembrando que amanhã o Conselho de Desenvolvimento'
Econômico analisará a situação a partir dos dados e

resultados que os prefeitos apresentariam. Fez referên
das à recente visita que o Ministro da Agricultura Alys
son Paulinelli e do Ministro das Minas e Energia Shigeaki
Ueki, realizaram a capital.

BANCOS

O Primeiro Vice-Presidente da Câmara dos Deputa
dos, João Linhares, pediu ao Governador providências
para que os gerentes dos bancos da rede oficial e da rede

privada do País sejam instruídos a respeito da prorroga
ção para pagamento ?os financiamentos contraídos para
custeio e investimentos em lavouras. Segundo o parla
mentar, muitos gererites alegam desconhecimento de tal

instrução e executam as prestações devidas pelos agricul
tores.

Depois do Deputado Federal Angelina Rosa
manifestar-se em favor de um grande programa de reflo
restamento, foi a vez do Deputado Gentil Bellani (ambos
arenistas) ressaltar a importância do apoio governamen
tal e entregar a Konder Reis as conclusões a que chegou a

Comissão Parlamentar Externa da Assernbléía Legisla
tiva; após ouvir as classes produtoras do Oeste Catari
nense.

Cerca de 25 memoriais foram entregues ao Governa-.
dor por prefeitos catarinenses, sendo eles Chapecó, São
José do Cedro, Palmitos, Caibi, ltapiranga , Lacerdopo
lis, Abelardo Luz, Cunha Porã, Coronel Freitas, Ca
xarnbu do Sul, Modelo, Tangará, Mondai, Quilombo,
Xaxim, Xanxerê, São Domingos e Dionísio Cerqueira. A

comissão parlamentar da Assembléia e a Federação da

Agricultura do Estado igualmente e,ntregaram.seus me

moriais.

Em seguida o vice-prefeito de São Carlos, leu o relató
rio conjunto elaborado pelas associações municipalistas
do Oeste, do Extremo Oeste, do Alto Vale do Uruguai e

do Meio Oeste Catarinense. No documento, as perdas
médias estão estimadas em 58% para o milho, 45% para a

soja, 98% para o feijão e para o arroz. Enfatizaram os

prefeitos que a falta de água e de milho está causando um

colapso na economia das quatro micro regiões, pois a

suinocultura não consegue se desenvolver. Eles sugeri
ram o tabelamento do preço da ração. a fiscalização das
sementes e 'advertiram sobre o abate das matrizes que
vem se processando em caráter de "média extrema". Ao
final. o relatório das associações concita o Ministério da

Agricultura para auxiliar as prefeituras na assistência aos

suinocultores. o Ministério da Saúde paravigilância pre
ventiva contra epidemias e o Exército nacional para cola
borar e impedir a ocorrência de queimadas criminosas,

CHAPECÓ

Foi de Cr$ 9 milhões e400 mil o total da verba que o

Prefeito Milton Sander solicitou ao Ministério do Inte
rior para pôr em .prática as medidas objetivando ameni
zar os efeitos da seca em Chapecó. onde os prejuízos
subiram para 118 milhões de cruzeiro.

No documento, Sander pediu Cr$ 1.700.000 para aqui
sição iniedi�ta de cinco retroescavadeiras destinadas a

abertura de 600 fontes naturais e respectiva açudagem.
beneficiando 290 vilarejos e. aglomerados rurais, mais de
200 aviários e 300 centros de criação de suinos. '

Também gestionou a liberação de recursos da ordem
de Cr$ 3.500.000 para compra de três tratores médios.

para viabilização do plano de construção de açudagcrn dc

pequena e média capacidade em 43 riachos e sangas
existentes no município. dcsenvoivendo a irrigação e a

psicultura em 400 açudes,
I

Para aquisição de 40'bombas de recalque dotadas de

um e dois pistões, fabricadas em Chapecó, e custo médio

unitário de c-s 80 mil. o prefeito Milton Sander rejyindi
cou a liberação de Cr$ 3.200.000. Ainda, um auxílio ao

Governo estadual para manutenção das previsões orça-
.

mentárias de retorno do [CM dos municípios em 1978 e

1979, cuja queda vertiginosa "vem intranquilizando as

administrações já impotentes física e financeiramente

para enfrentar este desastre e cujos piores reflexos estão

por vir". Sob o aspecto educativo, o Prefeito de Chapecó
sugeriu uma campanha pelos órgãos de comunicação
social e pelas escolas. Mostrou-se a favor de um grande
programa de reflorestamento para beneficiar os peque
nos e médios agricultores.

.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Ademar Quadros Mariani, Prefeito de São Miguel do

Oeste, afirmou que a chuva que cai sobre a cidade desde
às 10 horas da manhã não irá solucionar a situação de seu

município, o mais flagelado pela seca. Relatou que os

mananciais estão secos e na cidade a situação é gravís
sima pois apenas cinco carros-pipa tentam abastecer os

35 mil habitantes urbanos, captando água a 120 quilô
metro de distância, no Rio das Antas. Defendeu a perfu
ração de poços de grande profundidade, como precaução
contra as estiagens.

De P�lmitos, o Prer'eito Nelson Rigoni fez os mesmos

pedidos, recordando que toda a frota rodoviária da- mu

nicipalidade foi deslocada para o interior a procura de

fontes de água que só é conseguida a 22 .quilôrnetros da

sede do município.

JOAÇABA
,

O Prefeito de Joaçaba, Rudy Nodari, fixou em Cr$ 63
milhões as perdas atuais registradas no rebanho bovino e

previu que este número subirá para Cr$ 180 milhões se as

atuais condições climáticas persistirem. Até a tarde de
ontem não havia chovido em Joaçaba.

O Secretário do Oeste, Jaão Valvite Paganella, alertou

para a intensificação do êxodo rural que está provocando
o aviltamento do mercado de..trabalho nos setores des

qualificados da mão-de-obra da construção civil. Sobre
falta de água citou a desativação dos aviários e leu o

relatório geral confeccionado por seu departamento téc
nico. Dentro da série de medidas julgadas necessárias:
enumerou: perfuração de poços, vacinação, distribuição
domiciliar de cloro para água potável, aberturas de linhas

especiais de crédito, máquinas e campanha contra incên
dios.

O Governador Konder Reis anunciou que a Secretaria
da Saúde acaba de adquirir 50 mil doses de vacina anti

tífica, cuja vacinação iniciará em Concórdia seguindo-se
Joaçaba, Chapecó e outras cidades catarinenses.

Depois dos políticos. foi a vez dos empresários, coope
rativistas, sindicalistas, bovinocultores e suinocultores

que apresentaram suas queixas e reivindicações. As prin
cipais versaram a respeito da abertura de mais crédito

para o comércio, nivelamento dos preços das rações e

insumos bá�icos para a agropecuária e suinocultura e o
tabelamento da carne de maneira condizente com as ne

cessidades do produtor.

CONCÓRDIA

Um total de Cr$ 100 mil diários estão sendo dispendi
dos pela prefeitura de Concórdia para abastecer de água
os chiqueiros e aviários do município, considerado o

maior produtor de suínos do Brasil, para o Pr'efeito Fre
derico Reich. a situação é insustentável, pois há 90 dias

que 20 caminhões fazem o serviço de distribuição de

água. Como medidas. Reich reivindicou verb�s C'não

queremos nada de graça. Basta que nos concedam finan
ciamentos idênticos aos de caráter rural: 150/0 ao ano)

para abertura de poços.

::.L---------------------------------------�----------------------------------------------------------------------------"

"
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Zé Carlos ,ainda acredita
I

num acordo com1Espíndola

,
"

Tião não 'quer mai� Zé Carlos no time, mas

o goleiro não quer deixar o Ava'i.

então terá seu passe posto à venda pelo clube. O
maior castigo para Zé Carlos é o afastamento do
Avai, para o clube pode não ser a melhor solução,
a não ser que o goleiro já, estivesse nos planos de
venda do clube.

..
Tião dispensou o time titular

o técnico Tião preferiu dispensar o exausto
elenco titular do Avai dos treinos de ontem à tarde
no Adolfo Konder, e somente trabalhou com os

goleiros Roberto e Walter, enquanto o preparador
Dacica comandava ginástica aos que não Jogaram
em Joaçaba no último domingo .

O clima no Avai é de grande otimismo depois que
passou a ser a única equipe invicta no estadual. Os

jogadores não escondem sua satisfação e prometem
urna vitórina na próxima quinta-feira, sobre o Ju
ventus de Jaraguá do Sul, pois o jogo foi transferido
devido a partida da seleção brasileira. ,E o centroa

vante Zé Paulo esta disposto.a marcar gols:
,

- Nosso time tem lutado para'ver se acaba com a,

maré de empates. Nós jogamos para ganhar e aca

bamos empatando sempre. Mas isso é perfeita
mente justificável porque nossa tática é não perder.
Jájoguei duas vezes contra dJuventus e obtive duas
vitórias, e, portanto.. na quinta, quero ao menos

marcar um gol.
Rogério, o zagueiro central juvenil que está jo

gando na lateral esquerda, vem desempenhando-se
bem na nova posição que.o técnico Tião o colocou,
e comenta sua função atual: "Jogar na lateral é um

-

Samara e Careca voltam

contra o' Carlos Renaux
Itajaí (Sucu rsal) - Os jogadores do M arcílio Dias receberam 200

cruzeiros de gratificação pelo empate de domingo contra o

_

Palmeiras, que manteve o time na liderança isolada do estadual.
Para o próximo compromisso, domingo, contra o Carlos

Renaux , no estádio Hercílio Luz, o técnico Natanael Ferreira já
poderá contar com dois dos principais titulares: Careca, que já
cumpriu pena de suspensão de dois jogos e Chico .Sarnara ,

praticamente recuperado de uma' lesão no pé direito .

Os dois não jogaram domingo, fato que, segundo Natanael

Ferreira, "serviu.para diminuir sensivelmente o rendimento do

time.
. ,

.

Ontem os que atuaram domingo, tiveram o dia livre. Hoje os

jogadores voltam a campo para trabalhos em dois turnos: às

8h30m realizam exercícios físicos e às IS horas voltam a campo

para treino técnico-tático.
O primeiro coletivo da semana está programado para às 15

horas de amanhã, quando o treinador espera contar com todos

os titulares. .
.

O empate de domingo contra o Palmeiras agr�dou ao técnico

e a maioria dos dirigentes. pois todos reconheceram que o time

atuou desfalcado de dois de seus melhores jogadores - Careca

e Chico Samara - justamente ambos do principal setor do

time, a meia-cancha.
Para o técnico, por exemplo, "o principal. é poder ir acumu

lando pontos a cada partida, os quais, somados no final desta

fase, certamente nos garantirão uma das três vagas para a etapa
semifinal.

Aladio deixou o Marcílio
Itajaí (Sucursal) - Reunido na tarde de ontem com o presi
dente Feiix Foes, o supervisor Aladio José Eleutério entregou
seu pedido de demissão do cargo que vinha ocupando desde o

início do campeonato. .

Uma das razóesque levou Aladio a rescindir amigavelmente
seu contrato com o clube, prende-se a decisão em retornar à sua

antiga profissão de radialista. Ele possui duas propostas de

emissoras de rádio do estado, as quais considera excelentes,

Além disso, alega que "a profissão de radialista é bem mais

segura do que o futebol, pois no esporte a gente está sempre na

corda bamba, ameaçando de perder o emprego de urna hora

para outra".
O dirigente demissionário viajou ontem_à tarde para o Rio de

Janeiro, onde, junto.à CBD, tentará apurar a liberação de jogo
do central Nico, do lateral esquerdo Alcir. dos meia-canchas

Beto Lucio e Maurício e do ponteiro esquerdo Romário, ex

América do Rio e a mais recente contratação do Marcílio para o

campeonato. .

Mesmo já tendo acertado tom o clube, Aládio se prontificou a

realizar essa viagem de serviço, devendo entregar oficialmenté o

cargo no final da partida de domingo contra o Carlos Renaux.

Por enquanto o clube ainda não conta com nenhum nome para
substitui-lo.

pouco mais difícil para mim que não estava acostu

mado ali, pois tenho que marcarem cima o ponteiro
e subir quando possível. Mas, o que me preocupa é
a responsabilidade", Rogério não deixa de refletir o

pensamento dos jovens jogadores do A vai, que re

·pentinamente tornaram-se titulares de uma equipe
profissional e que, nos últimos jogos, vem sofrendo
improvisações pela falta de atletas.

O treinador Tião sempre fala de sua preocupação
com a meia cancha, "o setor vital de qualquer·
equipe para mim". E um dos titulares, Geada,
ontem à tarde comentava:

- Acho que estou me saindo bem na meia
cancha. Tenho cumprido as determinações cio trei
nador e o grande espírito de luta dos companheiros
tem sido fundamental para o rendimento da equipe.
Nossa preocupação na meia, é não tomar gols e só
tentar chutar e avapçar em direção ao gol adversá
no quando temos certeza de marcar.

Para o jogo de quinta-feira contra o Juventus, no

Orlando Scarpelli, o técnico Tião irá manter a

mesma equipe que saiu jogando contra o Joaçaba
dependendo apenas da definição da direção a res

peito do goleiro Zé Carlos.

Zé Murilo e Issacar
em terceiro lugar no

R�llye.' Mobil-Edelsul,
,1>

disputado em Cidreira

As tripulações, em termos

gerais, não foram muito feli
zes no' Rallye Mobil-Edelsbl,
disputado no último sábado,
em Cidreira, no Rio Grande
do Sul 'e vencido na categoria
de Graduados, classes ."A" e

".B", respectivamente, pelos
gaúchos Paulo, Adams

u Gilberto Schury, COm Fiat n"

282, da equipe Azaléia e

Christiano Nygaard-Neri
Reolon, com o Passat n? 214,
da equipe Gaúcha-Car:

Na categoria de Novatos, a

tripulação do carro n? 711 , do

Paraná, um Brasília que tem' na

pilotagem Alceu Conaghi e

como navegador Alexandre

Gutierrez, continua sendo.ia

sensação do rallve
nacional desta tempo-
rada, tendo participado de

quatro provas, todas em.esta

dos diferentes - São Paulo,
Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul -, tendo ven
cido todas, inclusive, com

pontuação que se equipara a

das melhores tripulações de

graduados ..

A prova foi muito organi
zada pela dupla gaúcha Derly
Rodrigues-Luiz Fernando
Moreira, da equipe Glitz
Sboffa, que tiveram a exce

lente idéia de realizar o Rallye
Mobil-Edelsul em circuíto fe
chado, dentro de uma fazenda
em Cidreira, com_grande
parte do roteiro em estreitas e

.

difíceis estradas de areia 'e

outra parte sobre grama.
A passagem de um riacho

tirou diversos carros da

prova, com distribuição, bo
bina ou carburação atingidas
pela\água, inclusive os catari
nenses João Batista Ramos
Ribas-Mário Pereira da Silva,
que tripulavam o Fiat n" 867,
da equipe Huberts Center
Jeans.

O único acidente sério da

competição, foi a capotagem
do Fiat n? 817, da equipe Phi

pasa, de Florianópolis, con

duzido por Rubens Tavares
da Cunha Mello - José Carlos
Bastos que, felizmente, nada

sofreram, embora o carro fi
casse praticamente destruído.
Outro carro catarinense , o

Fiat n? 847, tombou, mas foi
desvirado pelos seus tripulan
tes - Cesar e Celso Leal, que
.1.

contrnuaram a prova e, ainda.

conseguiram um excelente

quinto lugar para a equipe
Phipasa.

,;-

O melhor resultado para os

catar inenses foi o terceiro

lugar obtido por José Murilo
da Serra Costa - Issacar Leo
nidas Leal, com o terceiro
càrro 'da equipe Phipasa, o'

Fiatno 827, que vem tendo a

melhor campanha, entre as

tripulações de Santa Cata-
.rina, ·nesta temporada.

.

Aderbal Grillo - Milton

Conceição, tiveram um pro-,

Curso para novos árbitros,
a ,feliz iniciativa de Waldir

Çom ,a finalidade de formar novos árbitros para
o quadro da Federação Catarinense de Futebol, o

coordenador 'regional de arbitragem da COCAF,
Waldir Ferreira Martins programou um curso de
seis meses, com aulas práticas e teóricas a serem

ministradas em Florianópolis, no período com
preendido entre 30 de maio à 28 de novembro.

Para participar do curso, qualquer interessado
deverá se inscrever até quinta-feira. na sede da
Federação ou nas Ligas de Joinville. Blurnenau.
Lages e Chapecó. apresentando os seguintes do
cumentos: certificado de conclusão do-curso gina
sial; carteira de identidade, uma foto 3 x 4 e 50
cruzeiros para o pagamento de taxa, que dá di
reito ao preenchimento de formulário próprio.

A prova de seleção ocorrerá na proxrrna
segunda-feira, em local a ser marcado pela coor

denadoria de arbitragens da Federação. mas já
está definido que se desenvolverá em duas etapas,
com prova prática às 19 horas; e teórica às

20h�Om. Após, às 14 horas do próximo dia' 25.
serão conhecidos os classificados para o curso,

Gaúchos iá 'estão escàlados

para enfrentar'a seleção
\

Porto Alegre - A seleção gaúcha, que será o ad

versário da Seleção Brasileira em seu último

jogo-treino, no dia 25. antes da viagem para a

Argentina, foi convocada pela comissão técnica

da Federação gaúcha, que esteve reunida na

manhã deontem.
O técnico Aparício Viana e Silva e o auxiliar

Claudio Duarte (do Inter) convocaram 10 jogado
res do Grêmio, um do Caxias e II do internacio
nal, que se apresentarão hoje de manhã, no está

dio Beira-Rio, quando serão iniciados os treina

mentos. Antes de enfrentar a Seleção do Brasil, os

gaúchos farão dois jogos-treinos: contra a Seleção
da Serra', formada por jogadores do Caxias e Ju

ventude, nesta quinta-feira e, no próximo dia 21

ou 22, contra a Seleção Mexicana. Ambos os

jogos estão marcados para Porto Alegre, no está

dio Beira-Rio.
Os 22 convocados são os seguintes: goleiros -

Corbo (Gre) e Gasperin (Inter); zagueiros - Eurico

(Gre), Lucia (Inter)', Cedenir (Caxias), Salomon

Com o Fiat n? 827 várias vezes coberto pela areia, Zé Murilo e Issacar conseguiram um bom '3° lugar. _

blema com o carburador de
seu) Chevette nO 888, que os

obrigou a abandonar a prova.
Aliás, com relação aos Che
vertes, é interessante notar

que dos oito carros desta
marca que largaram somente
um conseguiu terminar a

prova. Quatro deles abando
naram com a correia do co

mando de válvulas arrancada

pela areia, dois com proble
mas de carburação e o outro

com o radiador furado.

,

Nã categoria de Novatos, o

Fiat n? 866, da equipe
Giorama-Caiçara's de ltajaí,
tripulado por Luiz Felipe
Sada - Carlos Fonseca, ficou
em II ° lugar, enquanto Ér
nani Ribeiro Filho, - Cesar

Moritz, da equipe Beco, de

FlorianópoÍis, abandonavam

Uniplex (RS), 228; 3° -Passat . equipe Madereira Colnaghi,
n? 212, Jorge Fleck - Ronaldo com apenas 420 pontos perdi-

.Monteiro, Gaúcha Car- dos, excelente índice em se

Locarauto, 303; 4° - Brasília tratando de Novatos. Em 2°
n? 2Q3, Antoninho Franciosi - lugar classificou-se o carro nO
Ladislau Barse, Tourist - 65, Fiat de Marcos Schwan -

Ideal (RS), 1028; 5°1_ Dodge Sérgio Kehl, da equipe Tor
Polara n? 733, Ruslan Carta - man's (RS), com 911 pontos;
Humberto Marin , Paraná, 3° - Passat n? 734, Euriel Za-
1292; 6° � Passat n? 213, Er- netti - Osvaldo Mishirna. Ve
nesto Farina, Gaúcha Car- neza (PR), 1086; 4� - Carlos
Locarauto. 1361; 7° - Brasília Schwederky - José Araújo,
n? 210, João Fleck - Paulo M i- Brasília n? 21, Casa do De
lano , Mipem (RS), IAI6; 8° - sénho (RS), 1418; 5° - Fia! n?
Passat nv z l LMarcelo Aiquel ,16, Paulo Adams - Pedro

- Silvio Klein, Gaúcha Car- Adams Jr., Azaléia (RS),
Locarauto, 4.160 pontos per- 1462; 6° - Passat n? 14, Clóvis
didos. Junior - Luiz Oliveira, Unifi-

cado (RS), 2760; 7° - Brasília
nO 2, Juarez Aiquel - Trajano
Silva, Rádio Itaí-FM (RS),
2958; 80 - Passar nO 19, André
Wilirich - Luiz Curcio, Rio
Grande do Sul, 3.048; 9° -

Chevette nO 703, Neuto Baú"

a prova com seu Chevette n'' Leal - Celso Leal; Phipasa
808 avariado pela areia.

- (SC), 2.537; 6° - _Fiat n" _712,
A prova foi disputada em Vespertino Pimpão - Jose Pa

quatro categorias: Gradua- si�i, Paraná, 5.059; 70 - Fia�
dos classe "A" - carros de até n 215, Hugo Schmitt - Jose

1300 cc-: Graduados, classe Pinto, Casa Masso n (RS),
"B" - carros acima de 1.300 cc-; 5.128; 8° - Fiat n? 280, Ernani

Novatos e Estreantes eteve os Dieterich - Paulo Veeck, Aza
léia (RS), 5.319; 9° - Fiát n?

281, Jorge Ullmann - Luiz Mi
lano, Azaléia (RS), 5.991 eem

100 lugar, Fiat nP 288, de
Walner Spencer - Paulo Nu

nes, equipe Transportadora
Tabajàra (RS), com 6.386

pontos perdidos.
CLASSE "B"

seguintes resultados:

CLASSE "A"
Em 1 ° lugar classificou-se o

Fiat n? 282, de Paulo Adams
Gilberto Schury, da equipe
Azaléia (RS), com ,761 pontos
perdidos; 2° - Fiat nO 249, Luiz

Rebouças - José Abbud, Cal

çados Joseima (RS), 842; 3° -

Fiat nO 827, José Murilo Serra
Costa Filho - Issacar Leal,
Phipasa (SC), 1359; 4° - Fiat
nO 283, Pedro Adams - Yvo
noff Oliveira, Azaléia (RS),
2.233; 5° - Fiat nO 847, Cesar

1° lugar, Pélssa't nO 214, de

Christiano Nygaard - Neri

Reolon, da equipe Gaúcha

CAr-Locaranto,com 102 pon
tos perdidos; 2� - V01kswagen,

Gilberto Baff � Luiz Franz,

r
. . ,

. Hoje pela manhã a situação do goleiro Zé Car
los poderá estar sendo decidida após um encontro

entre o atleta e o presidente Luiz Carlos Espín
doIa. Zé Car!os preferiu não adiantar que quest
ões levantara para o presidente do clube. mas

. espera que "o caso tenha um encerramento defini-
tivo".

Ontem o goleiro passou a tarde inteira reco

lhido li pensão onde reside com os companheiros
de equipe e recusava-se sistematicamente a co

mentar o assunto de seu possível afastamento do
- Avai: "Náo tenho o que falar. Tudo está depen

dendo da direção do clube". Zé Carlos, um dos
melhores goleiros do estado, pensa que os comen

tários podem acabar prejudicando uma melhor
solução para os desentendimentos. Mesmo por
que não pretende chocar-se com a direção do

.

Avai, pois isso pode acabar prejudicando sua car

reira como profissional.
Um aspecto importante da questão é que com a

saída de Zé Carlos do Avai, o clube ficará com

apenas um goleiro,
E com o afastamento de tantos jogadores os

pensa\mentos de disputar a begunda fase do esta
dual com um bom elenco poderá estar sendo com

prometido seriamente. Por outro lado, o incidente
causado pela recusa do jogador em viajar a Rio (lo
Sul pode ser ainda resolvido:

Assim, hoje o presidente Luiz Carlos Espindola
'tem em suas mãos o desfecho do problema: Zé
Carlos reintegraria-se ao elenco normalmente 9u

, .

.....CoMSúASELECIO EM-CAM-P--O-.
,_.".__._�-��.

I. \"

NOVATOS
Mais úma boa vitória da

dupla' paranaense Alceu
Colnaghi-Alexand·re. Gutier-'
rez, €Om o Brasília nO 711, da

Mais uma vitória gaúcha, desta vez com Christiano e Neri.

que terão 'duas aulas semanais de duas horas
sempre das 20 às 22 horas.

'

As disciplinas do curso serão Regras de Fute
bol, Legislação Esportiva, Organização Espor
tiva, PSicologia Aplicada, Relações Humanas,
Socorros de Urgência e Condicionamento Físico.
N_as provas preliminares, serão questionadas no

çoes elementares sobre futebol conhecimento
geral e levado em conta a redação �a parte teórica,
e avaliada � coordenação motora, os reflexos e a

agilidade de cada pretendente na parte prática .

Afora isto, os interessados farão teste psicotéc
I1ICO.

Já durante o curso, na parte final, os alunos
com frequência superior a 90 por cento das aulas.
farão estágio !de no mínimo -cinco jogos progra
mados pela Federação, e se sujeitarão a provas
finais. entre 30 de novembro e 3 de dezembro. Os
resultados serão conhecidos à 6 de dezembro e a

entrega de diplomas ocorrerá à II de dezembro.
Na federação. os interessados poderão obter
maiores informações sobre o curso e das possibili
dades de aproveitamento no quadro de árbitros.

(Inter), Oberdan (Gre), Beliato (Inter), Ladinho
(Gre) eVanderlei (Inter); meia canchas - Caçapava
(Inter), Valderez (Gre l, Jair (Inter), Tadeu Ricci

(Gre). Falcão (Inter) e lura (Gre): atacantes - Tar
ciso (Gre), Valdojniro (Inter), André (Ore), Bill

(Inter), Eder (Gre) e Peri (Inter).

Aparício Viana e Silva tem apenas duasdúvidas
para confirmar a equipe titular. Corbo e Gasperin
\Ião disputar a posição no gol, enquanto na zaga
central está entre Cedenir e Salornon. Nas demais

posições, a seleção gaúcha está definida com Eu

rico, Oberdan e Ladinho; Caçapava, Tadeu Ricci
e Falcão; Tarcíso, André e Eder.

Sobre as declarações do ponteiro Tarciso, que
não estaria disposto a enfrentar a Seleção Brasi

leira,_ Aparício pretende persuadir o jogador a

revisar sua posição. Ele conversará com Tarciso
amanhã. "Se o Tarciso quiser provar que real
.nente não ficou magoado com seu corte da sele

ção que-não guarda rancor çe ninguém, ele deverá

jog�r, e bem, no dia' 25", afirmou Aparício.

I

Rodolfo Beetega , Paraná,
)186;· 10° - Brasília n? 13,
Cláudio Antunes. - José

Braga, Lojas Império (RS),
3.853eem l l P lugarv o Fiat n?

866, de Luiz Felipe GrafSada
- Carlos Fonseca, da equipe
Giorama - Caiçara's, de Itajaí,
com SAI I pontos perdidos, já
que foram prejudicados por
UIll defeito em seu instrumen

tai de navegação.
ESTREANTES

Disputada somente por
oito tripulações do Rio
Grande do Sul, a categoria de

Estreantes foi venc,ida pelo
Brasília nO 27, tripulado por
Hugo Italiano - Aldo Pasto

res, com 1400 perdidos, se

guidos pàr Mauro Ferreira -

Enio Ferreira, com o Brasília

nO.55, com 8.916 pontos per
didos.
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SURPRÊSA
.. Poucas seleções têm

mais possibilidades, de

converter-se em grande sur

presa do próximo mundial,
como a da França", opina o

ex-ténico Helenio Herrera
em um artigo publicado no

"Clarin",
Herrera assinala que a

perspectiva se baseiaem dois'
fatos fundamentais: a

enorme melhora que o fute
bol francês experimentou
nos últimos anos e a estu

penda preparaçãçíísica que
exibem os franceses em par
tidas de alto nível.

•
TELEVISÃO

Amanhã será feita a pri
meira transmissão direta da

Argentina para o Brasil.
pela televisão, segundo in
formou a Embratel. As irna

gens serão levadas a todo o

País durante dez minutos e
J

mostrará os estádios de Mar
"Del Prata, Córd�ba, Me�
dança e Buenos Aires, sedes
das chaves do mundial de fu
tebol na Argentina que co

meça no próximo mês.

•

TRANQUILIDADE
O treinador da seleção ita

liana. Enzo Bearzot. disse
que já superou definitiva

,mente suas dúvidas quanto a

escalação de sua equipe para
o mundial e revelou que o

meio-campo Giancarlo An-

tognoni será' um dos titula
res.

Ao anunciar que chegará
a uma decisão definitiva
sobre a escalação da equipe
italiana, Bearzot disse que
os médicos lhe asseguraram
que Antognoni, de 24 anos,
estaria pronto e em perfeita
forma para a primeira par
tida 'da Itália, marcada para
o dia 2 de junho contra a

França.
-

•

-em mente um esboço da pos
sível equipe que enfren

tará, no Grupo Três, o Bra
sil, tricampeão, Suécia e

Áustria, seus adversários na

priDle'ira fase,

•
DÚVIDAs

b treinador da seleção,ar
gentina Cesar Menotti ainda
tem sérias dúvidas sobre

quem escalar em duas posi
ções consideradas chaves: o

zagueiro central e o meio

campo pela esquerda.
Nas outras posições a dú

,idas já foram resolvidas e já
se sabe quais serão os titula
res nas primeiras, partidas
que a' Argentina jogará no

Grupo Um que integra jun
tamente com a Itália, França
e Hungria.,

Porérr, a preocupação de

Menotti, segundo ele
mesmo admitiu, está na de
tesa e no meio..lcampo.

Daniel Passarella será
com segurança um dos ma'r
eadores centrais, porém, seu

companheiro de zaga ainda
é um verdadeiro enigma, já
que nenhum conseguiu con

vencer o treinador e os jor
nalistas,

Passarella jogará 'COITIO
zagueiro no setor direito,

porém, no esquerdo, a ca

misa até agora não terrr-,
dono, uma vez que as atua

ções de Daniel Killer, Jorge
Olguine Daniel Galvan pro
vocaram as críticas da maio
ria dos comentaristas espor
tivos.

RECUSA

•

O holandês Johan Cruyff',
astro dó futebol holandes, _,

que foi vendido anos' atrás,
, por cifras milionárias ao ;

'Barcelona, da Espanha, re- "

cusou uma proposta de 5
milhões de dólares que lhe fez'

o Kosmos, 'de NoÇ'a Iorque.
A equipe norte-americana,
contudo, continua em nego
ciações com o futebolista eu-

'

ropeu, que anuncia su�.rtti- '

I •

rada dos campos esportrvos
para fins de junho, depois de
uma carreira fulminante no

Ajax, da Holanda, na sele

ção de seu país e no time es

panhol. .Ele não jogará a

Copa.

RESPONSABILIDADE
A Conferência Episcopal

, Argentina disse que o Cam

peonato Mundial de Futebol

que começará a primeiro de

junho é um "encontro de po
vos" e que a imagem deste da
Argentina do modo em que
sejam tratadas as delegaçÕes.
estrangeiras,

"Eles e os torcedores que
os acompanham, serão uma PRETENSÃO
presença dos seus povos em O presidente da Federa
nossa terra. As equipes se ção Peruana de Futebol,
constituem em algo assim vice-almirante Augusto
corno embaixadores das na- Galvez Velarde, anunciou

ções e o tratamento que'te_'" em Lima que (J' Peru vai
nhamos com eles repercutirá" pedir para ser a sede do
em seus países", disse o do- campeonato, mundial de fu
cu menta elaborado pela tebol de 1994. -

equipe episcopal para a pas- Os Estados Unidos tam

toral de migrações e turismo bém solicitaram a' mesma

da conferência episcopal, coisa, enquanto Galvez
afirmou que a Fifa tomará
uma decisão no Cpngresso "

que se realizará simulta
neamente com a Copa do

A seleção de futebol do Mundo.

./

•
INCÓGNITA

Irã fará sua estréia nas oita
vas de finais do mundial de

futebol, este ano, na Argen
tina, após sua frustrada ten

tativa em 1974, quando não

pode passar da série de clas
sificação e sua presença
abre, assim, uma incógnita
sobre quanto pode aspirai o

seu futebol,
'

•
CRrTICA

Pelé criticou Cláudio
Coutinho, técnico da Sele
ção do Brasil, pelo esquema
tático a ser empregado no

próximo campeonato rnun-
diãl.

J

Pélé previu, entretanto,
que o Brasil estará entfe os

quatro finalistas do torneio,

FAVORITOS
'

junto com a Argentina, Itá-

Brasil, Alemanha e- Ar- lia e Alemanha Ocidental.
gentina são os principais ,"A equi�e de, Coutinho

candidatos ao título de cam-
- bem poderia oferecer, no

peão mundial de f�tebol mundial um esquema 4-4-2,
disse o técnico da seleção no �,elh,or, dos, casos, um

tchecoslovaca Vaclav Jezek 4-3-3, disse Pele na segunda
ao desembarcar no Galeão, de uma série de crônicas que

escreve para o diário uEI
Clarin",

•

•
INCENTIVO

A seleção italianà de Iute
bol terá o incentivo de um

grupo de torcedores organi
zados, o "Cornitato Az.
zurro" (comitê azuí) inte

grado por italianos e seus
descendentes que vivem, na

Argentina, durante o cam

peonato mundial.

AUSÊNCIA
Franz �eckenbauer, que

levou' a Alemanha Oddental
à sua vitória na passad�
Copa do Mundo em Muni

que, não estará presente na'

próxima na Argentina,
- Não o desgosta ver-se

impedido de participar do

ml:lndial?
- Agora não, ainda �ão,

mas quando começarem as

partidas creio que ficarei

triste, respondeu Becke�
bauer.

•

•

COINCIDI:NCIA
, Os 22 jogadores italianos,
selecionados para integrar a

equipl! de seu país que parti
cipará,do mundial de futebol
da AJlgentina coincidiram,
praticamente, em apontar o

Brasil corno candidato aó tí
tulo de campeãO.

O treinador Enzo Bearzot
concordou, em linhas ge
r�is, com seus jogadores,
mas advertiu que, a persistir,
as más condiçã_es do tempo e

se os jogos forem realizados
em campos pesados, os bra
sileiros terão muitas dificul
dades,

SEGURANÇA
Dez agentes de segurança

da Alemanha Ocidental,
entre os quais se encontram' •
membros da unidade espe-
cial que resgatou 9s reféns DECEPÇAO �

do aeroporto do MogadiscÍü, Centenas de milhares de
na Somália, foram designa- aficcionados do futebol que
dos pa-ra custodiar a equipe vivem em Nova Iorque n�o
,alemã na Copa do Mundo podl!rão ver ao vivo em seus,
de Futebol, o diário "Biid' televisores as partidas :dá
Am Sonntag" assinalou que Copa do Mundo. que' se ini
os guarda-costas /acompa- cia dentro de pouco mais de
nharão a equipe alemã na duas semanas na, Argentina.,
Argentina até fins de maio, Mas em troca poderão 'fazê-

"

,como,precaução especial 'lo no famoso Madison
contra atos terroristas. O, Square Garden, ql;le cobrará
custo da operação, segundo um mínimo de 12,50 dólares

, o mesmo periódico, alcan- por entrada para a projeção
çará os 60 mil dólares, -de cada encontro.

\

-,

quadro de atletas que assumiu com a chegada
de Marinho Rodrigues. Pelo Joinville Paulo
César sempre foi fisicultor, entrando even

tualmente na equipe na falta de jogador para
o meio de campo. A experiência como joga
dor efetivo se iniciou no início do mês de
abril, mas Paulo César mostrou-se produtivo
pela falta de ritmo de jogo. \

Auxiliado pelo preparador substituto Cou
tinho, Paulo César volta hojea dirigir os exer

cícios logo cedo e o treinador Marinho Ro
drigues trabalhará com todos OS jogadores à
tarde, num treino tático a partir das 15 horas,
preparando a equipe para o reinício do nacio
nal a partir do próximo sábado. E Marinho
preferiu não comentar os próximos jogos

'porque a CBD somente vai 'divulgar a escala
oficial de jogos amanhã, dizendo apenas que
todas as chaves são muito difíceis porque
J.9das têm boas equipes. '

\

Para Waldomiro, sorte do Joinville
.

foi ser o sexto colocado do grupo

FI�EI�NSE��������
A ú"ica preocl!pa�ão ,é saber

quem será o primeiro adversário

Jogado.res precisam melhorar os chutes 'a ,gol
., . ,

�,

Joinville (Sucursal) - O presidente do
Joiaville, Waldorniro Schutzler,Jogo após a

classificação do JEC em sexto lugar dentro da
chave dos vencedores, comentou na tarde de
ontem que "essa posição foi muito boa para

"J1ÓS pelo grupo em que caímos pois, colo
cando de lado o Grêmio. e o Santa Cruz, todos
o�: outros' seis .clubes estão 'praticamente no

mesmo nível. Pode parecer incrível mas foi
sorte termos evitadoo quinto ou quarto lugar
nesta fase inicial porque .cáiríamos em grupos
mais difíceis que o "H".

, !

.

Na hipótese .de classificar-se em quinto, o

Joinville ficaria na �h�ve que está 0 Juv�,ntude, ao-lado deCorintians, Flamengo, Bo1\1-
fogo (RJ) e Operário, as quatro grandes for
ças' do grupo "I".' Disse ainda o presidente do '

JEC que o aspecto do clube realizar a partir
desta fase semi-final viagens muito. longas não
trará problemas de despesa pois tudo. é pago

Acrescentou, porém, que a

.ltália e a Escócia podem
su rpreender.

A seleção tcheca, que joga
PREOCUPAÇÃO amanhã à noite no Mara
O torcedor espanhol está canã com o Brasil, veio com

preocupado com o técnico . 15 jogadores, além do presi
da seleção nacional 'de fure> - dente da Federação de Fute
bol, uma vez que ele ainda boI daquele país, Jaromir
não resolveu suas dúvidas Tomanek, o técnico Jezek,
apesar de faltar 'menos de seu auxiliarJosef Venglos, o

um mês para o início do preparador físico Milan
mundial.

'

Valko , um médico e um

Ladislao Kubala só tem massagista,

•

A volta aos trabalhos para o treinador Antonio
Clemente deverá ser marcada pela tranquilidade e

a'quase inexistência de problemas físicos no

- elenco, o que deverá facilitar suas decisões com

r
vista à formação da equipe para a estréia na rêpes

.

cagem, no próximo final de semana, Ontem à
� tarde, í I jogadores retornaram às atividades no

, �Scarpelli, e embora outros nove não compareces-
sem, tudo leva a crer que esta manhã, quando o

técnico deverá dirigir o primeiro treino com bola
da semana, o elenco estará praticamente completo,

Na volta às atividades, ontem, apenas Sebinho

permaneceu no departamento médico fazendo tra-
" b!i1ho com peso na perna direita, para apressar sua

recuperaçãO, e o ex-juvenil Jorge A]emão foi dis

pensado das atividades, por estar fortemente gri
pado. Os demais, que se apresentaram por volta de
15 horas, participaram d,e um teste de Cooper, sob,

l 'orientação do preparador Jailson Colombi, do

qual apem:ls Ne,wton Brag�foi poupado por sentir

dores musculares, e Lourival por estar resfriado,
Estes receberam a orientação de treinar de acordo
com suas possibilidades.

Os que treinaram foram Carlos Afónso"

,SELEÇÃO_---'-- _

Paulinho, -o novo

ídolo só
ficará até iulho?

,

'JeinvilIe (Sucursal) � De repente, em apenas
duas partidas, tornou-se um grande ídolo para a

torcida do Jóinville que quase no final desta fase da
, Copa Brasil desconfiava bastante da classificação

do JEC na chave dos vencedores. Veio do Rio de
Janeiro no' final de abril e, contra o Atlético Para
naense em 'Curitiba; e Figueirense em Joinville, fez
dois gols que, colocaram o time a um passo da
classificação:

'

,

Paulo Roberto Rodrigues de Amorim, ou sim
plesmente Paulinho, pela baixa estatura, é acima
de tudo um jogador que encara o futebol com um

grau muito grande de profissionalismo, apesar de
ter iniciado sua carreira inesperadamente quando
era frequentador assíduo das partidas de futebol de
salão no' Bonsucesso no, Rio. Pelo clube, quando
tinha lõanos, foi' campeão carioca inter-clubes
neste esporte, aceitou o convite de um diretor para
jogar no campo, se deu bem e hoje, 9 anos depois
de iniciada a carreira, 'se considera 'profissional
mente realizado, mesmo emprestado pelo Flumi-

, nense'ao Joinville.. '

,

Neste início, dentro do Bonsucesso, com 17
anos; jogou d�' 1969 a 19:]0, fase que Paulinho
considerou "como a mais importante para minha,
carreira, principalmente porque é o momento em

que precisamos de muito apoio e determinação, E
as coisas começaram a melhorar quandofui para o

Flamengo no ,início de 1972 depois de emprestado
- ao Náutico de Recife por quatro meses",

" Nesta época! ao mesmo tempo que treinava.dia
riamente, também frequentava um curso técnico
de contabilidade, terminado em 72,' e outro de

peq.�spgj�, gp,�liSº� (Qc9,QlBl�t.o DO prim�iro ano,
. "NaQ deu para conCiliar tu;d.p e fiquei com o futebol

pois aindaestava no início e precisava me firmar no

"

.\;
,

Teresópolis'- No !<lngo e cansativo treino a que a seleção
se submeteu ontem à tarde, na Granja Comari - cuja
principal finalidade era, aprimorar oS chutes, a gol e pene
trações- ficou mais uma vez provado que as deficiências

: nas conclusões não são exatamente conseqüências do
\

e�quema, de jogo: os jogadores, em sua grande maioria,
,

erraram muito mais do que acertaram. Tanto no chute de

primeira ou no simples ato de dominar a bola, poucos
.como Zico, Rivelino oU Jqrge Mendonça se destacaram,

Em várias passagens do treino técnico - que segundo
Coutinho também teve fundamentos táticos e físicos -

jogadores como Zé Sérgio, Batista; Dirceu, Chicãq, Abel
e P0107.zi mal conseguiram a prátiCa elementar de domi-

,

nar um passe para chutar em gol. Os gols mais bonitos
foram marcados por Jorge Mendonça e Zico, Em cir
cunstâncias pouco usadas no futebol brasileiro, ou seja,
emchutes de primeira. Até os cruzamentos e condução de
b�la sem qualquer adversário foram prfju,dicados pela
fa1ta de habilidade de alguns, que se atrapalhavam com a

bolíl. '

'

,

. A prova final de que o time continua precisando de um

aprimo,ramento no aspecto puramente técnico foi daqa
, por Nunes, que no (im do tteinq acabou chutando o

chão. O médico Lídio Toledo preo-cupado em explicar a �

c0!1tusão, dial,ogo� c�m Raul Carlesso, afirmando que o
, campo estava ru'lm, pois ontem o atacante era o terceiro

que apresentava o mesmo problema, O preparador de
goleitos, no entanto, muHo realista, rebateu inci�iva-
mente:,

'

pela CBD, "e o cansaço pelos longos percur
sos será igual para todos, como uma contin-

.

gência do próprio campeonato brasileiro".

Enquanto o presidente fazia alguns comen

tários sobre a nova fase que o Joinville vai'
iniciar a partir da próxima semana, no está
dio, todos os jogadores passaram por revisão
médica, sendo registrado apenas um, pro
blema com o central Wagner que queixou-se
de dores na' virilha, Outros reclamaram ape
nas de pequenas pancadas que não se configu
rararn em grandes problemas. Quem não

jogou contra o Colorado no domingo treinou
na parte da manhã e os outros foram libera
dos até hoje cedo quando reiniciarão os traba
lhos físicos, com a volta de Jorge Luiz que já
[retirou o gesso da perna direita, '

. \
Ao mesmo tempo foidefinitivamente deci

.dido que o preparador físico Paulo César vol-)
tará às funções, deixando de pertencer ao

Flamengo", E foi neste clube que passou a maior

parte da carreira, permanecendo ali por quatro
anos e meio até ser negociado com o Fluminense
numa transação de troca-troca com 9 lateral Car
los Alberto em 1977,

Pouco depois de um ano, no final do último mês,
/ Ele abril, dirigentes do Joinville ouviram boas coi

sas de Paulinho e a concordância do treinador
Marinho Rodrigues foi a decisão final para o Flu
minense emprestá-lo.até o final do Nacional ao

JEC. "Na primeira partida que fiz aqui pelo Join
ville, contra o Atlético Paranaense em Curitiba,
me forçou a mudai- bastante o conceito que fazia.
do time, apesar de conhecê-lo de nome, Não ima
ginava que tivesse jogadores tão bons como os que
encontrei e tive a felicidade de marcar o gol da

.

vitória, Independente disso, nos primeiros conta

tos, a i mpressão foi ótima, tanto pelos companhei
ros como pela-direção que me recebeu. Talvez não
tenha sido .tão bem querido como aqui". r

Noslen, Fernando, Hugo, Anderson, Djalma,
Paulo Soares e Elias,

.

Mas, segundo o preparador Jailson, tod?s já,
tinham solicitado dispensas antecipadas, pois so

mente à noite ou esta manhã retornariam às ativi

dades; como o treinador Clemente; O preparador,
aliás, estav-a mais preocupado com os que retorna-

ram aos treinos: '

, ,

- Com esse teste de Coaper , posso ver como

cada um está e assim facilitar as coisas para o

Clemente, informando-o das ó;Jlldições do elenco

após a folga,
OTIMISMO

,E. nesta volta aos treinos,' a l)1onotonia foi a

principal característica do ambiente, A volta à ro

tina fez com que os jogadores quase não lembras

sem a disputa dó çampeonato brasileiro, que só foi

assunto para Lourival pois, para ele, na rep�sca
gem o Figueirense obterá uma reabilitação com-

pl�ta à campanha da primeira fase:
'

- Nós vamos mostrar servi<;o nesta repescàgem,
Já neste domingo, jogando c0ntra qualquer adver

sário e em qualquer lugar, venceremos, Não tenho
dúvida' disso, e todos podem acreditar. ,

_.:! Campo ruim nada, Estão treinando aqui há mais de
um mês e ainda chutam o ,chão, Estão é chutando muito
mai.

'

A contestação do preparador físico, indicando que o

grupo precisa atingir um estágio superior ao atual, ,não

,pàrece afetar Cláudio Coutinho, que adiou interessante e

produtivo o treino, d lateral' Zé Maria, quando foi 0bri

gado a cruzar com a perna esquerda, mostrou que mal
sabe usá-Ia para um simples centro, limitação que tam-

,

bém foi evidenciada por Polozzi no setor esquerdo, Este'
iipo de treino deve ser repetido amanhã à tarde, no'

mesmo locai.

TCHECOS

Cauteloso na análise das equipes européias que displ,l- ,
,

tarão a Copa do Mundo na Argentina, orgulhoso do
título çanilPeão da Europa de 76 - conquistado contra a

Alemanha Ocidental, nos pênaltis - e demonstrando
coÍlh-ecer bem o futebol brasileim, do qual se diz admira

dor, assim pode ser definido Vaclav Jezek, técnico da

seíeção da Tchecoeslováqui'a, que enfrenta o Brasil

quarta-feira no Maracal)ã,
Depois de apontar Brasil e A�gentina como os times

com maiores possibilidades de vencer a Çopa, Vadav
Jezek fez uma análise rápida das principais seleç0es euro

,

peias, Para ele, Escócia, França e Áustria, embora não

estejam'entre as favoritas, são equipes fortes e que pode!11

No Joinvillé,
o reencontro com a

torcida. Em apenas
duas partidas, ..

se tornou o

ídolo e fízura
imprescindível
no esquema
tático de
Marinho.

'

,

Esta satisfação de Paulinho tanto pode ser justi- "

ficada por sua humildade no trato com as pessoas:' '.

como por sua atual situação profissional. Na,tran-.
.sação que culminou com a vinda para Joinville

,

recebeu uma boa participação em dinheiro] ,ganha
salário igual. ao dos bem pagos pelo clube e,�,pes�,,;' .

soaI mente, já conquistou a simpatia de toda tor
cida.

Sua permanência no JEC, contudo, ainda não'
foi tratada nem pelo clube, nem pelo Fluminense
ou ele mesmo. Certamente isso será estudado no
final da Copa Brasil em julho quando vence o

prazo de empréstimo, "Se o Joinville quiser e o

Fluminense concordar, então a decisão final será
minha pois o contrato que' tenho no Rio vai até
março do .ano que vem e decidirei 'pela melhor
escolha", Enquanto isso, rfllllinh'o eontinuará
sendo barrado nas ruas da Cidade por torcedores

,
que sempre exigirão sua permanência.

/

Outro bastante satisfeito na reapresentação era

Sebinho, pois mesmo fora dos treinamentos por
màis algum tempo, arecuperação dos músculos e

da articulação da perna direita está indo bem, se

gundo garante. "Eu estou me cuidando muito, fiz

tratamento em casa e no estádio durante esta folga,
e por isso estou confiante de' em breve voltar aos

treinos, para disputar uma posição se houver opor
tunidade", explica,

Preocupado estava somente o gerente Cláudio

Wagner. Eleontem reclamava das dificuldades que
poderão surgir se a CBD realmente só divulgar a

tabela da repescagem na quinta-feira, "pois caso o

Figueirense jogue a primeira fora de Florianópolis,
as providências para a viagem da delegação terão
de ser tomadas às pressas", Segundo'o funcionário,
o time deverá jogar quatro partidas fora de casa, já
que não existe a possibilidade de troca do mando
de campo para uma partida ao menOs, "porque o

regulamento dO campeonato está bem claro, fala

simplesmente em inversão do mando de campo
durante a repescagem",

'

surpreender, principal�ente a EscÓcia, que desclassltl�
cou a Tchecoeslo�áquia nas eliminatórias, pois pOSSUI
um time muito rápido na saída da defesa pa,ra o ataque,

I Sobre a seleção da Tchecoeslováquia, Vaclav Jezek
disse q'ue está em fase de renovação e conta com jogado
,res ine'Xperientes mas já figura novamente entre aS.melho
res da Europa, embora desclassificada para a 'Copa do

Mundo, ;;>ua preocupação agora é com o Campeonat?
Europeu de Seleções, que começa em setembro, e exph
CQU que o teste de qUarta-feira servirá também 'para que,
defina a equipe base que disputará o bicampeorlato,

Par� o jogo de quarta-feira Vaclav Jezek ainda não

definiu o time, o que s6 fará depois do treino de hoje,à
noite no Maracanã, Segundo explicou, os titulares serão

aqueles que melhor se adaptarem às mudanças de am

biente, pois alguns jogaram s,ábado pejos seus clui?es es

estã, cansados, principalmente pela viagem que durou
mais de 14 horas,

Vaclav Jezek adiantou que o time jogará na defesa,
pois pretende adotar um estilo mais cauteloso, o que
acredita acontecerá com o� adversánºs.<f!º"'�Jª�j}: ;n1t,."
Copa, Destá maneira; espera alcançár�,��sÍlllli���(
menos honroso, segundo explicou, já que enfrentar a

'

,Seleção Brasileira no Maracanã não é uma tarefa muito
fácil.

•

,

,

'

.

,

Ontem no campo do Flamengo, na Gávea, a seleção da

Tchecoeslováquia se limitou a um treino recreativo, onde
os mais exigi�os foram os goleiros,
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Registro
Das Sucursais e

Correspondentes
CRITICAS

Blumenau - Os tra

balhos que' a .prefeitura
vem realizando junto a

margem esquerda do

rio ltajaí=-Açu , elimi

nando a vegetação ribei

rinha foram' criticados

pelo vereador Brancher.
Disse não ser contra a lirn

peza. mas condenou as

queimadas que vinham

sendo feitas. "Certa
mente não sabem os res

ponsáveis que esta vege-
tação evita a erosão, de

,clarou o vereador, acres

centando que o assessor

de meio ambiente deve
ter lamentado prof'un
darnente a ocorrência.

O líder do 'governo,
. Berro Weiers, também

manifestou-se. contra as

quei madas, esclarecendo

que os responsáveis
foram punidos. Quanto a

limpeza da margem, re

velou, que o serviço Iaz

> parte de uma programa-o
ção da prefeitura, no sen

tido de urbanizar o

trecho compreendido
entre à Prainha e. a ponta
da estràda de ferro.

NOTA
-

Tubarão - O prefeito
Paulo Osny May, diante
do descontentamento da

população face a majora
ção em 100% dos impos-

, "tos predial e territorial, .

emitiu ontem nota oficial
esclarecendo os motivos

que o levaram a tornar tal
.

decisão. Os motivos, se-

gundo a nota são varia
dos "se deter nas vanta

gens do Sistema, que em

sua aplicação, são mais
consolidados. a medida
de evolução deseu plano
organizacional e de sua

filosofia administrativa".'
.

ELOGIO'
Blurnenau - O ad

ministrador do Hospital
Santo" Antonio,· Marcos

Wippel revelou, que a

.Cohú'ssão de Réc.làssW
cação Hospitalar da Pre-

�.
vidência Social,' acabou
de qualificar o HSA
como estabelecimento de

primeira categoria, "num

reconhecimento ao ele

vado padrão do serviços
prestados à comunidade
de Blumenau e do Vale
do ltajaí. Como reflexo

prático, a medida. irá
conferir um aumento no

valor das diárias de in-

,

I'
.

ternamento a cargo da
Previdência,' Social.

'HOMENAGEM
Ioinville - A Esco

linha de Arte da Casa da
Cultura de Joinville pro
gramou na noite de
ontem uma festa especial
para as mães de seus jo
vens alunos, e não se

� 'preocupou com o sucesso'

da promoção por ser uma

I segu nda-feira pois, se

gundo a diretora da es

cola, Albertina Ferraz
Turna , "pensamos em

algo que pudesse ser ao
mesmo tempo uma ex

tensão do dia das mães e

uma mostrá do que seus

filhos fazem aqui".
Então os alunos com

idades de 4 a 12 anos

apresentaram vários nú
meros de dança, teatro,
música e coreografia,
termin(indo a festa com a

distribuição de. presentes
por\eles mesmos criados.
Eram, em sua maioria,

: pinturas em azulejo. Só
uma coisa não ficou bem
definida nesta festa: no

final não se poderia saber
quem ficou .mais eon

.tente, as mães, ou -as 110
,crianças que fizeram uma

baita algazarra. _

TRANSFERfNCIA
Rio Negrinho - Em

cerimônia realizada na

manhã de ontem na pre
feitura de Rio Negrinho,
o vice-prefeito Álvaro de

Oliveira, também diretor
da Associação Hospita
lar de Rio Negrinho, as

sumiu interinamente a

chefia do executivo mu

nicipal com a saída do

prefeito Paulo Becker
l que requereu férias de 30

dias,
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PIa taforma chega
ao Iitoralpara

pesquisar petróleo
Itajaí (Sucursal) - .Para iniciar pesquisas geológicas.e per

furações de um poço petrolífero, em águas catarinenses, chegou
domingo à noite,' a costa do Estado, (i plataforma marítima
norte-americana Penrod 7 I.

A ,informação foi prestada pelo diretor da agência marítima

Osny desta cidade, Carlos Alberto Pereira, representante da.
Petrobrás em Santa Catarina.

Os trabalhos de prospecção serão iniciados somente daqui a

uma semana.' quando a plataforma já estiver posicionada no

local escolhido, a aproximadamente 60 milhas da costa, nas

proximidades de lrnbituba.
A Penrod 7 i, procedente da costa gaúcha, terá sua base de

ligação com a terra, em Itajaí. As Iigáções entre plataforma
-terra serão feitas através de um helicóptero fretado pelapró-

-

pria Petrobrás.
.

A plataforma Penrod 71 pertence a Penrod 'Drilling Com
pany, dos Estados Unidos. Pode perfurar até uma profundi
dade de 9.144 metros, em lâmina d'água de 304 metros,
constituindo-se na segunda maior plataforma em operação no

Brasil.

Equipada com cinema, circuito interno de televisão, depen
dências para alojar e alimentar 70 pessoas, ela possui 882 me

tros de comprimento por 600 metros de largura e trabalha
semi-submersa. A sonda trabalhará 24 horas por dia e os operá
rios serão divididos em duas turmas de 12 horas de jornada
cada. Depois de 15 dias no mar, eles terão um descanso de uma

semana em terra firme, quando serão subsrttuídos por uma

nova equipe.
Cada turma utilizará quatro plataformistas, dois sondadores,

dois torritas e 20 operários de sonda. Nos primeiros dias a

Penrod deverá perfurar entre 300 e 400 metrospoís o terreno é
sedimentar em suas primeiras camadas. Após alguns dias o

ritmo deverá cair para uma média de 100 metros diários,
quando forem atingidos terrenos rochosos.'

'

A perfuração desse poço "faz parte da continuidade do pro
grama da Petrobrás para prospecção de óleo na costa brasileira.

A Penrod 7 I é semelhante a outra plataforma em operação há
7 meses, na costa do Espírito Santo. Disporá de comunicação
por rádio de um pequeno navio de transporte de material pe
sado e manutenção.

Esta será a segunda vez que uma plataforma realizará pros
pecções no litoral catarinense. A primeira foi a Blue Watter I I

que executou o trabalho de perfuração de outro poço, locali

zado a (i0 milhas ao sul de Itajaí, no ano passada, sem entre

tanto, obter resultados positivos.

Noivo não comparece'
ao casamento e

convidados se revoltam
,

Itajaí (Sucursal) A indignação e a revolta tomaram conta
dos convidados que se reuniram no último sábado, às 17 horas
na Igreja Imaculada Conceição para assistir o casamento de
Martinho Amorim e Solene Caetano, pois o noivo não compa
receu e o matrimônio não foi realizado."

Os 300 convidados para a cerimônia, presentes à Igreja,
aguardando a' hota dá celebração do eíilace rrjatrimol1ial, '1ç:ct-

. ." ," .... . ,.. ..""" "';", ,. ,L.-, '
. I I .

baram esp$!ranâo Aas 17 às 19 horas e' o noivo ácaoou' i'lâck
aparecendo',

. '.. ...
.

,

Passadas duras horas do horário estabelecido, a noiva Solene
Caetano, 23 anos, residente à rua Franklin Máximo Pereira sem

número, perdeu as esperanças e entre lágrimas abandonou o

,:.Iocal, enquanto que os padrinhos e demais convidados conti-
nuavam perplexos, sem encontrar unia resposta aceitável para a

situação.

Os convidados após a cerimônia; seriam recepcionados num

restauránte em Balneário Camboriú.
O noivo, Martinho Alcino Amorin, 28 anos, residente em

Florianópolis; soube-se mais tarde, já ser casado e tratar-se de
um marginal procurado pela polícia, com passagens em diver
sas delegacias do Estado.

Acalmados os ânimos, algumas horas mais tarde, José do

Nascimento, cunhado da noiva, registrou queixa na Delegacia
de Polícia da Comarca, contra o noivo, acusando-o de abalo

moral, fato que deverá levar a noiva a mover uma ação judicial
pela mesma razão, contra seu ex-namorado.
NOIVOS MALANDROS

Este já é o terceiro caso desta natureza, registrado nos últi

mo�s 5 meses, nesta cidade. O primeiro ocorreu em janeiro na

Igreja do Parque Dom Bosco e o segundo deu-se na Igreja
Matriz do Santíssimo Sacramento, nas mesmas circunstâncias
do ocorrido n� último final de semana, quando os convidados'
ficaram estarrecidos diante da ausência do noivo, depois de

terem esperado por mais de duas horas ..

Alfaia te volta
de congresso de

Vifia deI Mar
Bluinenau (Sucursal) -r-r Com a partic pação de 1)6 alfaiates

de 12 países, realizou-se de 23 a,29 de abril o VII Congresso
Panarnericano de Alfaiates na cidade de Vi na Del Mar, Chile. 0
Sr. Erwino Kunh, presidente da Associação Profissional de
Alfaiates do Vale do Itajaí e Norte do Estado de Santa Catarina
'- Apavinesc, 'foi o representante do 'Estado no Congresso t:

trouxe dois diplomas: um de modelo e criação e outro de mane

quim.
A finalidade do Congresso foi a eleição da nova diretoria e

local do próximo congresso que realiza-se de dois em dois anos.

Durante o Congresso existe ainda a revisão de estatutosonde
,

são apresentadas sugestões sendo as mesmas submetidas a

apreciação da diretoria e aprovada ou não. A sugestão do Sr.

Erwino Kuhn, de oalfaiate ser seu próprio manequim foi apro
vada.e ele a justifica pois "o alfaiate deve mostrar ao povo o seu

e como trajar logo, o alfaiate pode ser manequim"
A diretoria escolhida por ocasião do congresso é: Juan José

Leon do Equador, presidente; Anibal

Salgueiro Navas do Equador, vice presidente; Nestor Carzon

Salgueiro do Equador, secretário geral; José Montero Bermeo
do Equador, tesoureiro; Aldino Pecama Souza tio-Brasil, secre

tário permanente; Enrique Baianos Perez do México, conse

lheiro; Corenlio Kahn Requena do Peru. vice-presidente da

área; José Luiz Rincon Sanches da Colômbia, vice presidente da
Area B; Cristobal Jurado do Panamá, vice presidente da área e

os auditores Antonio dos �antos Dias do Brasil e Enrique
Baianos Perez do México.

O locai escolhido para o próximo Congresso é o' Panamá em

1980, e em agosto de 1979 será o Congresso Mundial dos
Alfaiates em Munique na Alemanha. O presidente da Apavi
nesc alerta ainda para a Assembléia Geral Ordinária é eleição da
nova diretoria (Ia entidade dia 10/06. Na opor.tunidade serão
tratados ainda da' prestação. de contas e assuntos gerais da
classe.

tos alimentícios que sofrem
dificuldades em seu lança
rnentono mercado. Também
é muito alto o custo de capital
para as indústrias, obrigadas
a colocar 'em funcionamento
as "correntes. de frio"
dentro da armazenagem e dis

tribuição.
Assim sendo. uma empresa

instalada na área do centro de

frigorificação dispõe de

urna série de alterna·tivas em

relação ao planejamento fu

turo. O tamanho da fábrica
ou depósito, o tempo correto

para iniciar a expansão, a se

leção dos serviços que podem
ser integrados dentro da pró
pria operação da empresa, são

elementos da fase de planeja
mento que podem ser altera

dos e corrigidos de acordo
com as circunstâncias.

O centro de frigorificação
terá uma área construída de 7

,

mil e 195 mil metros quadra
dos e deverá estar concluído
em março do próximo ano.

As obras foram' iniciadas esta semana, e o convenio

para a liberação das verbas será assinado nos próximos
dias ,em Itajaí pelo Governador Konder Reis.

CENTRO DE fRIGORIFICAÇÃO
fICARÁ PRONTO EM io MESES

40 mil metros cJ'bicos desti- permitindo que fabricantes e

nados para essa finalidade. distribuidores dividam entre

A importância da instala- si, as facilidades de superge

ção do centro de frigorifica- lamento, beneficiando-se da

ção em Santa Catarina deve- centralização dos custos e da

se ao fato de que muitas em- armazenagem frjgorificada
presas experimentam dificul- em câmaras grandes. ao invés

dades em planejar suas neces- de serem compelidos a investi r

sidades mais importantes com em menores· instalações,
a grande precisão necessária ..

menos eficientes para satisfa

tendo em vista as flutuações zerem suas ne.cessidades que
causadas pelo crescimento vo-

.

serão limitadas por volume ou

látil na iridústria de alimentos. por fatores sazonais.

-Com isso o empresário poderá Roberto Carneiro i nfor

dispor de uma empresa pres- mau ainda que será incenti

tadora de serviços, liberando vada a instalação, na área cir

o produtor e o distribuidor da cundante ao centro de frigori
necessidade de empregar seu ficação. de empresas que ne

capital em equipamentos ou cessitem estocar seus produ
armazéns adequados, permi- tos em câmaras frias, objeti
tindo que os recursos sejam vando formar um complexo
utilizados no desenvolvi- de' produção destinado ao

menta da produção, mercado- mercado interno e principal-.
logia e outras atividades.' mente a' exportação, a

exemplo do que vem aconte-
.

cendo em outros estados bra-o centro, também cha
mado de "cidade dos alimen- .sileiros.

- Existe uma significativa
quantidade de novos produ-

Itajaí (Sucursal) - Foram
iniciadas esta semana em lta

jaí as obras de construção do
maior centro de frlgorificação
do Estado, que está sendo

construído pelas Centrais
de Estocagem de Santa
Catarina - empresa privada e

. prestadora de serviços -que
também já determinou a insta

lação no local das obras de
uma agência admirustrativa
para dirigir os serviços, que
durarão aproximadamente 10
meses.

sentantes da Cesca e do Go
vernador Konder Reis em lta

jaí.
Carneiro explicou que o

"centro de frigorificação re

presenta a solução efetiva

para a instalação de indústrias
alimentícias, �omo vem acon

tecendo em outros centros.

Agrupar indústrias que utili
zem frio.em seu processo pro
dutivo ou na estocagern de

matérias-primas e produtos
acabados, girando em torno

de um ponto central que com

armazém frigorífico, o empre
sário deparará com a possibi
lidade de redução de seu equi
pamento de câmaras frias

consequentemente, reduzindo
os investimentos.

O centro de estocagem de
Santa Catarina se destinará

principalmente aos produtos'
de exportação, destacando-se

frangos, carne suína e bovina,
sorvetes, vegetais, carne in

dustria, 'frutas podendo as

empresas alugarem'parte dos

tos" oferecerá outras vanta
gens de ordem financeira,

.

PARCIAL
2.163.392,55

3.185,25

TOTAL

2.166.577 ,80
2.134.16!l,OO
2.080.(>00,00
2.052.000,00
1.929.090,02
1.757.600,00
1.657.620,00
1.520.970,00
1.515.000,00
1.500.000,00
1.481.543,70
1.456.000,00

:�:m:�
1.328.337,50
1.125.3.18,15
1.077·993,66
1.045.000,00

1.044.028,06
1.043.542,50
1.033.560,00
1.004.010,00

767.000,00
631.355,00
23.868,00
9.261,35

500,00
408,24

140.279.733,34

, Ao prestar a' informação o

gerente administrativo da

Cesca - Centrais de Es

tocagem de Santa Catarina,
Roberto Carneiro esclareceu

que o projeto prevê a aplica
ção de recursos da ordem de

95 milhões de cruzeiros sendo

que o contrato para a execu

ção do projeto, bem como o

financiamento de (,Jarte dos
recursos serão assinados no

oróximo dia 29 pelos repre-

FUNDO DE INVESTIMENTO DENASA' 157
RELATÓRIO ANUAL 1�77

Prezado Condêminc
Temos a grata satisfação de lhe apresentar o relatório anual do Fundo Denasa 157 relativo ao exercício encerrado em 29.12.77. •

No exercido fiscal passado o valor: da cota do Fundo Denasa lS7 valorizou 59,20/0, sendo que o Índice de Correção Monetária no mesmo período foi de 30,1%. No período de dezembro de 1975
a dezembro de 1977 (2 anos), a cota do Fundo Denasa lS7 valorizou 125,8010 contra uma evolução do índice de Correção Monetária, no mesmo período, de 78,5070,

A politica de investimentos adotada tem consistido na seleção de empresas com elevadas taxas de crescimento e na composição diversificada da carteira, Com baixa concentração,
A nosso ver, as perspectivas bursáteis para o ano de 1978 são bastante promissoras, antevendo-se boa evolução dos índices de mercado e, conseqüentemente, a continuidade do bom desempenho

do Fundo de Investimento Denasa lS7,
.

�

.

Os Administradores

Cotas a Emitir
Obrigações a Pagar

COMPENSAÇÃO
Valores Custodiados

.�
---_._

69.931.018,00' ----

� �_ __:_ __:_---,- §23�0�.3§89:'i.9�53�,�77'---L ._.

.---. � __ �_:�:_-_-----__ -=2=30=.3=8=9.=95=3=.7::7__ �

COTAÇÃO
3,41
2,S2
2,46
3,47
5.70
3,13
2,94

.

4 S6
ÚO
3,20
1,80
3,10
1,6S
2,83
1,59
2,50
2,59
1,75
2,85
2,45
�,�§
3,8P

� "r:n
4,30
1.19
2,15
2,80
2,11
1,55
2,25
5,08 .

1,93_
2,71
1,77
2,85

()UANT,
1.660.484
2.152.965

1.498
1.546.332

919.168
780.648
830.995
900.000
962.205

1.214.932
2.158.183
1.245.000
2.305.284
1.280.860
2.174.824

4.267
1.309.206
1.904.539
1.133.407
1.295.306
.1.097.961

Vª3..Ó�6
909.350·

814.!lOO
616.uuu ,

2.216.732
519.310
501.675

1.180.782
734.000
600.000-
470.000

1-.191.478
833.399

1.270.356
760.489

EMPRESA
Cimento Ceuê
Petrobrás
Petrobrás
Lojas Americanas
Unipar
Alpargata.
Alpargatas
Ind. Romi
Ferro Brasileiro
Souza Cruz
Pirâmides Brasília
CODf. Guararapes
Artex
Cacique
Mesbla
Mesbla
Aços vilíeres
Brahma

..

And. Clayton
MarcoPolo -,

Ind. Villares
Brasmotor
Estreia.
Fertísul
CBV

.

Sta, Olímpia
Ferro Ligas
Ferro Ligas
Cobrasma
BardeUa
Bardella
Nordon
Premesa
Manah
Sano'
White Martins

PARCIAL

5.425.471,80

3.685{08

CLASSIF.
01
02

03
.04
05

06
tn
08
09
10
11
12
13

14
15
16
17

.

18
19
20
21

·22
23
24

25
, 26

27
28
29
30
31

,

TIPO
PP
PP
PN
OP
PE
OP
PP
OP
PP
OP
PP/A
OP
PP
PP
OP

. PP
PP
PP
OP
PP/B
PP
o�
'PP'�
Pi>
GP
PP
OP
PP
PP
OP
PP
OP
PP
PP
PP
OP

POSIÇÃO DA CARTEIRÃ EM 19.11.1977
TOTAL'

.

"lt CLASSIF. EMPRESA
5.662.250,44 3,641 32 Pirelli

Pirelli
Petr, Ipiranga
Randon
Ferbasa
Vigorelli
Docas.de Santos
Pereira Lopes
Sharp
Casa Anglo
CÔnsul
Belga Mineira
Lobras
Metal Leve
Arno
Mec. Pesada
Cremer
Moinho Santista
Baumer
Eternit

I'tefnit
'�Jnj
Lacta
Brasimet
Prosdócimo
CBEI
Fibam
Sido Rio Grandense
Magnesita

TIPO
OP
PP
PP
PN
PE
OP
OP
PP/B
PP
OP
PP/B
OP

, ��
PP
OP
PP
OP
PP
OP
rWB
p,p

.

PP/A
OP
OP
PP
OP
PP
PP
ON

QUANT.
1.311.147

.2.055
824.000
800.000

1.200.000
1.349.014
1.690.000
1.657.620

628.500
500.000
250.000
814.035 -

650.000
450.000
526.250
781.375
833.569

1.253..481
500.000
469.008

�.573

;�t�
4b9.800
76i.ooo
631.355
46.800'
19.705

500
168

COTAÇÃO
1.65
1,55
2,59

. 2,60'
1',71
1,43
1,04
1,00
2,42
3,03
6,00
1,82
2,24
3,20
2,60
1,70
1,35
0.86
2.09 �

2,22
1,10
2,10
1,98
2,45
1,00
1,00
0,51
0,47
1,00
2,43

'10

1.041.197,76
2.830,30

1,393
1,372
1,338
1,320 .

1,241
1,130
1,066
0,978
0,974
0,965
0,953
0;936
0,926
0,880
0,854
0,724
0,693
0,672

0,672
0,671
0,665
0,646
0,493
0,406
0,015
0,006

2.443.428,24
2.443.12S,30

3.457.970,16
10.667,50

1.116.516,50
1.404.690,00

1.137;700,00
1.350.000,00

5.429.156,88
5.365.772,04
5.239.257,60

583,38
487,04

90,214

2.188.. 258,38
837.708,80 3.Õ25.967,18

12.190.394,76
155.495.740,81

1.946
7,840

100,000

ATIVO

DISPONÍVEL
Bancos C/Movimento
valores a Depositar

REALIZÁVEL
Emp. Cap. Nae. cf'. RéS. 385 - ju1176

Custo
Bonificações a Receber
Variação

Emp. Cap. Misto cf'. Res. 385 '. jul176
Custo

-

Bonificações a Receber
Variação

Títulos de Renda Fixa - Custo
Dividendos a Receber
Banco do Brasil S/�-C.C,A. a Integralizar

COMPENSAÇÃO
Títulos em Custódia

84.624.453,18
1.220.805,00

34.180.681,76 120.025.939,94

19.495.983,72
252 . .751,00

3.531.025,92 23.279.760,64
8.324.288,31

3,492
3,451
3,369

33
34
35
36
37
38
39
40
.41
42
43
44
45
46
47
48
49
50

86.990.215,24

68.505.525,57 155.495.740,81

3.226.430,60
1.736.764.36 4.963.194,96

69'.931.013,00

I

:
i

DÉBITO
DESPESAS ADMINISTRAT1VAS

Taxa de Administração
Honorários de Auditoria

DESPESAS OPERAÇJONAIS
Custódia

.

Corretagens
Diversas .

Deságio na Venda de Títulos
\ 1mposto de Renda na Fonte

Despesas e/Expedição
Processamento de Dados
Despesas Bancárias
Despesas c/Formulários

RESULTADO DO EXERCÍCIO
Distribuído aos.Condôminos

4.546.864,25
137.600,00

36.408,23
965.913,01
42.795,42'

6.234.813,81
4.324,24

105.365,20
477.540,22

'185,00
108.411,63

4.886.553,54
4� 104.000,00
4.041.261,00
3.887.782,40
3.884.729,40
3.859.500,00
3.803.718.60 .

3.624.833,80

3,142
2,639

. 2,599
2,500
2,498 -

2,482
2,446
2,3.31

,

17.808.830,83
4.855.738,68

27.000:00
14.458.868,00

517.625,48
2.019.394.02

277.130,71

PATRIMÔI'ÜO LÍQUIDO
··\'ALOR DA COTA

3.468.637,66
3.390.843,54
3.332.943,25
).230.209,95
3.173.499,70
1.>l40.HS,62

}:m:a�g:�,
2:709.4óó,oo·
2.648.800,00
2.637.911,08

. 2,231
2,181
2.143
2,077
2,041

i:g�
1 155"
';743
!.704
1,696

.

51
'''52

53
54
55
56
57
58 _

59

Subtotal
Debêntures
Prosdócimo
Telesp-
LTN e Bancos
Patrimônio Líquido

39.964.587,72

30.273.980,434
98.688

. DEMONSTRAÇÃO DA MOVIMENTAÇÃ9 DO PATRIMÔNIO
LIQUIDO J:ARA OS DOZE ME.�ES FINDOS EM 19 DE DEZEMBRO DE 1977

PATRIMÔNIO LiQUIDO EM 31 Df: DEZEMBRO DE 1976 ' ..

Total de 26.900.374,786 cotas a Cr$ 3,228 _

COTAS EMITIDAS E RESGATADAS
Valor de 6.093.722,881 cotas emitidas

. 'Valor de 2.720.117,233 cotas resgatadas
Variação do resgate'de cotas

I
RESULTADOS OPERACIONAIS REALIZADOS

Receitas
.

Dividendos j -

Bonificações
Lucro na Venda de Investimentos
Outras receitas

Despesas
Taxa de Administração
Corretagens
'Custódia
Outras Despesas

RESULTADOS OPERACIONAIS NÃO REALIZADOS
Variação do custo médio da carteira de títulos

PATRIMÔNIO LiQUIDO EM 19 DE DEZEMBRO DE 1977
Total de 30.273.980,434 cotas a Cr$ 5,136

25.677.856
(7.080.225)
(3.981.070) (11.061.295)

2.521.206,50
2.491.450,02

1,621
1,602

L6.852.569

DEMONSTRAÇÃO DA POSIÇÃO FINANCEIRA EM 29.12.1977

INVESTIMENTOS t
Ações e Titulos a Preço de Mercado I

(Custo médio inclusive bonificações: Cr$ 113.918.281)
BENS, VALORES E APLlCtI.ÇÕES

Bancos e Contas a Receber
Banco do Brasil S.A. - C.C.A. a Integralizar

NOTAS EXPLICATIVAS SOBRE AS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS EM 29 DE m:ZEMBRO DE 1977

2.487.700,00
2.387.600,00
2.299.552,54
2.258.511 ,29
2.248.530,12

. 2.167.393,65

1,600
1,536
1,479
1,452
1,446
1,394

4.855.739
. 14.485.868

13.593.411
1.010.970 33.945.988

3.751
1.720

BALANÇO EM: 19 DE DEZEMBRO DE 1977
CARTA PATENTE N.': A�912261 . CGC: 00086413/0003-00

4.457.044,21
869.696,51 5.326.740,72 86.561.127,91

___j29.087,33
37.711.707,68
(7.417.672,23)
38.211.490,12

151.629.989

6.290.690
3.226.431

9.517.121

(2.424 938)
7.092.183

(3.226:431 ) 3.865.752

4.546.864
965.913

36.408
876.222

PASSI·VO

INVESTlDOItES
Conta Cotas

Pessoas Físicas
Pessoas Juridicas

Conta Reajuste
Variação no Valor da Carteira
Variação no Resgate ce Cotas
Variação nas Operações do Fundo

EXIGÍVEL
.

151.629.988,89
275.775,26

3.226.430,60 155.132.195,05

DEMONSTRAÇÃO DE LUCROS E PERDAS EM 29.12.1977

RECEITAS OPERACIONAIS
ÁgionaVendadeTitulos-R. var.
Dividendos
Bonificações em "Dinheiro
Bonificações em Títulos
Juros
Ágio na venda'de Títulos - R. Fixa
Outras Receitas

CRtlllTO

4.684.464,25

Cotas a Emitir

PATRIMÔNIO LíQUIDO EM 29 DE DEZEMBRO DE 1977 C,$155.495.741

i

L PQr deliberação dos cotistas, o Fundo de Investimento Denasa-157 incorporou o patrimônio' líquido do Fundo Letra de Investimento-LS? em 20 de dezembro de 1977. no valor de Cr$ 1.208.243,47. Os
cotistas do Fundo Letra de Investimento-l S? receberam cotas do Fundo-de Investimento Denasa-l S? na pr.oporção de 0,30687719 para cada cota possuída. Essa incorporação foi aprovada pelos cotistas do
Fundo incorporado, através da assembléia geral extraordinária realizada em 19 de dezembro de 1977, tendo sido processada de acordo com os dispositivos' legais aplicáveis - não decorrendo desse alo

qualquer ônus para os cotistas. •

2. A avaliação da carteira de titules a preço de mercado foi efetuada com base nas cotações médias das últimas negociações ocorridas em bolsas de 'valores. As ações não cotadas em bolsa são avaliadas

pelo seu.valor patrimonial ou nominal, nos termos da legislação em vigor.
.

3. As ações bonificadas são contabilizadas em receita pelo valor nominal. Essas ações estão consideradas ná avaliação da carteira de -acordo coru o critério da nota 2,
4. A taxa de administração é de 4070 ao ano, tendorepresentado cerca de 3,48010 sobre o patrimônio liquido médio do Fundo no exercício.

.

5. As despesas e encargos debitadas no período (exclusive a. ta.xa de administração) representam 1,44070 do patrimônio IiQ!lido médio do Fundo no exercício. \_

7.975.756,76

27.304.366,71
3�.�64.587,72

155.495.740,81
5,136

I

i

Aos Investidores do Fundo de Investimento Denasa.157
PARECER DOS AUDITORES INDEPENDENTES ,

Examinamos a. Demonstração da PosiçAo Financeira do Fundo de Investimento Denasa·157 em 29 de dezembro de 1977 e a correspon·dente Demonstração do Patrimônio Liquido para os doze
meses findos naquela, data. Nossos exames foram efetuados em conformidade com as normas usuais de auditoria, incluindo revisão nos livros e documentos de contabilidade, confirmações diretas de
saldos, titulos em poder de depositários e outros processos técnicos de comprovação, na extensão que julgamos necessária nas circunstâncias. ..

Em nossa opinião, as demonstrações contábeis acima. mencionadas refletem satisfatoriamente a Posição Financeira do Fundo de Lnvestimento Denasa-157 em 29 de dezembro de 1977 e a

movimentação do seu Patrimônio Líquido para o exe'rcício findo naquela data, e estão de acordo com os princípios de contabilidade geralmente aceitos e demais exigênc.ias e critérios emanados do Banco·
Central do Brasil, aplicados com uniformid�de em relação. ao período anterior.· -),

'
.

LOUDON BLOMQUIST - AUDITORES ASSOCIADOS LTDA. Ary Casemiro de Menezes ,...
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - -- - - - - - - --

CRC-RJ ·429 - Al/PJeRJ N.' 8 Contador-CRC-RJ-004.479·0 '

Atenção Coti,stas do �undo Denasa lS_7,' :
DEMEC-RAI ·72/019-PJ DEMEC·RAI-72/019-2-FJ : ['I _ I

·Rio de Janeiro,
3 de abril de 1978

João Marques de Almeida
CRC-RJ 32.071·6
CPF 045435857.49

14.616.561

Contas a Pagar

27,520.581

Cr$ 155.495.741

,

.,

,
,

No seu interesse atualizem seu endereço.
Preencha o cupom abaixo e remeta-o para:, Banco Deoa:):! de Inves!i·
mento S.A. - Rua da Alfândega, 28 � s/I . Rio de Janeiro � RJ - CE?
20.000.

,

I

I.

Banco Denasa de Investimento S.A. �
I

: Nome completo _. :

1
Data de Nascimento__

· -_._-.--"'-- CPF --_.:. ----- - ;------!

���� .

' I

, Cidade
.

Estado CEP ._�_
I

I - ,

, N.O Conta/Certificado -- -----.----..

,.- .-----� I
____J\ _ _ _l

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeito inaugurou 'obras
prioritár�as em Blumenau

o ESTADO --'6 de maio de I

Vereador criticou
atuação da agência

,

. ", I

do_INPS em Chapecr;

Blumenau

homenageia
-

morador antigo
,�olocándo

Blumenau (Sucursal) - Afirmando que
somente com o apoio da comunidade é que o

administrador público encontra estimulo para
dar continuidade às obras a que se propõe.
concretizar o prefeito. Renato Víanna inaugu
rou duas obras prioritárias nos setores de edu
cação e saúde, em dois bairros do município.

Na rua Standislau Schaette, onde entregou
as novas instalações do Centro Social daquela
comunidade, dotado de.creche, recreação in
fantil e curso 'maternal. Renato Vianna,
acompanhado do' titular da pasta da saúde,
Sérgio Schaeffer, do presidente da câmara,
Valério Steil, dos vereadores .Beno Weiers e

Nelson João de Souza, disse que a descentrali
zação dos serviços médicos-odontológicos e o

trabalho executado pelas recreadoras e en

fermeiras dos centros sociais, dotados de'
creche, agora em número de seis, fazem parte
de um processo de socialização".

Ao falar de sua viagem a Brasília,' Renato
Vianna esclareceu que na central de medica-

-

mentos manterá contatos com a finalidade de

trazer para Blumenau, amostras grátis de re

médios que possam ser distribuldos entre

todos os centros sociais e regiões carentes de
recursos. Disse ele"de nada adianta o atendi

.mento do INPS, e de nada adianta, os medi
camentos de uma receita se o pobre não tem

condições financeiras de compraro remédio".
SALAS DE AULAS PARA O GARCIA

Na região do Kroberg, no bairro do Garcia,
uma missa rezada pelo padre Silvio Tronn,
recém chegado da Italia e uma festa popular'
organizada pela Associação de Pais e Profes
sores da Escola Básica Henrique Alíath, mar

cou os festejos de inauguração da nova ala,
'que vai possibilitar a matricula de mais alunos
em 79,

.

Na ocasião -disse o prefeito "que o dina
mismo de uma comunidade, onde há carencia
de recursos, principalmente na área de educa
ção, é um estrmulo ao prefeito, que dentro de
um cronograma de trabalho, quer prosseguir
na reaiização -de suas obras para esta mesma

comunidade".

.
,

Global d,e Ar,tes'encerrou
-

. '-

ontem com bastante vendas

\ .. I

Chapecó (Sucursal) - O vereador oposicionista João Ca:
los Schneider da Costa ocupou a tribuna, na última reuniàodl'
Câmara Municipal, para formular denúncia contra a agênci
do IN�S em Chapecó, relatando uma "situação desagradável}

U ma crianç� �o�nte -=- relatou - foi transp�rtada ao HosPi
tal Santo Antonro as tres horas da tarde e o médico de plantã
que lá se encontrava não prestou atendimento porque não e�Blumenau (Sucursal) � Por '.

unanimidade foi aprovado em sua
médico do INPS, tendo o mesmo informado que aqu'ele �

primeira votação, o projeto de lei atendia segunda-feira. '

,

I
apresentado pela bancada ,1a A-I Essa criança, informou Schneider, teve que ser

levada�liança Renovadora Nacional de- volta par� CaSa? fim de aguardar- a segunda-feira para,rec,e'nominando de "Rua Alberto' Lí�-' atendimento médico. "Esses fatos vem ocorrendo ha mui
semberg", a via pública, que inicia tempo, o que é lamentável".

I
na estrada geral - margem di- ,Ao final. de seu discurso fez ym apelo aos responsáveis pereita, em Itoupava Central, pri- INPS para que prestem Um melhor atendimento aos seus COimeira entrada à direita após a

tribuintes e arrema.tou dizendo que quando necessita cte'uJsede da Sociedade Concórdia, ""

com 208,60 metros de extensão.
' consulta, o contribuinte precisa estar postado à porta do INPSI

Alberto Liesemberg, nasceu em
uma hora da madrugada, aguardando até as nove noras �

Blumenau e residia na localidade 'manhã a fim de conseguir um cartão de consulta. . I
de ltoupava Central, onde "Se o doente não tem condições de aguardar tanto tempO�1
estabeleceu-se como lavrador, fila, a sua família já deve providenciar uma funerária

porque�dedicando-se a esta atividade pra- atendimento 'pelo INPS, em Chapecó, é péssimo"; conclu
ticamente durante toda a· sua João Carlos Schneider da Costa. '

'.
.

vida. Foi delegado representante Vitor Batista Nunes, da Arena, também foi à tribuna
paro

I
da União das Comunidades de

ltoupava 'Ce�tral. Em 31 de ja-
dizer que a denúncia era grave e sugeriu fosse enviado um ofíco

neiro de 1954, elegeu-se presi- ao'diretor 9a agêncialocal do INPS, pedindo informaçõessob�
.

dente da comunidade evangélica, o atendimento de plantão-médico do Instituto, "pois, pelo qUI
cargo que ocupou até a data de nos parece,. �,eve ser prestado esse atendimento durante as �
seu falecimento, em 17 de abril de horas do dia

'. '.',.-
_...

, I1960.
' ,

Durante 34 anos, exerceu as A
. _ ,.

..

Ifunções de tesoureiro da Socie- ,SS�ClaçaO._ P.__
rºm9ve...dade Clube de Caça e Tiro Con- -

I
córdia. Na região das Itoupavas,
Liesemberg era pessoa estimada

apre'sen.taçã
.. O.__ ... e- ..

depor todos que o conheceram, pela
sua honestidade, retidão de cará-

ter, bopdade, amor àscausas pu- •

t I em B rusq'ue
,

blicas e, pela, sua vida familiar re_c I a
'

.. _ ',_
_"

_
.

.

IIexemplar. '

Os vereadores Carlos Braga Brusque (Sucursal) - A Associação Artística Cultural �
Mueller, Rodolfo Sestrern, Alme- Brusque promove no próximo dia 27 de maio, às 20h30m, n�
rindo Brancher, Jair Girardí. e o auditório da prefeitura municipal, ·um recital de piano a carg�presidente da Câmara Valério- d

. .

t N d C Ih P
'.

O
,.'

d A oco
-

.�
Steil.falaram sobre a justa horne- apl\l�lsa ey e oe o ereira. SS:>CIOS a ss

_ laçaonar
,

nagem que estava sendo prestada pagarao lI;rgresso, os estudantes pagarao Cr$ lO e nao

estUda;pelo Legislativo. O vereador Al- tes, Cr$ 30.
,

,

berto Liesemberg filho do horne- A pianista Neyde 'Coelho Pereira iniciou seus estudos com

nageado, manifestou .agradeci- 'professora Maria Eugênia Tavares, com a qual estudou vári
.mentos em nome da família. anos. Foi aluna de Oleh Gabrussewycz (Ucrânia) e cursou �

_---------------------......... Escola d� Música e Belas Artes do Paraná, sob a orienta'iãod�
professoras Renee Franck e Ingrid Mueller Seraphin.

' I.

Fez vários cursos intensivos com professores nacionais]
internacionais como: Guilherme Fontainha, Telmo Loca,telll,
Jacques Klein, Bruno Seidlhofer, Miguel Proença, Madale�
Tagliaferr?, SebasTian Benda, Fernando Lopes, �ellie BragjlHeitor Alimonda, Lina Kubala e Donata Madejska. .

Neyde Coelho Pereira fez curso de aperfeiçoamento duran�
quatro anos com a professora Henriqueta Garcez Duarte (Cun,
tiba). Participou de quatro seminários de música em Blumens;
onde obteve críticas elogiosas deJosé da Veiga, do jornal"�
Estado de São Paulo".

. _

'

�
participou do VIII Festivâ] l'pternacional de;'Ve'rã<h't'r\"eurf

tiba. Deu (él5itais em 74, 75,76 «n em Blurrrénau, Curitibt
São Paulo, Florianópolis e Brusque. Atualmente exerce os cal·

gos de professora, na classe de piano e assistente de direção O!
,

Escola Superior de Música Ide Blumenau. '

. i
Vianna 'indeniza· as I

áreas onde' será r

,

-

.,.. I
�onstruldo cemlterIO I

Blumenau (Sucursal) - A necessidade de 11m cemité�
__..... ..... I público, no bairro da Fortaleza, foi o que levou ° prefeilo

Renato Vianna de Blumenau, através do decreto número 854,!
declararde utilidade pública, para fins de desaprópriação, u�!
área de terras com 9.840 metros quadrádos, pertencentes'!
Alberto Scharf, outra de l3.624,50-metros quadJ:ados perte�'1
centes aos herdeiros da viúva Schwantze mais 13.690,00 metrQI;
quadrados de propriedade do senhor Bernardo Klitzke comelf;
[ando a primeira etapa dos contatos para viabilizar a implanl1'
çã9 da obra.

,

Os entendimentos intciais para a efetivação de um termo!1
compromisso para a compra e venda das �reas já foram feil11
pelo. assessor jurídico, João Manoel de Borba Neto, que esp�
em breve após a decisão judicial, poder terminar o. process�í,
dar poderes à Secretaria de ®bras para realizar: os trabalhos �1
terraplenagem do terreno.

. '

.

Tubarão e'G�ão Par� já!

n()me de__ rua

Chapecó (Sucursal) - Com um bom vq
lume de obras vendidas encerrou ontem a I

Global de Artes Chapecó 78, promovida' pelo
Departamento de Cultura da Secretaria de
Educação Cultura e Promoção Social e Gale-
ha Lascaux de Joinville, ,

A exposição contou com os acertos da cole-'
tiva de 'artistas joinvillenses, coletiva de artis

.

tas de Chapecó e do oeste e ainda da galeria
Lascaux , totalizando duzentas obras.

Juarez Machado, Erico da Silva, Hamilton
Ferrari, Grover Cha pa mnn (norte

'americano), Glauco Rodrigues, Glênio Bian
chetti, Pablo Matania (argentino), Dom Hen
rique de Orleans e Bragança (herdeiro presun
tivo do trono do Brasil), Roberto de Almeida,
Busr-imente- Sá, Szanbraun (israelita), Inos
Carradin foram alguns expositores.

Dentre os joinvillenses destacaram-se Nil
son Delai, Edson Machado, Luiz Telles, Índio
Negreiros. Antoni Chiarello, Agostinho

Dua�t� e Paulo de Siqueira, Didier de Godoy e

Jader Mendes foram os chapecoenses consa-:

grados na' coletiva.
.

As patronesses foram as senhoras Amélia
Bartolamei, Didier de Godoy, Edite Mendes,
Edna Schiratto, Elizabeth Gallina, Iva Pas
qualli, Janete Soar, Juçá Destri, Marinha
Toratto, Marisa Niderauer, Maurita Linha
res, Nair Maciel, Noemi Fontana, Pietina Bel-:
lani, Tamara Camargo e Zélia Porto.

O professo'r Hilton Rovere, secretário da
Educação e Cultura; está elaborando um pro
grama para intensificar a vida cultural dos
chapecoenses. A encenação das peças teatrais

, para o próximo dia 27 (VivaoLeão Gaspar e o

I Rei de Cuba e a Dama de Copas) integra o

calendário que Rovere elabora com a edifica
ção da Casa da Cultura, o secretário pretende
estimular com maior facilidade, os corais, o

balet e o teatro, além de outras manifestações
artísticas.'

'

,
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COMliNI�AD:OIDEDIP N.o 596

OBRIGAÇOES DO TESOURO NACIONAL - TIPO REAJUSTÁVEL
EDITAL DE SUBSTITUiÇÃO

O BANCO CENTRAL DÓ BRASIL. tendo em vista o dis
posto no artigo 2G da Lei Complementar n,o 1'2. de
08.11.71, e Portaria nO 07, de 03,01,77, do Exmo. Sr. MI
nistro da Fazenda, torna público que o Banco do Brasil $A,
por intermédio de suas agências, está autorizado a receber
no período de 17 a 29.0 5.78, no horário de expediente
normal para o público, OB�IGAÇOES DO TESOURO
NACIONAL - TIPO REAJUSTAVEL. das modalidades no

minativa-endossável e ao portador, de prazo de 2 e 5 anos.

venéíveis no ,mês de JUNHO de 1978, para substituiçilo
por novas Obrigações.

'

2. As pessoas físicas e jurídicas que desejem realizar a

substituiçao poderao optar 'por receber os novos títulos,
nas seguintes'condições:
a) opcAo POR ,OBRIGAÇOES DE PRA�O DE RE$GA-

TEÓE2ANOS-TAXADEJUROSDE4%a.a� .

- Valor de substituiçao: O valor nominal' ,

reajustado vigorante no

mês de ABRIL de 1 �78
- Infcio 'da fluência de

jl,lros e de prazo: Contados a partir
do mês de ABRIL de 1978

15.04.80
Ao portador e

nominativa-endossável

- Vencimento:
- Modalidades:

b) OPÇÃO POR QBRI(;AÇOES DE PRAZO DE RESGATE
DE 5 ANOS - TAXA DE JtJROS DE 6% a.a.

- Valor de substituiçao: O valor nominal
reajustado vigorante no

niês de ABRIL Qe 1978

-Infeio da fluência de
juros e de prazo:

,

Contados a partir
do mês de ABRIL de 1978

15,04.83 .

Ao portador e

nom inativa-endossáveL

3. As Obrigações a serem substituídas seril'o acolhidas
pelo valor nOminal reajustado vigorante no mês de JUNHO
de 1978. acrescido, facultativamente, dos juros líquidos a

que fizerem jus.
4. Os jur�s nilo utilizados na forma d� item anterior serao

pagos pelas agências do Banco do Brasil, S.A. no mesmo

dia da entrega das novas Obrigações:
5. Par.a os fins previstos neste Comunicado, o Barico do
Brasil SA somente acOlherá os certificado� representati
vos -Op quantidade de Obrigações a serem efetivamente
substituídas.

6. Os possuidores de certificados representativos de abri:
gações do Tesowo Nacional - Tipo Reajustável que nao

desejarem substituir integralmente a quantidade de Obriga
cões expressas nos mesmos deverrao, antes de apresen
{ti-los � substituicao, providenciar a normal subdivisilo des

sescertificados·!Linto às agências. do Banco 'do Brasil S.A ..

de acordo com as inst_ruções em vigor.
7. � importência em cruzeiros inferior ao valor de uma

Ol5rigação. decorr;ente do processo de substltUl�ao, S!3rá .

devolvida pelo Banco do Brasil SA no mésmo dia da en-

trega.dos novos títulos.
,

.

.

8. A apreser:1taçao das Obrigações fora do prazç) indicado
no item 1 do presente Comunicado implicará na perda da
faculdade especificadá no referido' item,

.

. 9. Os certificados representativos das novas Obrigações
.

serao entregues pelas agências do Banco do Brasil S.A.
entreosdias01 e020678.' ",

1 O, Nas c'apitai� dos Estados a execuça6 do processo de
substituicao ficará a car,go das respectivas Agências-Cen
tro do Banco do Brasil SA

- Vencimento:
Modalidades:

Rio de Janeiro (RJ), 28 de abril de·1978,
DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA

a) Chefe'de Departamento

. ELEiÇÕES SINDICAIS

AVISO

Será realizada eleição nos dias 17 (dezessete) e'
18 (dezoito) de agosto de 1978. na sede do Sindicato
dos Empregados no Comércio de Florianópoli's.
tendo como local a sala 207 dO,Edifício JUlieta. loca
l'izada à rua JerÕnimQrC.geLhp v s.s325",lneSita, çi.d.ade.
para composição da J�iretoria; Conselho �iscal e

Delegados Representantes, devendo o re.glstro de
chapas ser apresentado à Secretaria, no horário de
16 às 19,00 horas, no período de 20 (vinte) dias a

contar da' publicação deste AVISO, Edital de Convo
cação da eleição encontra-se afixado na sede da
entidade, na sála 207 do Edifício Julieta à rua Jerô
nimo Coelho, 325, nesta cidade.

Florianópolis, SC, 10 de maio, de 1978

Francisco José da 'Rosa '

.,

Presidente

EMPRESA DE PORTOS DO BRASIL S.�A. PORTOBRÁS

REGISTRO
.CADASTRAL

PARA
HABILITACAO
PRELIMINAR'

.
\

adotaram"o racionamentq
Tubatãõ'(Sucursal) Os municípios'de Tubar�o � G.t�oPaii,

foram os primeiros da Amurel- Associação dos �umclplos�a
RegIão de Laguna a acatarem as medldasde raclOnamento�1
energia propostas pela Celesc, Copel e CEE. .' , atA prefeitura de Tubarã'o divulgou esta semana uma sene,
providências que_já,fora�, adotadas, para "�p�ov�itar melh?ri:energia" econo.mlzando-a 'entre as quaIs a hmltaçao do horar,
'para desligamento da iluminação ornamental de praças e Jardl�,revisão dos horários de limpeza �ública, que er�m feItos a no�r:redução do trabalho noturno e aInda a reahzaçao de campan t
nas escolas -destinadas.a orientar os estudantes sobre a nec�sll'dade de economi�a_r ener9ia elé�rica. ...

' (
O prefeIto de.Grao Para, emItIu nota ofICIal mformandoqjij

.
a prefeitura desligará a iluminação pública a partir das 2\,: horas, controlando as atividades esportivas amadoras que
nham se realizando no períódo noturn@, e fixando que as praç�
de esportes só poderão acionar'suas luminárias trez vezes prseman� (segundas', quartas e sábados). ,"

'i
Além destas decisões, a prefeitura pretende desencadearu10

campanha de conscientização junto aos m@radores, no sentl�i
de que conheçam çomprofundidade a importância da ene'UI
elétrica e o porquê de economizarem, nestes momentos em q,
todo o Estado enfrenta violenta Sl'ca. ( :

'. -,1
uApareceu a Mar.garida '

,-.
. !

esta semana em-Blumenao
..

Blu-mena� (Sucu'i-'sal) � 'O-Teatro cárlüJGomes apteserltl
nos próximós dias 18 e 19 de maip, quinta e sexta�feiras, 'a pe�teatral "Aparece� a Margarida", encenada, nos dois dias, aSQhoras. Sócios e estudantes pagam Cr$ 50 e não sócios, Cr$ 8il

Marília Pera vem obtendo enorme sucesso com "Aparece&
Margarida", onde ela revela qualidades de àtle,ta, acro,ba,
palhaço, mulher atraente monstro e sobretudo atriz comple�
engraçadissima, comovente, espalhando diante do púbheoU:xllfabulosa gama de recursos' interpretativos, colorindo ° te1Ji
com permanentes e surpreendentes mudanças de tom, temP,

i�tenção: .' !

AVISO
.

A EMPRESA DE PORTOS DO'BRASIL S:A.,

PORTOBRÃS, com sede no Setor de Autar-

quias Sul, Quadra 1, Blocos E e F, Brasília;
O.F., torna p_úblico, para conhecimentos dos

interessados, que se encontram abertas as ins

crições ,no R�gistro Cadastral de Habilitação
Preliminar, na Oivis�o de Material e �icitações
do Serviço de, Administração Geral, bem como

as renovações das inscrições já concedidas.

As inscrições e 'renovações poderão 'ser soli

citadas a 'qualquer momento, sendo que o Car

tão,de Inscriçãb terá v�lidade por 1,(hum) ano
a partir de sua emis,s.ão.

O interessado deverá pagar, micialment�, na

Tesouraria' da PORTOBRÃS, a título de co

brança. de. custeio processual, a importância
correspondente ao "yalor de Referência" pre- .

visto na Lei n9 6.205/75. '

Brasrl ia, 15. de maio de 1978

JOSE GUIMARÃES BARREIROS
Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A .

guerra do Vietnã. foi
um grave erro, denuncia, o

ex-diretor da CIA.
'.

•

As revelações de Wiliam Colby estão
contidas no seu livro

"Os Homens Honoráveis: Minha

Vida na Cia", editado ontem em Nova Iorque.

última instância, conduziriam a uma intensificação da luta
até chegar a uma guerra de escala total"

..

Colby critica o falecido presidente John F. Kennedy por
ter levado adiante "o que ainda considero a coisa mais
horrível da guerra, a derrubada do presidente Ngo Dinh
Diern, pratrocinada pelos norte-americanos.

Afirma que previamente dois "altos" funcionários norte
ameri.canos deram a entender claramente que a Cia deveria
assassinar Ngo Dinh Nhu, irmão de Diem e adversário dos
planos de reforma norte-americanos.

Nova Iorque - Nos dias em que a/habilidade pàrarnilitar
da agência de inteligência dos Estados Uniddos (CIA) foi
utilizada Iívremente em todo o mundo, William Colby en

viou a primeira equipe de sabotagem ao Vietnã do Norte,
segundo suas próprias declarações.

Acrescentou que, após esses primeiros passos clandesti
nos, foi aumentando a intensidade dos bombardeios norte

americanos contra o Vietnã do Norte e as tropas comprome
tidas na região subiram para 500 mil homens.

Colby, logo depois diretor da Cia admite ter começado
tudo, mas agora acredita que foi um erro.

Em seu livro, publicado ontem, "os homens honrados:' Colby, entretanto, considera que Kennedy, se não tivesse
minha vida na Cia", Colby argumenta que a única maneira de morrido, terminaria reconhecendo a inutilidade da enorme

significativamente á guerra do Vietnã teria sido ao nível das concentração militar como forma de combater a guerra de
aldeias, em forma de luta política contra os comunistas, guerrilha. "Não teríamos lançado meio milhão de soldados
utilizando somente forças vietnamitas. norte-americanos, não teríamos sofrido as baixas que so-

Colby chegou a considerar a importância da contra- fremos nem infligido outras com nossas operações".
insurreição e dos programas de pacificação no Vietnã, mas Em 1968, foi atribuída a Colby a responsabilidade de um
em seu livro afirma claramente que era uma causa perdida. amplo programa de pacificação no Vietnã, inclusive um

Faz referência à sua ajuda, na qualidade de chefe regional notório projeto "Phoenix", que se destinava a desentranhar e
da Cia em Saigon, em 1963, durante uma conferência no identificar o aparelho comunista secreto afetado pelo pro
Havai, na qual foram analisados planos para a intensifica- grama "Phoenix", porém nessa ocaisão as tropas norte
ção da guerra. Nessa ocasião tratou de convencer o então americanas se retiravam e os nortevietnamitas se lançavam à
secretário de defesa, Roberto Macnamara, de que os equi- luta convencional.
pamentos de sabotagem enviados ao Vietnã do Norte termi- Colby revela: "com assimetria irônica, os comunistas ini
navam em poder dos comunistas e não resultavam em nada ciaram a guerra contra Diern nos fins da década de 1950
de positivo. I como guerra do povo e os norte-americanos e vietnamitas

Colby declara que "Macnarnara me ouviu olhando-me responderam inicialmente como se fosse uma guerra con
friamente e recusou meu conselho. Prevalecia o desejo de vencional. No final, o-governo de Thieu liderava uma bem
pressionar o Vietnã do Norte e naquele momento, ali os sucedida guerra popular, mas foi vencido com um ataque
Estados Unidos iniciaram os planos e as atividades que, em militar convenciona_l".:_

Grã-Bretanha 'desafia a

política nuclear dos EUA
.eem a produção de plutônio

A Câmara dos Comuns demonstra
não se preocupar com as tentativas

do presidente Carter para o

desarmamento nuclear

r. Londres - A Grã-Bretanha se alinhará hoje com seus princi- Sustentou que os reatores rápido regeneráveis, quando con

'. pais aliados europeus em um novo desafio a campanha do troladose ajustados adequadamente, consomem o plutônio que
.;' presidente Jimmy Carter de limitar a produção e o uso do produzem.

plutônio para gerar energia nuclear, que justifica com ele poder O governo de Carter também não pode impedir a venda ao

...pa[a s@f_usado para a.p.f.Q,'i\l)ç�O, de. armas ,atôl1lÍcas., .' Paquistão-e a(}..8�siJ ,d&\m�nàs francesas- e; alemãs -ocídêntais
,

- �

,("câmara-ctos Com-úns 'prevê autorizar,a"WAstrução de uma
o,'

cápazês oeprocéssarCillYâ111llenriqueci'éfô"élepàls q({�'estê tiver
usina, de reprocessamento nuclear por I, 2 milhões de dólares sido utilizado para cornbustíéel nuclear. Estas usinas fabricam

, em Windscale a noroeste da Grã-Bretanha, e de uma nova 9 plutônio como um produto secundário.
..

linha de reatores nucleares rapidamenteregeneráveis. Tem surgido diferenças, dificuldades e argumentos entre

Isto alinhará os britânicos com os franceses em rejeitar a Carter e seus aliados europeus em quatro questões atômicas
exortação formulada por Carter no ano passado para que des- importantes pelo menos:

cartassem seus planos de construir usinas de reprocessamento e 1- Os franceses tem conseguido impedir que autoridade euro

de reatores rapidamente regeneráveis até que o programa inter- péia de energia atômica, integrada pelos nove países do Mer
rtacional e avaliação e combustíveis, atualmente em desenvol- cado Comum, discutam a renegociação dos seus contratos de
vimento em Viena, conclua seu trabalho. compra de urânio norte-americano enriquecido.

Os franceses já começaram um projeto de reprocessamento e 2 - Euraton ficou parada também com respeito a solicitação
de construção de reatores rapidamente regeneráveis em Cap La de novas garantias e procedimentos de segurança formulados

Hague, perto de Cherburgo. pela agência internacional de energia atômica com sede em

; (,i o' A França e a Grã-Bretanha sustentam que devem ter reatores Viena.
� ç :_, atômicos rápidos para evitar uma possível escassez de energia

�.. \ � até o final deste século. Carter, por seu lado, alega que os

� 'J .' reatores produziriam um excelente plutônio capaz de multipli
; " ;'�. car o número de países com armas atômicas ou capazes de

� ., -,; produzí-Ias.
� .. -: O doutor Walter Marschall.více-presidente do órgão britâ

: .". nico de energia atômica não está de acordo com o argumento
, de Carter, "O reator atômico rápido regenerável não utiliza o

plutônio para gerar plutônio, como os coelhos procriam coe

,:..' :.Ihos", disse. "O caso se assemelha mais a forma em que os seres

: .L' l' humanos procriam seres humanos, com conhecimento pleno
�.;i- das técnicas de controle da natalidade".

.. ,

Delegação do PC
.' ';-T. .

argentino percorre
os E'stados Unidos

3 - A Britsh Nuclear Fuels Ltd., Companhia de propriedade
do governo que dirige a usina de Windscale, ofereceu para
vender ao Brasil uma usina nuclear "Hex", que transforma o

óxido de urânio em hexafluorido de urânio, gás utilizado no

enriquecimento do urânio para fins civis ou militares.
Os holandeses querem agora que o Brasil ceda a novas garan

tias, inclusive que permita o acesso de inspetores da agência
internacional de energia atômica em suas instalações atômicas.

A Grã-Bretanha e a Alemanha Ocidental se monstram reni

tentes a aceitar isso e estão dispostas a seguirem adiante sozi

nhas com o projeto.

Produtores rurais
..
-.

,

criticam a ma

pOilítica do Uruguai
Montevidéu - Uma poderosa organização de produtores

rurais denunciou que uma longa série
de desacertos na condução da política

agropecuária colocou o setor

em posição de abastecimento.
Centenas de produtores rurais de todo

o país participaram, neste fim de semana,
do 610 Congresso da Federação Rural

do Uruguai.
Os principais dirigentes da Federação

traçaram um panorama desalentador da
.atual situação da agricultura,

mas evitaram os ataques diretos ao governo.
As críticas se concentraram na política
intervencionista do Estado, indicando

os reclamantes basicamente a necessidade de
atenuar a pressão fiscal

e liberar os preços. A agropecuária
é a principal fonte de recursos

do país desde a época colonial.
As relações entre as entidades de produtores

- A Federação e a Associação Rural -

e o Governo entraram recentemente em um

período de distensão.
A demissão do ministro da Agricultura e Pesca

Estanislao Valdes Otero, cuja gestão de 15 meses

se caracterizou pela falta de

diálogo e inúmeros conflitos
com os produtores, foi recebida como um fato

positivo pelas organizações rurais.
O aumento do preço da carne, o pagamento

dos lucros em prazos mais breves.vo anúncio do
refinanciamento das dívidas dos produtores

agrícolas e as recentes declarações do
ministro da Economia de que se concederá

prioridade ao setor agropecuário despertaram
'esperanças entre os agricultores

nas vésperas do Congresso.

Nova Iorque - A primeira delegação do Partido Comunista
da Argentina a qual foi concedido,
visto de entrada pelo departamento

de Estado está percorrendo os Estados
Unidos, num giro a convite

do Partido Comunista deste país,
Informaram porta-vozes desta organização.

A delegação dos comunistas da 'Argentina
está integrada por Fernando Nadra e Athos Fava,

ambos membros do Burô Político do Partido;
que continua sendo ilegal devido a

que o regime militar do general
Videla ter suspendido as atividades dos

partidos políticos argentinos.
Nadra e Fava, este último secretário

nacional da organização foram recebidos pelo
secretário-geral do PC norte-americano,

Gushall, e pelos dirigentes José Ristorucci,
Helen Winter e Grace Mora, entre outros,

segundo informou o jornal comunista "Daily World".
Considera-se que Nadra

é um dos expoentes
do comunismo argentino tendo se caracterizado por

expressar com mais ênfase nos últimos
meses O apoio do seu parti�o �� governo de Videla

e sua oposição a0S que
praticam ações guerrilheiras

.

contra a junta militar. Em uma recente reportagem no

"Corriere Della Sera" de Milão, Nâdra reafirmou
que os comunistas argentinos consideram

positivamente as perspectivas políticas traçadas
pelo presidente Videla, a quem julgam

-

como uni expoente dosetor
"moderado e democrático" das forças armadas argentinas.

Os comunistas da Argentina e dos Estados
Unidos dividem, segundo os observadores,
uma posição marcadamente pró-soviética

em assuntos internacionais.

Zaire: os rebeldes
•

tentam, mais uma

vez, ch�gar ao poder.
Kinshasa, Zaire - O exército do Zaire luta pela segunda vez

em menos de 14 meses contra os rebeldes que invadiram a região
.

mineira de Shaba. Segundo informes de estrangeiros que vivem
nessa área, a posição das tropas Pró-Governamentais está-se

Belgrado - O Conselho Revo- "deteriorando".
lucionário do Afeganistão pu-· Fontes bem informadas em Bruxelas, Bélgica; disseram qu�
blicou ontem uma lista de novos os rebeldes tomaram o povoado de Mutshatsha e parte de
governadores ?e 20 das 27 pro- Kolwezi, centro mineiro encravado a Sudeste desta nação
vmcias do pais, informou num centro-africana. Fontes do Zaire negaram a queda de Mutsht
de�pacho proced,e�te de Cabul e sasha.
agencia de noticias Iugoslava A

'

ia d
,.

fiei I d Z' A f'Tanjug agencia e notícras o reia o arre, zap, a irrnou que
Os �ovos governadores assu- tropas cubanas colab�ram �om os rebeldes, e o presidente

mirão seus novos postos, Mobutu Sese Seko pediu a ajuda dos Estados Unidos e outras
recebendo-os das mãos dos co- nações.
mandantes dos distritos militares As fontes belgas também disseram que os invasores estavam

que desempenhavam funções �i- se dirigindo para o povoado de Kamina, onde se encontra uma
litar e CIVIS nas refendas pro�m- base militar do Zaire. Kamina se acha a cerca de 160 quilôme-
Clas, com base no estado de sítro

"

. .

.

.

d
que reina no país, tros ao norte �e Kolwezi, que por sua vez ficha a ayroxl!TIa a-

, A Tanjug disse que a designa- mente 35 quilômetros ao norte da frontelr_a com Zambia.
ção dos novos governadores foi a Porta-vozes de uma empresa de construçoes norte-amencana
primeira medida com vistas a es- em Kolwezi, com mais de 100 empregados, disseram que entre
tabilizar o aparato estatal depois seu pessoal não tinha havido baixas.
do golpe.

•
As autoridades belgas não forneceram maiores dados sobre o

Segundo o despacho, preve-se grau de penetração dos invasores. Contudo um porta-voz do
em Cabul que os governadores h I di d

'

f d bel "

das restantes sete províncias, as
C ance er

,

isse _qu,�' segun O In ormes e e gas que vI�em .em
maiores e mais populosas, serão Shaba, a situação que parecia promissora dur�nte as pnmeiras
designados proximamente. horas do �taque parece estar se deterIorand<;> .

1

Disse a Tanjug que entre os Azap disse que exilados katangueses e tropas cubanas cruza-

novos governadores não há mili- ram a fronteira sul do Zaire quinta-feira à noite. A chancelaria
tares e de acordo co� fontes bem belga disse queA mil invasores em roupas civis haviam vindo de
informadas, todos sao membros Angola através do norte de Zarnbia e tinham se infiltrado em
do partido democrático popular Kolzwezi.

.

de Nur Mohamed Taraki, presi
dente do Conselho Revolucioná
rio.

A agência acrescentou que im
portantes mudanças de pessoal
estavam sendo introduzidas na

totalidade do aparato estatal, es

pecialmente nos ministérios,com
panhias estatais, empresas e nas

editoras dos jornais, que conti
nuam ,submetidos a uma rígida
censura.

A designação dos novos gover
nadores, segundo se explicou,
significa que o novo regime está
fortalecendo seu poder e normali
zando o país., embora continue
em vigor o estado de sítio e o

toque de recolher, que proíbe o

movimento 'de pessoas nas ruas

entre 23 horas e 5 horas da
manhã,

Contudo, o Tanjug disse em'

outro despacho que o partido
democrático popular duplicou o

número de seus filiados e iniciou
uma ampla ação com vistas a

"atrair as massas para as fileiras
de revolução democrática popu
lar".

Afeganistão

designa 20

dos seus 27

governadores

Dominicanos

escolhem

hoje seu

presidente..

São Domingos - O presidente
Joaquin Balaquer disse a noite
nesta capital, um discurso ao

país, com o qual encerrou sua

campanha política para as elei
ções gerais programadas para
hoje, que o povo dominicano se

encontra "ante uma hora drama
tica" em que deve tomar uma de
cisão que exige de sua parte uma

grande dose de juízo. , ,

Balaquer falou ao país por uma

cadeia de televisão e rádio no dis
curso que terminou sua política
tendente a manter o poder nesta
nação de 5 milhões de habitantes
por um novo período de governo
de quatro anos. Ele está gover
nándo o país há 12 anos de forma
consecutiva.

Ao mesmo tempo o principal
rival de Balaquer nas eleições,
Antonio Guzman Fernandes,
candidato do Partido Revolucio
nário, Dominicano (PRD), o

maior da oposição, disse em seu
discurso pronunciado quase a

meia-noite por outra cadeia de
rádio que "o dominicano tem em

suas mãos amanhã a oportuni
dade de escolher seus destinos
entre a troca sem violências ou

continuar com o regime atual".
As atividades da campanha

eleitoral encerram-se a meia-noite
depois ·de uma ardua e estafante
luta em que nos últimos dias foi
alvo de sérios incidentes violentos
em vários pontos do País com

saldo de três mortos, vários feri
dos e um número indeterminado
de prisões.

MOVIMENTO
A típica "tensa-calma" que pre

cede os grandes acontecimentos
eleitorais prevalecia ontem em

todo o País, 24 horas antes do
pleito no qual o septuagenário
presidente Joaquin Balaquer pro
cura sua quarta reeleição a presi
dente desta Nação do Caribe.

Espera-se que 80 por cento dos
2,2 milhões de eleitores alistados
votem nas eleições presidenciais
da república dominicana, que tem
sido polarizadas ao longo de toda
a campanha pelo oficialista Par
tido Reformista (PR) e o opositor
Partido Revolucionário Domini
cano (PRD).

Balaquer encerrou sua

campnha com um ato popular ao

qual compareceram 35 mil parti
dários do PR, que carregavam as

bandeiras vermelhas do grupo,
O PRD encerrou sua campanha

pela candidatura de Antonio
Guzrnan, afirmando que o regime
de Balaquer não havia oferecido
adequadas garantias oficiais para
manter a segurança pública, o

qual.o levou a cancelar seu ato
final.

Durante a campanha ocorre
ram três mortes em consequência
de lutas entre oficialistas e oposi
tores,

Um total de sete candidaturas,
presidenciais foram apresentadas
para as eleições de hoje, incluindo:
entre elas a participação do Par
tido Comunista Dominicano, que
leva como principal expoente
Narciso Isa Conde, o mais jovem
dos candidatos presidenciais, de
35 anos.

Morte de Moro
aproxima o 'PDC

da vitória
Roma - As Brigadas Vermelhas praticaram novo atentado

ontem, contra um funcionário de uma fábrica de automóveis
em Bolonha e os primeiros resultados das eleições de ante
ontem indicam que a morte do ex-primeiro-ministro Aldo
Moro parece haver suscitado no país uma. atmosfera favorável.
ao seu partido, o democrata-cristão.

Na região de Trento, cidade do nordeste na qual o chefe das

Brigadas Vermelhas, Renato Curcio, proclamou sua filosofia
terrorista, resultados parciais indicavam que os democratas
cristãos haviam conseguido consideráveis aumentos na percen
tagem de votos, enquanto os socialistas e comunistas perdiam
algum terreno.

Os observadores políticos previram um acentuado voto de
. simpatia para com os democrata-cristãos depois do assassinato

e sequestro de Aldo Moro, porém a virada parece ser mais forte
do que se calculou.

No principal centro de votação da zona, Rovereto, os

democratas-cristãos aumentaram sua participação em torno de
39,1 em relação às últimas eleições locais, em 1974, para 45,7
por cento nas atuais.

Em troca, os comunistas viram reduzida sua percentagem de

18,5 para 17,8 e os socialistas de 14,4 para 11,7. O restante dos
votos se dividiu entre vários partidos menores, nenhum dos

quais obteve mais de dez por cento.
A tendência era semelhante a de outras localidades da região

que divulgaram ontem seus resultados: em Avis, os democrata
cristãos conseguiram 51 por cento,' em Besenello 33,2 e em

Telve 42,5 por cento.
.

Trento foi a única zona que informou ontem pelo Manhan
sobre se!ls resultados eleitorais'. i\ vdtaçao continuou durante o

dia em 800 cidades mais que representam praticamente todas as

regiões da Península. No total, 3,8 milhões de votantes - em

torno de 10 por cento do eleitorado - estavam incluídos na

consulta de ontem.

Peru aumenta preços
e fecha as escolas
indefinidamente

Lima - O goverrio militar a partir de ontem decretou severos

aumentos nos preços da gasolina, alimentos e passagens ao

mesmo tempo em que suspendia as aulas nos colégios e univer
sidades de todo o país, se anunciou ofibalmente.

A gasolina subiu 70 por cento ao ter séu oreco fixado em 125
soles por galão. Até ontem custava 75 soles. O azeite vegetal
comestível subiu mais de 100 por cento. o pão, o macarrão e o

leite ao redor de 50 por cento, o combustível 70 por cento, e as

passagens aumentaram em 20 e 50 por cento' nos ônibus e

microônibus, respectivamente.
'

O regime não disse quanto tempo duraria a suspensão das
aulas. "Até um novo aviso", segundo a decisão dada a conhe
cer.

As medidas, anunciadas de surpresa depois de insistentes
comunicados sobre a 'suspensão das aulas lidos tarde da noite
pela televisão, precedem a posse de três novos ministros, pre-,
vista para o meio dia no Palácio do Governo,

O advogado e economista Javier Silva Ruete será empossado
como ministro da Economia e Finanças! o industrial Gabriel
Lantta como ministro da Indústria, Comércio, Integração e

,Turismo, e o general Fernando Velit como ministro do Interior.
A suspensão das aulas e para evitar protestos nas ruas, disse

ram fontes do Ministério da Educação. Há uma semana que as

atividades escolares estavam afetadas por uma greve indefinida
dos professores.

Com exceção da gasolina, a maioria dos artigos de consuino
indispensáveis que subiram de preços, haviam experimentado
altas similares em janeiro devido ao corte de subsídios gover
narnentais. Este país importa' anualmente alimentos por 330
milhões de dólares, segundo estatísticas oficiais.

A semana anterior o regime havia decretado maiores impos
tos e severas medidas de austeridade fiscal, que incluem as

mesmas forças armadas, em um esforço para reordenar a estan-
cada economia do país. ,

Segundo os anúncios governamentais, o regime considera
também um reduzido aumento de ordenados como um palia
tivo para os efeitos das duras medidas.

PROTESTOS

Grupos de estudantes apedrejaram veículos e bloquearam
com pedras 'e fogueiras uma importante avenida de acesso aos

bairros operários do Norte desta capital, nos primeiros protes
tos contra a alta dos comestíveis, combustíveis e passagens,
decretada pelo governo militar.

Os incidentes começaram de manhã com a suspensão indefi
nida das aulas nos colégios e universidades, ordenada pelas
autoridades para evitar manifestaçoes de rua.

Centenas de estudantes se concentraram nas imediações da
Universidade Nacional de Engenharia e bloquearam a avenida
Tupac Amaru, impedindo o trânsito de todos os tipos de veícu
los. Em outras universidades da cidade, também se concentra
vam grupos estudantis em frente as portas fechadas das igrejas .

A avenida liga o populoso bairro de Comas, onde vivem
quase um milhão de pessoas nos bairros operários, com a zona

industrial ao Norte dacidade.
lo

Carros-pipa e policiais antimotim foram usados para dis
persar os exaltados. No mesmo setor periférico, os jovens se

reagrupavam marchando pelas ruas em meio a gritos'de pro
testo. No momento não ha notícia de feridos ou possíveis
-detenções devido à confusão ..

Os postos de gasolina estavam sendo vigiados com reforços
,policiais e alguns veículos de transporte deixaram de funcionar
devido aos tumultos.

'

Argentina
usa- táxi

para mudar

'sua imagem
Buenos Aires - Muitos moto

ristas de taxi desta capital recebe
ram com desagrado as novas re

gulamentações com que as auto

ridades tentam facilitar. aos turis
tas a identificação' dos veículos
destinados a esse serviço e comba
ter as manobras de alguns moto

rístás que cobram mais do que o

estipulado pelas tarifas oficiais,
As regulamentações, qualifica

das por alguns motoristas de cus

tosas, desnecessárias e mesmo pe
rigosas fazem parte de uma cam

panha do governo para que os ar

gentinos dêem o melhor trata

mento possível aos milhares de
turistas que se esperam a que no

próximo mês pára as finais da

Copa do Mundo. com a partici
pação de equipes de 16 nações,

O governo também ordenou a

transmissão de anúncios na tele

visão dando exemplos de um

comportamento correto. Um deles
mostra um motorista de taxi que
devolve uma nota a dois turistas

italianos que pagaram, no equí
voco, 10 vezes a mais do que deve

riam,

Segundo as novas normas, que
entraram em vigor recentemente,
os 30. mil taxis da cidade devem
colocar no teto de seus veículos'
um cartaz iluminado com a pa
lavra "taxi", que também deve ser

pintada em cada uma das portas
díanteiras, tendo um círculo
amarelo em volta, O chover deve

usar uma gravata adequada a seu
traje e o taxímetro deve marcar a

tarifa exata.

Nos últimos três anos, as tarifas
de taxis foram aumentadas II ve

zes, de acordo com a taxa de in

flação deste país, a mais alta do

mundo. Devido a freqüência dos

aumentos e para evitar o ajuste
dos aparelhos toda hora, os mo

toristas tinham uma tabela oficial

para converter a cifra registrada
na que o passageiro deveria pa
gar. O sistema era ainda mais con

fuso, porque havia duas tabelas,
uma para a capital federal e outra

para os subúrbios.

Muitos motoristas se queixa
ram de que a conversão do taxí
metro a tarifa atual- 300 pesos (39
centavos de dólar) a bandeirada e

mais 30 pesos por cada 230 metros
- lhes custou 40 mil pesos (52 dó

lares). Um motorista disse que
teve que pagar 30 mil-pesos (39
dólares) pelo cartaz, 98 mil pesos
(11,81) pela pintura das portas e 3
mil (3,90) por uma gravata,

Norberto Wentas, um moto

rista de 42 anos que se orgulha de
ser honesto, afirmou que o traje
não é o importante, mas sim a

queda da qualidade do material
humano que conduz os veículos,

"0 que se necessita realmente é
submeter a tratamento psiquiá
trico todos os ladrões que dirigem
taxis e que vão ao aeroporto tirar
dinheiro dos estrangeiros, As exi

gências para conceder a carteira
de motorista profissional eram

boas antigamente. Agora podem
ser evitadas", disse.

Outros motoristas observaram

que as novas normas não impe
dem que um chofer se desvie vá
rios quilômetros durante o trajeto
de um turista até o estado de fute
bol. Acrescentaram que. pode
riam "introduzir um aumento" de
10 por cento nas tarifas, recor

rendo ao artifício de esvaziar os

pneus para fazer o taxímetro cor-

rer mais. .

-

Alguns dissjram inclusive que a

obrigação de ter que usar gravatas
os tornava indefesos contra ladr
ões que poderia aproveitar esse

objeto para estrangulá-los. Um

motorista, porém, comentou que
poderiam cumprir a regulamen
tação levando a gravata ao seu

lado, "O portenho tem muitos re

cursos" explicou.
Muitos motoristas passam

mais de 12 horas diárias ao vo

lante e consideram seu veículo
como sua casa; colocam tapetes
de couro, rádios AM e FM, toca

fitas e os adornam com bonecos,
fotografias da mulher, sapatinhos
do bebê e imagens religiosas.

Para outros, o taxi é o automó
vel de corrida de seus sonhos e eles

imaginam que são Carlos Reut
rnann. Correm pelas amplas ave

nidas, da cidade, deslocando-se
perigosamente entre os outros

veículos e arriscando a vida em

cada esquina.
Muitos outros, porém, agem

como guias' desejosos de mostrar

as vantagens de seu país. Um mo

torista indicou recentemente a um

passageiro norte-ámericano a

multidão que circulava pelas cal

çadas da Avenida' 9 de julho:
"Olhe, não vai ver um só negro,
Nós não temos problemas raciais
como os de seu país".

Pelo menos um chofer, Florén
cio Dieguez, disse qe as novas

normas darão' aos turistas uma

impressão melhor da Argentina:
"alguns motoristas pareciam hip
pies. Seus veículos decrépitos,·
amarrados com arame e comple
tamente sujos. Não queremos que
os estrangeiros que vierem para a

Copa fiquem com uma imagem
. ruim de nós,"
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Carta fixa as

Nacional - 13

\

reivindicações
do municipaltsmo

Curitiba - Com a aprovação da "Carta de Foz do Iguaçu"
traduzindo as reivindicações do municipalismo nacional, será
realizado nos próximos dias 16, 17 e 18 em Foz do Iguaçú, o II

Congresso Interestadual Municipalista. A sessão de abertura
deverão comparecer o governador Jayme Canet Júnior, minis
tros Rangel Reis, Alysson Paulinelli e Ney Braga, além do

i presidente do BNH, Maurício Shulmann, que aproveitarão
.: para verificar de perto a grave situação econômica do Estado,
i em consequência da prolongada estiagem.'

".; O Congresso será promovido pela associação das câmaras
municipais do Paraná, com a colaboração de vários órgãos

, : estaduais e federais, e visa a discussão de temas de interesses das
<comunidades municipais, especialmente desenvolvimento ur

: bano, administração municipal, processo legislativo municipal
,

e reforma tributária. O presidente da Sanepar, engenheiro
Cláudio de Oliveira Araújo aproveitará a oportunidade para
fazer uma exposição sobre os motivos' que determinaram o

racionamento de água em numerosos municípios, e os investi
mentos que estão sendo mobilizados para 'aumentar a capaci
dade de abastecimento, principalmente em Curitiba, onde o

I
.

,
sistema está ameaçado de colapso total em consequência da

: .Er�l�_n$���._es!i�em..:_

Círne _Lima exorta

os pecuaristas'
a produzir mais

Porto Alegre - O ex-ministro da Agricultura do gover_no
:Médici Luis Fernando Cirne Lima exortou, ontem, os pecua-'
-ristas gaúchos a intensificarem a produção do gado misto (lei
:teiro e de corte), pois há necessidade de se produzir leite na

:mesma proporção da carne. "Não se admite" - disse ele - "que
'um Estado com 13 milhões de bovinos, tenha quê importar leite
'em pó, e o pior, manteiga, da Nova Zelândia".

Denominando-se um "estancieiro com mais quilometragem",
Cirne e Lima falou sobre as perspectivas da bovinocultura de
co�te a quase 100 pecuaristas gaúchos no II Encontro dos

Clubes de Integração e Troca de Experiências (Cites) prorno
vido pela Secretaria da Agricultura. Segundo ele, sãó necessá
'rios novos caminhos.para a pecuária brasileira, que remunerem

o produtor e que não brequem o processo de produção, entre

eles a criação do gado misto e a racionalização da atuação das
cooperativas e indústrias de carne".

Quanto ao incremento na produção do gado misto o pecua
rista gaúcho destacou que a tendência mundial é pela versatili

dade, como já vem sendo feito na Grã-Bretanha, onde 80% da

.produção de carne provém dogado leiteiro. "No Rio Grande do
Sul existem regiões onde é perfeitamente possível a intensifica

ção dessa espécie de gado, em São Gabriel, Carnaqua e cidades

que ficam próximas, pelo asfalto aos centros consumidores".
De outro lado, Cirne e Lima advertiu para a "situação de

; penúria" que enfrentam os frigoríficos, diante da pouca rentabi
'lidade e da capacidade ociosa de suas instalações. Lembrou que
'só,,!?, :_Riq Grande do Sul existem II cooperativas (além de .',

\ndústrias clandestinas) 'que industrializam carne. "Há muita'
indústria para pouco boi observou, acrescentandoque isto leva
ao encarecimento de custos e a maior ociosidade, na maioria

.'das vezes, prejuízos que-
.

são pagos pelos pecuaristas". Segeriu
a união das indústrias no sentido de especializar suas ativida

.des, partindo cada grupo para a industrialização de um tipo de
'carne: equinos, bovinos, suinos, ovinos. Para ele, essa é a única
.saída das cooperativas "enquanto a pecuária for uma atividade

.descapitalizada" .

·
.

- ....

Florianópolis, 12 de maio de 1978
,

SECRETARIA DO ESTREITO E SERViÇOS PUBLlCOS
.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS'

SECRETARIA DO ESTREITO E SERViÇOS PÚBLICOS

,

AVISO

•

TOMAD. DE PREÇOS N.o 780089

A Secretaria para os Assuntos do Estreito, torna público
para conhecimento dos interessados que receberá pro
postas de firmas habilitadas preliminarmente nos ter�os
do Decreto Lei n.o 200, de 25.02.67, com as alteraçoes
introduzidas pela Lei n.o 5456, de 20.06.68, até às 15:00
horas do dia 29 de maio de 1978, para compra de diversas
ferramentas, para uso desta Secretaria.

O Edital encontra-se afixado na sede da Secretaria para
os Assuntos do Estreito, à Rua Santos Saraiva, n.O 432,
'onde serão prestados esclarecimentos e fornecidas cópias
do Edital.

· /'. LAJE'PR�-MOLDADA' i ?APUIA
�

,
I
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.

• MElHORAMENTOS.
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�
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·
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PARA FORRO E PISO'
�'aior rapidez � Economia. de 30%. EntrEl9a: ,(0482)
imediata oualquer quantidadel.Atendemos todo o-

· estado com assistência técnica
.

,REG. CREA. N.· 5.175 . iu- Região
VENDAS: Rua EmUlo Blum, 27 ' Florianópolis, SC

22-6500

22·6290

22-4002

SINDICATO RURAL DE TURVO,

AVISO'

Será realizada eleições, 'no dia 17 de setembro de
1978, na sede do Salão Paroquial de Turvo, para
composição de diretoria, conselho fiscal e delegado
representante, devendo o registro de chapas ser
apresentado a secretaria, no horário das 8:00 às

. 18:00 horas no período de 20 dias a contar da.publi
cação deste aviso. Edital de convocação da eleição;
encontra-se afixado na sede desta.entidade. Prefei
tura Muniçipal de Turvo, e casa� comerciais de
Turvo.

,

RGS tentei conter conflito

entre posseiros e índios
Porto Alegre -O Secretário'

da Agricultura do Rio Grande
do Sul, Getúlio Marcantonio,
leva ao governador Sinval
Guazelli um mapeamento das
terras disponíveis, públicas ou

susceptíveis de desapropria
ção, para o reassentamento de
mil posseiros que permane
cem a margem das estiJIdas,
nos municípios, de Nonaí, Al

pestre e Planalto, depois de
sua expulsão, durante as duas
últimas semanas, por piquetes
de indios armados de facções,
revétveres, velhos fuzis e al

guns arcos e flechas. da re

serva indígena de Nonaí.
O presidente da Funai, ge

neral Ismar de Oliveira,
acompanhando o ministro

Rangel Reis, chegou ontem ao

Rio Grande do Sul parainspe
cionar a área, onde já se en

contram desde 5a. feira o co

mandante do. I o Grupamento
de Fronteiras do Exército, se

.diado em Santo Angelo, Ge-

neral José Lopes, com parte
do seu Estado-Maior, e o co

mandante do comando de
policiamento da área-S, da,
Brigada Militar, com sede em

Passo Fundo, coronel Aldo
Danesi. Este, com 300 ho

mens, garante um acordo de

paz provisório acertado
sexta-feira última com os co

lonos e com o cacique Cai

gangue Nelson Jacinto

Xangre.
A missa pacificadora foi de

sencadeada depois de um en

contro, em Porto Âl�re,
quinta-feira, entre o governa
dor Sival Guazzelli e o co

mandante do III -'Exército,
general Samuel Correa, que
decidiu pelo envio de forças
militares, e dos secretários da

Segurança, coronel Ruben
Moura Jardim, e do trabalho
e ação social; de Carlos Chia
relli. além do desarmamento
dos 1,200 Índios revoltad�s e

dos 6.000 brancos que ..
ao

longo dos últimos 20 anos. vi
nham invadindo a reserva,

O acordo de paz, segundo
relatório de Carlos Chiarelli
ao Governador, e que teve a

participação de técnicos e do

delegado regional da Funai,
José Carlos Alves, que veio de
Curitiba, prevê a "gradativa
retirada dos colonos que per
manecem na_reserva" . e a con

tinuidade da assistência. com

alimentos e remédios para os

que fugiram dO/toldo, até lhes
serem destinadas novas ter

ras. O governador já conver

sou com o Ministro da Agri
cultura, Alysson Paulinelli,
sobre a: necessidade de inter
veniência do Incra. para um

decreto de desapropriação,
com base no artigo 161 da

Constituição.

A solução, entretanto. "não

poderá vir em poucos dias.
talvez leve um mês. e eu fui
franco com os colonos, como

r

"É que, para ministrar um'
.

se mostram exequíveis, com o

currículo que não distingue a apoio dos estudantes. Além
docência da prestação de as- disso, ficou demonstrado o

sistência médica (ensino inte-" forte vinculo entre o currículo
grado), o docente deve ser re- e a realidade de saúde.
munerado duplamente, como .

._

professor e como médico. Até
-'

Segundo a direção da fa
que isso ocorra, assinala o re- culdade, a correta opção para
latório, o novo currículo não. a mudança educacional em

estará consolidado com segu- medicina reside no princípio
.rança", geral de que se deve antes de

O relatório observa, no en- finir o profissional adequado
. _,_j�.nto, que, hoje, três anos de- as necessidades de saúde da

Essas dificuldades foram' pois de iniciada a mudança e comunidade e formular um

reconhecidas pela própria di- com todos os períodos im- currículo flexível elaborado
reteria da faculdade, ao anali- plantados, "dispõe-se da rica em função desse profissional e

sar, juntamente com sua as- experiênciá ed�cacionaL A não de a�ordo COm o C}�e cada
sessoria, os resultados do disciplina de pratica hospita- especialista em posiçao do.
novo currículo, que desde lar e o internato rural obriga- cente COnsidera necessário ser
1975 vem sendo ministrado a tório, nos moldes em prática ensinado. ,

160 alunos. Segundo o relató- hospitalar e o internato rural "Na verdade, o amado
rio agora divulgado, há sobre- obrigatório, nos moldes em rismo em educação médica,
tudo falta de recursos para.a, . que se fazem, são exemplo de que não foi muito prejudicial
remuneração dos. proJ;(i_�í!QF.eS propostas. jJlédltas"apiJ.r��_ até, há.alguns .anos, tem sido
do novo currículo.' temente utópicas, porém qu�' tão desastroso diante de novas-_._-----. - _. . �._- - --

_.- - _.

o general José Lopes foi
franco com o cacique: a re

serva será assegurada aos ín

dios, mas precisamos _pri
meiro encontrar terra para os

colonos", explicou o Secretá
rio do Trabalho, esclarecendo

que 3.500 pessoas continuam
na reserva e outras 500 se es

palharam por diversos muni

cípios da região. em casas 'de

parentes. além dos 1.000 pos
seiros que ficaram nas estra

das, e que esta semana deve

rão ser alojados em ginásios
de esporte e escolas da região.

Para estes, a brigada militar

assegurou proteção para rea

lizar as colheitas e retirar seus

animais e pertences, que a

maioria abandonou, hs pres
sas, depois dos primeiros ata

ques dos índios, A -; autorida
des ainda não tem indicaçoes
seguras da autoria dos incên

dios. que, nos primeiros dias
da revolta dos índios. destrui
rarn seis escolas municipais,

Escassez de professores
dificulta ensino da medicina'

PUC do Rio
abre inscrições

para o vestibular

-

Belo Horizonte � A implan
tação do currículo do novo

ensino médico da Faculdade
de Medicina da Universidade
Federal de Minas Gerais, que
pretende formar o. profissio
nal adequado as necessidades
de saúde da comunidade, está
sendo dificultada pela escas

sez de professores especializa
dos e pela carência de recursos

materiais e financeiros ..

realidades sociais e técnicas
que S<o faz imperioso e inadiá
vel o correto ajustamento dos
currículos de medicina as

atuais e, principalmente, as

futuras exigências do cuidado
de saúde da crescente popula
ção brasileira."

-Para esse ajustamento, o

ensino, em vez de girar em

torno do binômio aluno/
professor, deve passar a ser

progressivamente centrado no

trinômio aluno/paciente/
comunidade. Em outras pala
vras, O ambiente da escola
médica, em vez de ser a sala de
aula ou o laboratório tradi
cionais, seletivos, deve. ser

cada vez mais o próprio ser

viço de atendimento não sele
tivo" co-extensivo as necessi-

. dades de saúde da comuni
dade".

TOMADA DE PREÇOS N.o 051/78 '
.

OBJETO: AQUISIÇAo DE MÁQUINAS CALCULADORAS ELETRONICAS
TOMADA DE PREÇOS N.O 058/78 .

OBJETO: AQUISIÇAo DE CARTEIRAS ESCOLARES E CADEIRAS
TOMADA DE PREÇOS N.O 060/78 ,

OBJETO: AQUISIÇAo DE POLTRONAS ESTOFADAS P/AUDITÓRIO
TOMADA DE PREçoS N.O 061/78
OBJETO: AQUISIÇAO DE MESAS P/MÁoUINAS DE ESCREVER
TOMADA DE PREÇOS N.° 062/78
OBJETO: AQUISIÇAo DE RELÓGIOS PONTO

DEPARTAMENTO DE COMPRAS'
AVISO. DECOM N.O 009/78

lÃT1a En1>resa do Sistema

LZ�CODESC\::SOSZ7

resumem:

a BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. �BESC, comunica que fará realizar as Tomadas de Preços abaixo, cujos Editais assim�'
.

- ..
.

Rio - A Pontifica Universidade Católica (PUC) abriu
ontem as inscrições para o concurso vestibular para os
cursos de administração, arte, comunicação social, eco

nomia, direito, história, geografia, pedagogia, letras,
psicologia e processamento de dados. As inscrições ficam
abertas até sexta-feira, das 14 às 16h, e das l8h30m ils
20h30m, na rua Mrquês de São Vicente, 225.

Para Administração há 60 vagas e o curso será no

turno; artes, 50 vagas, diurno; Comunicação Social, 60
vagas, diurno; Geografia, 30 vagas, diurno: História, 30
vagas, diurno; Letras, 60 vagas, diurno; Processamento
de Dados, 100 vagas, à tarde e à noite, e mais 60 vagas
para Comunica.ção Social à noite.

'\

TOMADA DE PREÇOS N.O 063/78
OBJETO: AQUISIÇAO DE CINZEIROS DE cHÃO
TOMADA DE PREÇOS N.o 0114/78

.

OBJETO: AQUISIÇAo DE CENTRAL CO�UTADORA KEY SISTEMS
NEK - 820, OU SIMILAR
TOMADA DE PREÇOS N.o 085/78

.

OBJETO: AQUISIÇAO DE VEfCULOS MARCA FIAT-147' .

TIPO FURGONETA
TOMADA DE PREÇOS N;o 068/78
OBJETO: AQUISIÇAO DE PAPEL TOALHA

''''- BESC
.s

' "

.' .. •• •.
•

.•...... '

, III III' ��s�������o � Banco do Estado d� Santa CatannaS A .

DOCUMENTAÇlo E PROPOSTAS: Serão recebidas na PraçaXVde Novembro n,o 11-EdlflcioOtlliaEliza-l.o andar-sala 103-Departamenfo,
de Compras - DECOM, Florianópolis, em envelopes fechados e/oO lacrados, obedecendo-se os prazos abaixo: .

- Tomadas de Preços n.os 058/78.059/78,060/78,061/78 e 062/78, até 15:00 horas do dia 30,05.78.. .

- Tomadas de Preços n.o s 063/78, 064/78, 065/78 e 066178, até'15:oo horas do dia 31.05.78. '

COPIA DOS IODlTAIS E INFORMAÇOES: Poderão ser obtidas no endereço acIma, diariamente das 08:00 às 12 :OO,e das 14:00 às 18:00 horas ..
,

Florianópolis, 16 de maio de 1978

VENDO VEMAGUET ANO 67
Em perfeito estado. Emplacada final (4). Cr$ 12,00G.00.
Tr.P�� c,()m. S�, Tininho - Bar 1," dI:! Maio, 8ar�eir,J.�

TERESINHA CHAGAS
ESCREVENTE JURAMENTADO P/.

i
i
!

VANDA DE SOU2:;A 5A.i.}_,E�
�-_.��......

4'· TABELL�O DE NOTAS E

4·. OFíCIO DE PROTESTOS

CENTRO COMERCIAL A.A.S.

Rua Felipe Schmidt, 21 - Salas 8 e 114
Tel. 22-0991 e 22-3669

FLORIANÓPOLIS - Santa Catarina

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en

dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício,
para serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal os títulos com as seguintes caractarfsticas:

2 dps - Cr$ 131,00 cada - apresentante: Koerich S/A -

devedor: MARIA DA SALETE XAVIER TOSCANO BRITO
Np - Cr$ 35.000,00 - apresentante: Banco Mercantil do
Brasil S/A - devedor JOSÉ CARLOS P. NUNES - .cPF N.O
007750459
Lc - Cr$ 1.746,25 - apresentante: Itaú S/A - devedor: JOSÉ
VIEIRA DOS SANTOS - CPF N.o 006427829·
Lc - Cr$ 545,47 -apresentante: Itaú SIA - devedor: ADEMIR
IRINEU DE SOUZA - CPF N.o 145403719
Dp - Cr$ 1.974,00 - apresentante: Koerich S/A - devedor:
MARIA DAS DORES FERNANDES RESENDE - CIC N0
200166
Dp - Cr$ 5.221,25 - apresentante: Sarsa Laboratóno Silva
Araújo -devedor: JOAO MANOEL ROCHA FILHO- CGC N0
82948870
Dp - Cr$ 1.750,00 - apresentante: Koerich S/A - devedor:
LUIZ ADEMAR ALBINO DOS SANTOS
2 dps - Cr$ 765,00 cada - apresentante: Kilar Ltda - devedor:
BRAUUO DA CUNHA FILHO - CM N.o 0034684
7 dps - Cr$ 955,00 cada - apresentante: Koesa Koerich S/A
devedor: ANATOLIO PINHEIRO G. FILHO • CPF NC
008052389
Dp - Cr$ 7.125,00 - credor: Codemac Uda - apresentante:
Bamerindus S/A._.- devedor: MANSUETO CESOONETTO
CPF N.O 145949109
Np - Cr$ 2.000,00 - apresentante: Besc S/A - devedor:
ADRIANO PATRICIO MATOS - CPF N.o 146995839
Dp - Cr$ 1.6�0,00 - credor: Abame Emp. ComI. - apresen
tante: Itaú SIA - CileV9dor: NELSON CRISTIN - CPF N,O
020913135

.

3 nps - Cr$1.290,OO -apresentante: Albenirda Silva Gentil
devedor: JOAQUIM FRANCISCO SANTANA - CPF N.O
048563419
Carn8 - Cr$ 1.507,00 - apresentante: Besc Financeira S/A
devedor: ANTONIO CARLOS FREITAS - CPF N.O
246006799
Dp- Cr$1.900.00 - apresentante: ComI. Castro Ltda - deve
dor: PADRAo REPRESENTAÇOES E SERViÇOS LTDA,

.. Np - Cr$ 1.335,68 - apresentante: Credicard - devedor:
GENESIO CLAUDIO LUENE - CPF N,o 004253209
Dp - Cr$ 5.250,00 - credor: Recauchut. Vulcanizadora Fpo
lis - apresentante Dr. Gustavo Rocha - devedor: AlTAlA
ROGERIO SElNEfTZER - CPF N.o 031223445
Dp - Cr$ 2.468,00 - credor: Philippi Cia - apresentante:
Bradesco S/A - devedor: WILSON GONÇALVES - CI N.O
644295
2 dps - Cr$ 7.000,00, 6.200,00 - credor: Madesc - apresen
tante: Bamerindus S/A - devedor: JOSÉ WALDEMlflO
DUARTE
OBS.: Fica sem efeito a notificação feita no êK1iicil ele
12.5.78 contra EDUVALDO JOSE VIEIRA - CPF no
007866919 - referente a Lc. valor: Cr$ 2.427,57 - por equí
voco do Banco apresentante: Itaú S/A.

Florianópolis, 16-5-78

DESTAQUE SUA' EMPRESA·
INSTALE UM SISTEMA

ELETRÔNICO DE CQMUNICAÇÃO
'I!,

KEY-NEC
A comun!8çãoPerfeita .

Assinaran{'� contrato, pela Ericsson do Brasil, os seus Diretores. Fernando da Silva e José Olavo Diniz; pela Telebrasília,-

o seu Presidente, Areno Pires e o seu Diretor Técnico, Gildarte Gianbastiani.

Telebrasília contrata moderno equipamento,

Ericsson para o Congresso Nacional.
Para atender a Câmara dos Deputados com um novo e
moderno sistema telefônico. a Telebrasília contratou com
a Ericsson do Brasil o fornecimento e instalação de um
PABX - Modelo AKD 791/3, de fabricação nacional -

com capacidade inicial para 2400 ramais, dotado dos mais
avançados recursos em termos de tecnologia e de desern-

I penho operacional. .

No AKD 791/3, os seletores compactos tipo "código"
permitem conexões rápidas e seguras, oferecendo qOS

I usuários todas as facilidades modernas de comunicação -

entre as quais destacam-se a "discagem direta a ramal",FlQRIANOPOLlS - FONE 22-9622

I
desde o assinante externo (DOR), rechamada automática

BtuMENAU - FONf:l2-2222 a ramal ocupado e ao operador, intercalação em ramais
CIJAPECO - FONE 22-0001 \'

"----��.'-----------

ocupados, conferência tripartilhada, controle do acesso
dos ramais ao tráfego de longa distância e plano de nume

ração flexível. Neste PABX, as telefonistas exercerão
suas funções de modo rápido e eficiente, com aparelhos de
atendimento de desenho moderno. Quando instalado, o
PABX-AKD 791/3 da Câmara dós Deputados; acrescido
ao já contratado pelo Senado Federal (o que totalizará
3.500 ramais e 3e<J troncos), será um dos rnarores equipa
mentos telefônicos em operação na América Latina, e o
de maior capacidade no gênero, no Distrito Federal, Bra
sília, onde Centrais similares jü forurn contratadas para o

Palácio do Planalto. M inistério do I nterior, Banco Central
do Brasy e Caixa Econômica Federal.

Turvo-se, 16 de maio de 1978.

Ocri bb Bendo
Presidente

NEC do Brasil Eletrônica e Comunicações Ltda.

----ENTEl

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� 14 - Polícia

Falecimentos
Pessoas que faleceram neste final de semana, na Ca

pital, em suas residências e nos hospitais:
[aciru Vera e Silva - Morreu com 33 anos de idade.

Era casada e residia na Capital.
Manoel Pedro - Com 60 anos de idade, era casado, e

residia no Bairro Saco Grande.
Aldl'íllO de Assis - 67 anos, solteiro e residia em

,I Paulo Lopes.
Fcrna.ulo ,\1(// fins Fernaiides-s- Com apenas 1 dia de

idade. Seus pais residem em Criciúma.

AI/air Alcides do Carmo - Com 14 a110S. Seus pais
I

re�jdelll em Capoeiras.

Lnurccia Rita Cordeiro - Morreu aos 76 anos de
idade, era casada e residia na Capital.

Rafael Valdir Martins - Com 8 meses de idade. Seus
.paisresidem em Colônia Santana.

Valei Angelina Ulbano � Com 47 anos. Era casada e

residia na Capital.
Olga Rosalina da Rosa - Com 81 anos de idade. Era

viúva e residia em Campinas.
Maria Cândida.Bastos-47 anos. Era casada e residia

no Estreito.
Olga Beisceiler Scheffer - Faleceu com 47 anos de

idade. Era casada e residia em Alfredo Wagner.
Gete Parente - Morreu com 37 anos de idade. Era

casado e residia na Capital.

Dois feridos na pista
da morte da 8R-470
Blurnenau (Sucursal) - U ma colisão deixou na BR-470 como

saldo dois feridos que foram atendidos no pronto socorro do
Hospital Santa Isabel. onde deram entrada às 22 horas de

domingo. Egon Roedel, 49'anos e Lieseloette Roedel - 44 anos

residentes à rua Coronel Federsen, 1349 foram as vítimas, Egon
Roedel continua internado na unidade de tratamento intensivo
sob observação e sua esposa foi liberada após ser medicada.

.

I
INCÊNDIO

,

Ontem por volta das 13.30m a guarnição do corpo de bom
berros de Blurnenau atendeu a um chamado de incêndio nas

matas do final da rua Pastor Oswaldo Hesse. Segundo os bom-
. beiras. a causa do sinistro foi a imprudência de dois garotos que
realizavam "queimada" e o fogo se alastrou tomando grandes
proporções, obrigando a intervenção de um destacan.ento do
corpo de bombeiros.

Nota do G-overno esclarece
ação da Polícia Rodoviária
A propósito do acidente automobilístico. ocorrido no último.
dia 08 de maio corrente, no perímetro urbano da cidade de
Gaspar, com vítimas fatais, objeto de comentáriosda imprensa,
particularmente quanto à atuação da Polícia Rodoviána Esta
dual. o Gabinete do Governador do' Estado, esclarece o se

guinte:
� 1° - a Polícia Rodoviária 'Estadual não atua nos trechos da
-

Rodovia Jorge Lacerda e Blumenau parqué os Senhores Prefei
tos desse município negaram autorização para isto;
2°,_ quando da ocorr�ncia do acidente acima referido, lamenta-

.I
velmente com vítimas fatais, a Polícia 'Rodoviária Estadual,
apesar de manter pessoal, viaturas e equipamentos. a poucos
quilômetros do local. não foi chamada, pois as autoridades

municipais de Gaspar preferiram a vinda de socorro da cidade
de Blumenau, bem mais-distante;
3° - enquanto os Senhores Prefeitos Municipais de Gaspar e

Blumenau não derem autorização, .a Polícia Rodoviária Esta
dual, está impedida de atuar nos trechos da Rodovia Jorge
Lacerda que se situam no perímetro' urbano dessas cidades;
4° - o mesmo não ocorre no trecho que passa pelo perímetro
urbano de Ilhota, pois. o Senhor Prefeito dessa cidade permite a

ação da Polícia Rodoviária Estadual.

Florianópolis, 12 de maio de 1978.
Antônio Carlos Konder Reis

Governador do Estado

Conto do bilhete premiado

;á lesou 6 pessoas em Mafra
Mafra (Correspondente) - O conto do bi

lhete premiado. que já fez cerca de seis vítimas
esse ano em Mafra, sendo o caso mais recente

do início de abri], quando os golpistas lesaram
um incauto em Cr$ 32 mil, está de volta,

Zoni Unges, 42 anos, residente na locali
dade de Bela Vista do Sul, em Mar ra , é a niais
recente vítima, de, quem os falsários levaram
Cr$ 7 mil. Ele disse na Delegacia de Polícia
que depois do golpe com um bilhete de nume

ração alterada, os quátro elementos fugiram
num Corcel Vermelho,

A polícia pretende realizar uma operação
"arrastão" no centro da cidade, principal
mente nas proximidades da Rodoviária, onde
os golpistas ficam conhecendo as vítimas,

quase sempre do interior.
GOLPE DO FUNRURAL

As autoridades policiais afirmam que existe
uma quadrilha agindo no planalto norte cata

rinense e no sul do Paraná, enganando traba
lhadores aposentados pelo Funrural, princi
palmente em municípios pequenos.

Os falsários entram em contato com o apo
sentado da zona rural e mediante a promessa
de dobrar, com um "jeitinho", o valor de sua

aposentadoria, conseguem arrancar de Cr$
350,00 a Cr$ 700,00 da vítima,

As autoridades beneficiárias pretendem
realizar uma campanha de esclarecimento

pelo rádio, para evitar que novas vítimas
sejam atingidas pelos falsários,

Um morto e três feridos em

acidente no Morro dos Cavalos
Uma pessoa morreu e mais três resultaram com

ferimentos, uma delas 'em estado grave, e em um

acidente de trânsito ocorrido no quilômetro 227 da

BR-IOI, proximidades do Morro dos Cavalos, no

'início da noite de domingo, No acidente, morreu o

advogado Gete Parente. 'de 37 anos de idade. Sua
esposa, Maria Aparecida Pamplona Parente, 33
anos, continua internada no Hospital Celso Ramos,
para observação médica. Dois filhos do casal tive
ram ferimentos generalizados.

O acidente aconteceu quando o TL placas AB-

5733, dirigido por seu proprietário Gete Parente,
cruzou na rodovia federal com o caminhão FNM'
placas JL-1151, de Blumenàu, dirigido pelo moto
rista profissional Harry Borlitz, e a uma roda do
rodado traseiro do caminhão soltou-se, atingindo a

porta do automóvel, que capotou.
A roda do rodado traseiro do FNM soltou-se de

seis parafuzos, bateu no TL, provocou o capota-

menta e lançou-se a uma distância de aproximada
mente duzentos metros, Segundo o motorista Harry
Borlitz, quando explicava a polícia de Palhoça o '

motivo do acidente,' ''''nunca vi coisa igual", Harry,
que dirige a 26 anos, ressaltou que o acidente ocor

reu de uma curiosa e quase impossível. Acrescentou

que não pode imaginar como a roda pode sair do

rodado, pois ela é fortemente presa com seis parafu
zos.

O automóvel I'L, com quatro pessoas no seu

interior, incluindo o motorista que morreu, trafe

gava no sentido Palhoça-Florianópolis, O cami

nhão trafegava para o sul do Estado, Os danos
materiais foram de elevada monta,

A polícia Rodoviária Federal esteve no local do

acidenté e registrou a ocorrência. O corpo da
vítima Gete Parente foi necropsiado e liberado
para sepultamento.

-Namorados são atropelados
quando retornavam da festa

A linha de móveis para escritório da Cimo por
excelência.
É comple,tíssima.
Da recepção á sala da diretoria, os modelos da linha
Autêntica cumprem com perfeição o seu papel.
Nenhum móvel tira a função do outro.

Mesa para telefone é mesa para telefone, a da

datilÓgrafa é sódela.
E assim por diante.
O ambiente de trabalho ganha em apresentação, em

uniformidade e em funcionalidade.
E por mais que a empresa cresça, Autêntica

.

acompanha. Sem perder a linha.

lini, residente na avenida primeiro de maio.
O casal foi atropelado pelas costas e Ignácio

Coelho, 20 anos, motorista de caminhão, residente
em Santa Luzia, teve, luxação do cotovelo, corte de
braço esquerdo e escoriações generalizadas, Sua
namorada, Catarina Marchi, foi também atendida

,

no hospital arquidiocesano Cônsul Carlos Renaux,
'mas devido à gravidade de seus ferimentos, foi
transferida para o Hospital Santa Isabel em Blume
nau, onde permanece internada na U, T.1. Catarina
Marchi, 16 anos,.sofreu fratura de crâneo e um

corte nas costas.

Alugou O carro para um

Brusque (Sucursal) - Um casal de namorados foi
atropelado por um volks domingo à noite às 19
horas, quando retornava de uma festa de igreja,
realizada no bairro Zantão, nesta cidade. O choque
causou ferimentos generalizados' no rapaz, mas a

moça teve de ser internada na unidade de trata
mento intensivo do hospital Santa Isabel de Blume-

c nau.

Catarina Marchi e Ignácio Coelho retornavam da
festa de igreja, realizada no Bairro Zantão, a pé e

foram atropelados na rua 7 de Setembro pelo Volks
laranja placas !!Q-6047, dirigido por Ramiso Lusso-

'passeio e acabou morrendo
Itajaí (Sucursal) - Internado no Hospital

Marieta Konder Bornhausen, desde o último
sábado, em consequência de graves ferimen
tos resultantes de acidente' de trânsito, Paulo
Augusto de Menezes, não resistindo às fratu
ras, veio a falecer

O acidente ocorreu na madrugada de sá
bado para domingo na rua Brusque, nesta

cidade, quando Paulo Augusto de Menezes,
33 anos, residente à rua Amapá, bairro Dom
Bosco, dirigindo o Volkswagen placas 11-0556

de propriedade da auto locadora ltajaí, coli
diu violentamente contra um edifício locali
zado naquela via pública.

Socorrido porpopulares, foi conduzido ao

pronto socorro do Hospital Marieta Konder
Bornhausen, onde veio a falecer na madru
gada de domingo para a segunda feira.

A vítima havia alugado o veículo, para pas
sar o final de semana e deveria entregá-lo a

locadora domingo à tarde,

,/

MOVEIS elMO
Rua llldal Ramos, 26 ' Rorianópolis.

-------------------------------------------------------------�

o ESTADO - 16 de majo de 1978

ocorreu por volta das 24 ho
ras, no Pantanal - os outros

quatro constam da edição de

segunda-feira - e envolveu o

Ford Corcel AD-l 083, Esse
J

Segurança Pessoal teve

ontem um diá
-�

tranquilo

veículo atropelou Odete de
- Souza, 18 anos, residente. na s

proximidades do local, que foi'
internada no Hospital de Ca
ridade, com fratura de perna.

O motorista do Corcel, que
pertence a

Celso Altamiro Dutra, Paulo
Roberto Pacheco (20 anos,

solteiro, residente na rua João
Pio Duarte Silva, 327, no Cór-

.

rego Grande), socorreu a ví
tima ao Hospital.

Tribunal do Júri estará

reunidô hoje em Guaramirim
rágrafo 2, item IV (dissimulação), com pena
que pode variar entre um mínimo de 4 a 8 anos

até 20 anos de prisão,
'

I

No primeiro julgamento, dia 24 de agosto
.de ,1977, Pedro José Lotério teve o crime de
,tentativa de homicídio, desclassificado para
lesões corporais, tese da sua defesa, ficando
condenado apen?s a um ano e um mês, , rece

bendo "sursis" do juiz, o que o deixou até
ontem em liberdade. O tribunal acatando re

curso da promotoria daquela comarca, julgou
pela anulação do primeiro júri e envio do réu a

segundo julgamento por ter o conselho de sen

tença, no entender do tribunal, julgado ba
seado em provas contrárias aos autos.

P,eão reage à demissão e

mata patrão com uma. fac�da o

detido na cadeia' dessa cidade, O
delegado da Comarca de Joa-'
çaba, Floriano Groskosf, está ins
taurando inquérito policial.

MORREU ELETROCU-
TADO

O motorista do' Expresso Joa
çaba, Anselmo Laustter, de 40
anos presumíveis, teve morte ins
tantânea ,ao enconstar seu corpo
em um fio elétrico, no pátio do
escritório e depósito da firma, no

bairro Santa Tereza. O fato acon-·

teceu por volta das 15h30min de
'sábado.

Anselmo, natural de Frai-
burgo, depois de lavar o cami
nhão, manobrava quando reben
tou um fio da rede que alimenta a

empresa. Ao tentar emendar o

fio, ele enconstou o peito na

ponta deserncapada. A descarga,
que chegou a queimar sua camisa,
provocou sua morte instantânea,

Chamados ao local, chegaram
uma viatura da RP e o funcionário
da Celesc, Alidir de Brito, que
ainda tentou a respiração artifi
cial na vítima. Sua morte foi cons

tatada pelo médico de plantão do

Hospital Cruzeiro.
'

Objeto misterioso que c'aiu

do céu nao foi identificado
tigar as denúncias dos mora

dores de La Mamara, uma lo
calidade boliviana habitada
por uns 800 camponeses,

O correspondente de "La'
Nacion" atribui a Juan Alba
Fernandez , de um posto.
aduaneiro de La Mamara,
haver dito que dia 6 de maio às c

16h15m, viu a pouco altura
um "gigantesco cilindro de cor

branca, muito brilhante, que
expelia fumaça".

Após os incidentes, Pedro Lotério conse

guiu fugir no local atravessando o Rio com

uma canoa, O problema teve origem num
\ Porto de Areia, alugado pela vítima do réu,
que o impediu de usar a passagem ao mesmo,

por haver atrasado em um dia o aluguel do
ponto,

'

EDIT.AL - TOMAD.A DE PREÇOS N.O 16/78

A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÕES DA 10ESCr-I,MPRENSA OFI

CIAL DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, leva ao conhecimento dos interes

sados, que fará realizar no dia 06.06.78, às 15:00 horas, em sua sede à Rua Duque
de Caxias, 33 __:: Saco dos Limões, a TOMADA DE PREÇOS N.o 16/78; para

Substituição da Cobertura do Parque Gráfico da Empresa,
O Edital com as especificações encontra-se aflxado no hall de entrada do

edifício sede da 10ESC, no endereço acima mencionado.
. ,j,

Flo-rianópolis, 11 de maio de 1978
A COMIS�O '

Depois de um domingo bas

tante movimentado, 'quando
foram registrados cinco aci
dentes de trânsito, a Delegacia
de Segurança Pessoal atendeu

apenas uma colisão ontem,
um índice considerado baixo,'
pelos funcionários da especia
lizaçâo. Nesse choque, duas

pessoas resultaram feridas,
além dos danos materiais nós
veículos,

1117, em Barrei ros, e o Che
vette AC-0470, Este, perten
cente a Jorema Souza de Al
meida, era conduzido por
Waldemiro Simões de Al

meida, que mora na rua Pro
fessora Maria Júlia Franco,
21. na Prainha,

Com ferimentos leves,
foram medicados no Hospital
de Caridade, Q motorista do
Volks e seu acompanhante ,

Antonio João Costa, resi
dente à rua Professor Egídio
Ferreira, 1,117, em Barreiros.
ATROPELAMENTO

linha Autêntica
9600

The Autêntica Line
9600

A colisão aconteceu na

Avenida Beira Mar Sul, onde
colidiram o Volks AA-2249,
dirigido pelo proprietário'
Wolney Antônio Costa, resi
dente à rua Passos Filhos;

O último dos cinco aciden
tes registrados no domingo,

Blumenau (Sucursal) - Com início as 13
horas de hoje, nas dependência's do clube

Diana" em Guaramirim, estará
/reunido o Tribunal do Júri da Comarca, para

o segundo julgamento de Pedro José Lotério,
motorista de Táxi de Blumenau, acusado por
tentativa de homicídio,

A presidência dos trabalhos estará a cargo
do Juiz daquela Comarca, Romeu Junkes. Na >

acusação oPromotor Público Nelson Ferreira
da Silva e na defesa do acusado o criminalista
blumenauense Acácio Bernardes,

No dia II de março de 1976, por volta das 9
horas na localidade de ltapocuzinho, municí

pio de Guaramirim, o acusado Pedro José
Lotério, armado com uma espingarda calibre

24, atirou contra Rudibert Zastrow,
causando-lhes lesões pelo corpo, enquanto a

vítima o agredia com uma foice.
Pedro José Lotério, acusado de tentativa de

homicídio foi pronunciado como incurso n�
artigo 121 (homicídio) combinado com artigo
12 (tentativa) e qualificado no artigo 121 pa-

Joaçaba (Sucursal) - O em- -. O empreiteiro. antes de partir'
preiteiro Alcides Nunes Soares, para Curitiba a negócios, demitiu
foi morto com uma facada, o peão Vanir Luiz da Silva, 18
quando tentava demitir, pela se- anos, solteiro, filho de Joaquim
gunda vez, o peão Vanir Luiz da' de Lima, 50 anos, ambos residen
Silva, que havia sido readmitido tes em Herval d'Oeste. Na sua au

na sua ausência, O crime aconte- sência, contudo, a firma J, Malo
ceu às 17 horas de sábado, e logo celli readmitiu o peão. Ao retor
em seguida outros empregados da nar, o empreiteiro Alcides voltou
firma J, Malocelli, que faz o asfal-: a demitir Vanir, na hora do pa
tamento no trecho de estrada ,gamento semanal, no sábado.
entre Lacerdópolis, local do ócor- Existe a versão de que Vanir esti
rido, e Capinzal, tentaram lin- vera envolvido com um furto e

char O homicida. A vítima foi so- que seria esse o motivo da dis-
corrida por dois funcionários da pensa.
empresa, que também evitaram o Não se conformando com a se-

linchamento que os peões preten- gunda demissão, Vanir pegou a

diam contra Vanir e seu pai Joa- faca, oferecida por seupai, e des
quim de Lima, Ele passou a faca feriu um golpe sobre o coração do
ao filho, que desferiu um golpe empreiteiro. Alcides ainda sacou

certeiro em cima do coração de de seu revólver, calibre 32, e fez
Alcides."

.

,-

dois disparos contra Vanir, sem

acertar.
Em seguida, pai e filho tenta

ram fugir do escritório, sendo im

pedidos pelos peões, foram au

tuados pelo delegado de Lacer-
, dópolis e conduzidos em seguida

para Joaçaba. Vanir sofreu diver
sos ferimentos na tentativa de lin

charnento e está internado nu

Hospital Santa Terezinha, de
Joaçaba. Seu pai encontra-se

Enquanto pai e filho eram au

tuados em flagrante pelo dele
gado de Lacerdópolis, Hermes
Scapini, Alcides Nunes Soares, 33
anos, solteiro, natural de Curi
tiba, estava sendo conduzido ao

hospital. Contudo, depois de
dizer que "não adianta mais, eu já
estou com as vistas escuras", AI
cidesIaleceu na viagem.

.

Buenos Aires - Um objeto
cuja origem se desconhece até
o momento caiu dia 6 deste
mês na zona fronteiriça da
Argentina com a Bolívia, e os

jornais asseguraram 'Ontem que
técnicos .norte-arnericanos se

dirigem ao local para deter
minar do que se trata.

.

Todos os jamais dão amplo
destaque à queda do objeto
desconhecido e alguns dizem
poderia tratar-se de um fo-

guete ou restos de algum saté
lite artificial dos Estados Uni
dos ou da União Soviética,

O objeto, segundo dizem os

i-nformes, se espatifou contra
o morro "El Taire" na zona de

Tarija , Bolívia, fronteiriça
com a Argentina 1,800 km ao.
norte,

Os jornais asseguram que
técnicos da Universidade
Misael Saracho, de Tarija,
chegaram ao lugar para inves-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade -15

Inamps está aumentando

seus recursos para a
.

,.

assistência psíquíátrica
"Num país corno o nosso, em fase de desenvol

virnento, com' acentuada migração para grandes
regiões urbanas, é naturalque surjam conflitos de
_ajustamento dos 'pacientes na comunidade", decla
rou � assessor d� psiquiatria da Direção Geralda
Secretaria da Assistênoia Médica do Inamps, Car
los Velloso de Oliveira. Segundo ele, "os problemas
de maior ocorrência atualmente são os oriundos de
conflitos de ajustamento, que são identificados
como vários tipos de neuroses, e as neuroses são
doenças tipicamente de tratamento ambulatorial.
Daí a estratégia do Inamps de aumentar os recursos
para atender esse tipo de tratamento. Ainda mais
considerando que também os pacientes de psicoses

\(as doenças mais graves), quando detectadas pré
'cocemente, podem ser tratadas sem o uso de leitos
hospitalares. e mesmo os que forem tratados em

regime hospitalar necessitam, após a alta, continuar
o tratamento em regime ambulatorial".

Assim o responsável pelos programas de assistên
cia psiquiátrica da Previdência anunciou o pro
grama do Inamps: "Para este ano, estimamos aten

der maior número de pacientes, sem que haja neces

.

sidade de aumentar o número de leitos hospitalares
utilizados pela Previdência Social, usando para tanto,
o aumento da oferta de recursos para os ambulató
rios, serviços de emergência (pronto-socorro psi
quiátrico), e atendimento em regime hospitalar
dia, buscando assim atender os pacientes mais a

nível ambulatorial e deixando as internações apenas
para situações em que só se possa dar a atenção em

hospitais". •

Quando questionado sobre se o serviço ambula
torial não distancia o paciente da atuação da equipe
médica, que é considerada um dos principais agen
tes terapêuticos, Velloso respondeu que "o paciente
está sujeito a fatores bío-psico-sócio-culturaís, e

como tal, as ações no tratamento devem ser volta
das para esies fatores' o próprio paciente, família e a

comunidade". E explicou que "o tempo' que o pa
ciente fica no hospital é diretamente proporcional
ao meio em.que vive; então} q�anto mais distante do I
seu mela, mais tempo levara para reintegrar-se a

dte"_ ,

.0 mesmo porque as atividades agora desenvolvi
das nos programas de assistência psiquiátrica foram
adotados a partir da constatação de sua necessidade
pelas próprias equipes médicas, que são treinadas
flara dar este atendimento. E também não podemos
.de forma alguma esquecer Que a maioria das doen-
ças psiquiátricas atuais (neuroses) e está na família,
no conflito com o meio" .

. Sobre o problema de rejeição farriiliar, o assessor
,de psiquiatria do INAMPS falou que "este é ainda,
um dos agentes que mais dificultam a rápida recu-I
peração do paciente. '."

Pois é milito importante, neste tipo de trata
'menta, a conscientização da família para reintegrar
um de seus membros; mas ainda assim a maioria das

'famílias prefere entregar a hospitais ao governo,
. que assumir, o que só piora a terapia". :

A PREVI�NCIA PSIQUIÁTRICA EM1
SANTA CATARINA .

Nos últimos cinco anos não houve. acréscimo de,
leitos contratados pela Previdência, a exceção de
alguns Estados, como São Paulo, Rio de Janeiro,
Minas Gerais e Ceará, onde o aumento foi de três a

cinco por cento. Em Santa Catarina, segundo Car
los Velloso de Oliveira, os principais problemas
repousam na descentralização do atendimento am

bulatorial, que só existe em determinadas cidades

r

i

do Estado, e na pouca capacidade de atendimento
!hospitalar. "Por causa desta falta ·de·atendimento
.ambulatoriais em diversas cidades do Estado, prin
'cípalmente 'nas pequenas; óride não existem psi
quiatras e assistentes sociais, estamos criando cur

sos de atualização em psiquiatria para clínicos ge
rars, a afim de que estes possam prestar o atendi
mento mais leve, fazendo com.que apenas em casos

graves tenha.que haver uma locomoção do paciente
em busca de tratamento nos grandes centros, o que
implica- no distanciamento da sua comunidade,
fato que não é aconselhado pelo conceito de pis
quiatria social".

I "Estas diretrizes foram frxadas pelo INAMPS.
Rúe e um orgao do Ministério_ da, Previdência'
lê Assistência Socíal, num manual que data de 73 eo

que tem como base os conceitos de psicologia social
adotados pela política do Ministério da Saúde".
Acrescentou Velloso, que esteve na Capital para
uma palestra sobre o sistema de controle formal e
.técnico das prestações médico-assistenciais (sistema
este que visa a avaliação técnica da assistência pres
tada, bem corno elevar os padrões do atendimento)
e ainda para participar da jornada comemorativa
dos lQands'do Instituto São José , semana passada.

Ele atualmente: faz parte da comissão do Ministé
,rio da Previdência que, juntamente com o Ministé
rio da Saúde, está formulando as normas gerais da
política de saúde mental do País. E de outra comis
são, está junto ao Ministério da Justiça, para a

regulamentação da lei de tóxicos e tratamento dos
dependentes de drogas. Sobre o problema das dro
gas no Brasil falou que "o alcoolismo ainda é para
nós problema mais sério que as drogas; embora

. 'estas estejam 'ganhando grande afluência junto à '

juventude, por causa da proximidade do Brasil com
_

as rotas internacionais de tráfico. Mas' o governo
está seriamente empenhado neste problema, e não
d<;v�m�I.�!_,�o!lIções". ,

I

.HQ.S!,ITMS. �SIQUIÁJRI.,Ç()S

Segundo o psiquiatra Júlio César Gonçalves, di
retor do Instituto São José, "Florianópolis hoje tem'
menos doentes internados que em 71", e ele' atribui
este fato ao desenvolvimento da assistência psiquiá
trica global, "devido ao atendimento precoce que
vem sendo realizado desde o surgimento do serviço:
ambulatorial e da criação do pronto-socorro psi
quiátrico, que se propõe à ação intensiva de até 110'
máximo 72 horas, As soluções se in:
internamento têm ocorrido -em mais de 30% dos
casos registrados".

Outra informação é de que, apesar de ter crescido
o número de pessoas com probleinas

- _0 __ • __

o número de pessoas com proble�as[mentais, o numero de internações
tem diminuído. E atualmente os dois hospitais psi
quiátricos da Capital estão com disponibilidade de
leitos. '.

Para Gonçalves, a falha fundamental nos hospi
tais psiquiátricos ainda é.a pouca atenção que é
dada ao paciente, deixando assim de propiciar o

modelo que ele precisa para sua reintegração ao!
sistema social. Daí, dizele, "a importância do pes
soal que trabalho com c!oente.s mentais,. pois é.
atraves do relacionamento com a equipe, da par
tilha de emoções, que o paciente vai incorporar-se,
ajustando-se a este .sistema _�_o�amente".

Delegação debateas normas
do próximo vestibular

•

I;

Uma delegação da ACAFE - Associação Catari
'nense de Fundações Educacionais, composta pelo
seu presidente, professor João Nicolau Carvalhd,
pelo presidente da FEBE, professor Orlando M.

Murphy, presidente da FUCRI, professor Alfredo
José da Veiga Netto e do Reitor da FURB, José

. Táfner, terá uma reunião de trabalho hoje, às 17

horas, com o reitor da UFSC, Caspar Erich Stern-Imer, para debater asnovas sistemáticas do próximo
vestibular unificado de.Santa. Catarina.

.

, O presidente da ACAf'E - Associação Catari
nense de Fundações Educacionais, professor João
Nicolau Carvalho, rei tor da U DESC, afirmou que o

processo decisório na entidade,é amplo e democrá
tico, tendo a delegação sido escolhida Ina última'
Assembléia, para junto com o reitor da UFSC, es

tudarem o aperfeiçoamento do processo do vestibu
lar. Disse que o encontro de hoje entre a ACAFE e a

UFSC não tem caráter deliberativo, apenas visa o

maior aprofundamento das diversas tendências de

organização do próximo vestibular.
, PROPOSTAS

Na última assembléia da ACAFE, realizada em

JoinvilIe, foram colocadas em pauta diversas quest
ões relativas ao Vestibular-Zs; entre as quais: 75%

I da receita para a instituição que realiza o vestibular;
inscrição e prova devem' ser feitas no mesmo.lécal;
programa do vestibular deve ser o programa do II

.grau da Secretaria da Educaçãoe Cultura; partici
pação de" professores do II grau na elaboração das

provas e formação imediata de nova cómissão do

vestibular.
.

Após debates' e uma discussão aprofundada de

cada item, decidiu-se que em principio do

Vestibular-79 terá duas opções, e cadá instituição
ficará com 75% da receita do vestibular. Eatretanto,
o presidente da ACAFE, professor Joã� Ni�lau I

'

Carvalho afirmou ontem que sendo a Universidade
Federal de Santa Catarina, a outra parte no convê
nio para a realização do vestibular, cada item será

estudadoporrnenorizadarnente com ó reitor Caspar
Stemmer e seus assessores.

Em seguida, os resultados das conversações será

levado novamente à Assembléia da ACAFE, para

aprovação.

deverão' ser

TE-

ARQUITETOS EM sr

'Para o presidente Moisés _

Liz, pelo menos no mo

mento a situação do mer

cado de trabalho para arqui
tetos �lJ1 Santa Catarina não

é das melhores. "Pratica
mente o mercado já absor
veu a mão-de-obra exis

tente, devido a grande de
manda de profissionais
oriundos de outros Estados ..

'

Em vista disso, já não há
falta de profissionais, mas'

também são muito poucas as

vagas existentes para novas

admissões. Poderá haver

problemas de integraçã,o
profissi�na,l, para os_ 80 .ar-

Arquitetos se reúnem- hoje para
estudar sua política de �tua�ao

Hoje chega à Capital o ar

quiteto Demétrio Ribeiro,
presidente do Instituto dos

Arquitetos do Brasil, que a

convite do Departamento,
regional do órgão, proferirá

.

palestra sobre o tema "Obje
.tivos da Política de atuação
do IAB". A conferência será
realizada no auditório do
Edifíco das Diretórias, 110

andar, 'à rua Tenente
I

Sil

veira, às 20h30mill, e estará
aberta aos profissionais da
área e ao público em geral.

Segundo o presidente do

Departamento do IAB/SC,
arquiteto Moisés ,Liz, a vi

.sita do presidente do Insti-
'

tuto visa o ,ntrosamento do

departamento estadual na

política do órgão, "pre
vendo a presença dos arqui
tetos na vida cultural do

'país', através de uma partici
.pação ativa nos debates co

munitários sobre os proble
rnas sociais e técnicos relati
vos à profissão. São obser
vados os itens habitação,
vida urbana, meio-ambiente

o presidente do Instituto dos Arquitetos do Brasil;
Demétrio Ribeiro, chega hoje à Capital

para proferir palestra sobre "os objetivos
. cIl! política_de atuação do IAB:_' _

etecnologiadaconstruçã':;�.·
.:

quitetos que' a UFSC vai
-

arquitetura que estude os a nível nacional, e não a

- Essa política - explicou - -forrnar daqui. a três anos". problemas do ensino dessa nível estadual, como fazem

passou a ser consciente, Moisés Liz considera a área. Por enquanto, o curso os demais Estados. "Já ten-

após a realização, em 76, em possibilidade de os novos está vinculado ao Departa- tamos fazer com que o Go-
São Paulo, do Congresso arquitetos - recém-formados mento de Engenharia. verno lance os concursos

Nacional de Arquitetura e
- ficarem em condição de - Há quatro anos atrás - somente para os profissio-

depois, em 77, quando as- sub-emprego, já que a oferta explicou - havia grande ne- naisradicados e'\1 Santa Ca-

sumiu. a nova diretoria do de trabalh.o para a área em cessidade de arquitetos em tarina, mas alegando difi-
IAB. O presidente' Demé-, Florianópolis é muito redu- Florianópolis. Naquela culdadés administrativas,
trio Ribeiro, vem a Floria- zída.Ocurso de Arquitetura época; existiam de IQ a 15 até agora o Governo não

nópolis ª-nosso convite. da UFSC foi criado para va- profissionais atuando na ci- modificou as.normas".
lorizar a profissão no Es- dade, sendo que hoje esse _RE-GULAMENTAÇÁO
tado, evitando a demandá número aumentou para DA PROFISSÃO
de profissionais de outros mais de 60. Agravando a si- A profissão de arquiteto

_.

Estados, mas até o mo-: tuação do mercado de tra- ainda não foi regulamentada
mento, os que vieram de balho, estamos passando e' subsiste nos órgãos de fis-
fora estão preenchendo por uma crise na política calização - CREAs - muita
todas as vagas. econômica na construção confusão entre as atribui-

- No mês passado, foi, feito civil. A maioria dos profis- ções inerentes à arquitetura
um seminário na UFSt, sionais que atuam na cidade à engenharia.
para a atualização do. currí- é constituída-de funcioná- - O Conselho Federal de
culo daquele curso, pois até rios públicos que trabalham Engenharia e Arquitetura
agora os acadêmicos têm fi- nos órgãos governamentais. através de uma resolução
cado os dois primeiros anos Existem somente uns' baixada em 1967, deterrni-
da faculdade no chamado três ou quatro escritórios, nou que fossem definidas as

ciclo básico, sem estudar ,onde trabalham os profis- atribuições de cada uma das

qualquer disciplina da área sionais liberais. profissões. Entretanto, isso

profissionalizante, numa Moisés Liz apontou uma até agora não foi feito e aí

flagrante perda de ternpo.. das falhas do Governo do estãó asdificuldades para o

Outra falha existente é a Estado na admissão de ar- _ reconhecimento da profis-
falta de um departamento de

-

quitetos: o concurso público são de arquiteto".

Caixa Econômica do Estado de Santa Catarina S.A.
-

l\Ifatriz em Florianópolis - Santa Catarina . .

Rua Felipe schrnídt, 21 - 1"1.0 andar - Caixa Postal 0-46 - Endereço Telegráfico: CEESA
Carta Patente n.O 904/69, de 19.09.1969 - Cada�tro Geral. de. Çóntribuintes, Inscrição n.O 83.900.159/0001-90

DISPONfvEl
Caixa � .

Banco do Brasil S.A. Conta Depósitos .- .

Título� Federais de Curto Prazo:: " .

Banco do Estado de Santa Catarina S.A. Conta Depósitos .

'REÀLlVNEl
.

.

Empréstimos
À Atividades Não Especificadas .

Hipotecários Comu'ns '
'

.

Habitacionais - Sistema B:N.H .' .

Outros Créditos
.

Compensação de Pagamentos - Nossa Remessa " .

Compensação de Pagamentos - A Remeter .

Compensação de Pagamentos - A Devolver .. : .

Cheques e Ordens a Receber
'

.

B.N.H. - Depósitos no FAl : ,

Departamentos no País , .

Outras Contas .. � .-: -:-: .. -:-: .

Valores e Bens
Outros Valores -, . . . . . 709.456,35
Bens .

.IMOBlLlZADO
'

Imóveis de Uso .

Móveis e Utensílios e Almoxarifado , : " : .

Sistema de Comunicação Mecanização Avançada e

Segurança : : '.' .

RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

NÃO EXIGfVEl
Capital .

De Domiciliados no País................................ 35.000.000,00
Reservas e Fundos : ', : _ � . :

EXIGfVEl , '.
.

.

Depósitos .

A Vista e a Curto Prazo
Do Público ,

.

De Entidades Públicas :

De Poupança
'

; .

À médio Prazo
.

.00 Público ,

Com Correção Monetária .

�CODESC
J v •

BALANéETE GERAL EM 28 DE ABRIL DE 1878

. l

ATIVO

4.460'.004,50
24.001.645,87
33.000.777,93
4�."14.076,O4 1 08.876.504,34

!

�

* . Ministério das Comunicações
TELESC/ telecomunicações de santa catarina se

.

.'
.

Empresa cio sistema Telebrás "
AVISO DE LICITAÇÃO

� 70.531,.441,20
14.128.376,26

921 :323.036,69 1.005.982.854,15

11.758.888,81
3.554.853,36

478.557,79
� 728.416,34

30.011.444,77
. 676.546..TTO,�6

9.891.799,89 732.970.731,42

709.456,35
1.949.544,57

10.650.319,94
.7.051.426.45

683.183,14 18.384.929,53
95.051.572,92

3.262.537.058,66
5.226.462.651f94

1.741.612.586,49

PASSIVO

. 35.000.000,00
.25.339.430,29 60,339.430,29

.f"

88.580.370,88
76.596.973,68

349.167.927,00 514.345.271,56

'1.034.428.49 1.034.428,49
515.379.700,05

Outras Exigibilidades .

, Compensação de Pagamentos - Sua Remessa .

.

,Cobrança Efetuada, em Trânsito ; .

Ordens de Pagamento ,.
'

.

Departamentos no País " ,

'

.

Outras Contas .

Obrigações (Especiais)
\

,
'

Obrigações por Refinànciamentos e Repasses Oficiais .

Outras Contas "
.

RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

18.662_103,07
47.588,36

271.369,24,
678.391.019,3,1·

2.640.930,71

575.391.840,59
8.238.890,64 583.630.731,23' 1.799.023.441,97

104.562.721,02
3.262.537.058,66
5.226.462.651,94

7QO.01 3.010,69

Florianópolis, 28 de abril de 1978

PAULO BAUER FilHO
Presidente

GILBERTO lEAL DE MElREllES
Vice-Presidente

DÉCIO MARTIGNAGO
Diretor Adillinistrativo

ORLANDO MAGALHÃES PENNA
Diretor Financeiro

LUIZ'CARlOS GODINHO
Contador Reg. CRC-SC n.o 4734

A Te�ecomunicações de Santa Catarina
S/A -' TELESC comunica pelo presente, a

quem interessar possa, que conforme publica
ção no Diário Otlcial do Estado, de 16 do cor

rente, de Edital de Licitação, efetuará a venda
de diversos imóveis de sua propriedade, locali
zados nos municípios de Florianópolis, Blu

menau, Araranquá, Imbituba, 'Laguna, Trom- (

budo Central, Cambori ú (Balneário), Pome

rode, São Francisco do Sul, Curitibanos, Con

córdia, Xanxerê.
Á

Documentação e Proposta
apresentadas pesslamente na sede da

LESC, sita na Avenida Madre Benvenuta, 500;
Itacorobi, Florianópolis, na Divisão de Registro
e Documentação, até às 17:00 horas do. pró
xlrno dia 19 de junho, de 1978,

.

A D'IRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESGOTO

As tubulações suportarão
edifícios de seis a doze

andares? Esta é a dúvida
de alguns moradores.

Vários populares e comerciantes do Continente estão em

desacordo com a implantação do novo sistema de esgoto no

Estreito, na chamada Bacia - H, por acharem que as tubulações
que estão sendo colocadas são demasiado finas, contrariando o

projeto original, e que não terão condições.de suportar por
muito tempo o crescimento imobiliário, com a construção de

edifícios ele seis a 12 andares. Para a Casan, diz Ivo Luiz Knoll,
coordenador c supervisor do serviço de comercialização do
sistema deesgoto. a obra roi projetada e calculada para atendá
as necessidades do crescimento atual e para além do ano dois

mil. "Na situação atual. ou se derruba para construir outro

prédio, ou permanece como está, porque há poucos terrenos

vagos na região do Estreito, A expansão imobiliária será aten

dida necessariamente por outras bacias", garantiu o supervisor
da Casan.

Esclareceu que as críticas surgem porque "muitos não enten

dem o problema técnico da obra" e explicou que em certos

trechos', 'com reduzido número de casas,' não são necessários

coletoresde grande diâmetro: ali apenas vai escoar água é só em

função dos dejetos humanos, sem problema de obstrução. A

maior densidade da carga do esgoto será recebida pelos inter

ceptores, que terão 800 milímetros de diâmetro.
O SISTEMA EM IMPLANTAÇÃO

As obras de implantação do novo sistema de esgoto na área

continental de Florianópolis, bacia-H, compreendem:
.

- Estação Elevatória' e Tratamento de Esgotos na Ponta do

Leal. com capacidade para esgotar os bairros do Estreito,
Canto, Balneário, Barreiros, parte de Capoeiras e parte de São

José. Inicialmente. só o Estreito e o Canto serão ligados.
- Interceptor H, na rua Fúlvio Aducci, Souza Outra e Nave

gantes, com tubulações de concreto variando nos diâmetros

entre 200 a 800 milímetros,
- Vinte mil metros de rede coletora com tubulações variando

entre os diâmetros 150 e 500 milímetros.
- Dezoito mil metros de rede para ligações domiciliares,

variando entre os diâmetros 100 e 200 milímetros.
'

- Três mil ligações domiciliares com caixas de inspeção, exe-,

curadas em concreto premoldado, nos diâmetros 450 e 600
milímetros, ,

A obra da região do Estreito deverá ser feita em 13 meses e

inicialmente estão sendo executados os trabalhos dá rede de

interceptares na rua Souza Outra até a esquina da Fúlvio
Aducci. Uma segunda etapa, num trecho a Fúlvio Aducci, da
Heitor Blum até a esquina da Santos Saraiva. E uma terceira

etapa, na rua dos Navegantes, da Aracy :Vaz Callado-até a

confluência da Fúlvio Aducci.
Os trabalhos da rede coletora foram iniciados na rua Anto

nieta de Barros, José do Patrocínio, Luiz Gualberto, Gustavo
Barroso e Fúlvio Aducci. Informou também Ivo Knoll que, ao

mesmo tempo em que se executam os coletores de esgóto,
implantam-se também as ligações domiciliares para evitar-se

que as ruas sejam abertas 1l bloqueadas no futuro.
Disse ainda que as ligações domiciliares não fazem parte das

José: "um convênio de roubo'; Altino: coisa da Prefeitura.

CElESC ESTÁ
LESANDO

MORADORES

DE SÃO JOSÉ
A empresa está cobrando taxa de

iluminação pública em Picadas do
Norte, Potecas e outros luqerejos

de São José, por delegação
da Prefeitura Municipal,

mas não há lur nas ruas.

A população de Picadas
do Norte, Picadas do Sul,
Forquilhinha e Potecas está
sendo lesada pela Celesc,
que cobra taxa de ilumina

ção pública em ruas que nem

iluminação têm. Conforme
os moradores daq uelas loca

lidades, há quatro meses,

por delegação da Prefeitura

Municipal de São José, a Ce
lese está cobrando esta taxa

sem que haja uma lâmpada
nas ruas daqueles bairros,

Para o morador José
Artur Mariano, "isto é um

convênio de roubo entre a

Prefeitura e a Celcsc". Ele já
procurou a Prefeitura de São
José para reclamar, mas lá o

diretor de serviço público
disse "não ter nada com o

negócio" e que ele procu
rasse a Celesc, "que é a res

ponsável'tNa Celesc lhe foi

explicado que a taxa está
sendo cobrada em virtudede
uma antiga dívida da Prefei
tura para com a Celesc e

que, por meio de um convê
nio entre os dois órgãos,
ficou acertado que a dívida
seria liquidada através do

pagamento, por parte da

população, da taxa de ilu

minação pública.
"Só que", acrescenta ele,

"como podem cobrar taxa

de uma coisa que nem

existe? E por que é quenós
que somos pobres; assa la-

, riados, temos que pagar dí
vidas da Prefeitura?" José
ainda falou quena Ceíesc lhe

Concurso

As obras' também prejudicam o comércio,

obras do projeto do novo sistema de esgoto, mas a Casan está se

antecipando aos usuários e simultaneamente está conscienti-:
zando a população para requerer a ligação, evitando-se compli
cações futuras, E, segundo afirmou, de maneira geral os popu
lares "estão aceitando muito bem, dado o fato de que esta luta

pelo esgoto no Estreito, já existe há 15 ou 20 anos, com reivindi

cação da Sociedade Amigos do Estreito.
Quanto ao pagamento das ligações domiciliares (três mil), a

Casan está oferecendo cinco opções: preço à vista de Cr$
1.200,00 ou em 6,12,18 e 24 prestações de Cr$ 72,00, devendo
envolver o custo do material e da mão-de-obra. Informou o

supervisor do serviço de comerclalízação de esgoto que, na ilha,
onde existe o sistema de esgoto, o custo da ligação é de Cr$
1.362,00 sendo que o proprietário tem que dar o material e não
consegue o financiamento deste valor.

'

Os investimentos totais do novo sistema de esgoto do Estreito
estão orçados em Cr$ 70 milhões e, segundo-um folheto distri
buído pela Casan. à população do bairro, serão consumidos'

"para dar conforto ao lar e à comunidade local". Garante ainda
Ia Casan que suas equipes de trabalho estão aptas para executar
á obra e as ligações domiciliares, sem maiores transtornos para
a família e a comunidade.
COMÉRCIO ABALADO,

Concordam os comerciantes da rua Fúlvio Aducci, no trecho

compreendido entre as esquinas da Heitor Blum e Santos Sa
raiva, que as obras são muito importantes para resolver o

problema do esgoto no Estreito.rnas reclamam que estão sendo

prejudicados pelo fechamento total do trecho. Ali existem vá
rias oficinas mecânicas, instaladoras elétricas, casas de peças de
veículos e até um posto de gasolina. O proprietário da JaiÍne
Peças, por exemplo, acha a obra' muito necessária, porém não.
está gostando do movimen.to do comércio, que "caiu sensível
mente", No posto Alvorada, apenas alguns fregueses chegam
pela ruál lateral à procura dos serviços de borracharia, limpeza
e para o abastecimento normal de gasolina.

A PARrlR DE HOJE,

O PÃO JÁ ESTA
CUSTANDO 'MAIS CARO.

A Sunab autorizou o aumento do preço do.pão, corn
índices que variam de 18 a 22%, dependendo do peso,
através da Portaria Superior n? 27, de II de maio

deste ano, a qual entrou em vigor ontem. Hoje,
a Associação dos Panificadores de Florianópolis

deverá reunir seus filiados, para, que tomem
conhecimento dos novos preços doproduto e

providenciem a adoção de novas tabelas.
Segundo o Delegado Regional da Sunab, Mário Wiethorn,

as panificadoras estão autorizadas desde ontem e cobrarem os

novos preços, "embora a
'

Associação normalmente procure adotar a nova

tabela em conjuntp". Os preços anteriores eram os'
seguintes: pão de 50 gramas - Cr$ 0,40; 100

gramas - Cr$ 0,75; 200 gramas - Cr$ 1,40; 500
gramas -___Cr$ 3,35; e de um quilo - Cr$ 6,35,

em vigor desde outubro do ano passado,
Desde ontem, o pão de trigo comum está custando os

seguintes preços: pão de 50 gramas - Cr$ 0,50;
de 100 gramas - Cr$ 0,90, de 200 gramas - Cr$ 1,60;
de 500 gramas - Cr$ 4,00; e de um quilo - Cr$ 7,80.'

Designados impetram
mandado de segurança

As obras do esgoto na região do Estreito deverão ser completadas em 13 meses, segundo os
técnicoe da Cesen.

Os moradores do Estreito acham as tubulações muito finas e frágeis

,

. I

As ruas de vdrios bairros não têm iluminação, mas a taxa estâ sendo cobrada há 4 meses.

informaram que a taxa não
será em hipótese alguma re

tirada, e que a única coisa

que podem fazer é 'colocar
ãs lâmpadas, o que depende
do pedido �a Prefeitura.

mando eles (Prefeitura e Ce
lese) de ladrão, pois se a Pre
feitura deve uma 'carrada de
dinheiro, não está .certo co

brar de nós, que não temos

nada com isto. Nós não
temos iluminação pública,
então não temos que pagar
por ela. E eu digo mais: aqui
em Picadas do Norte só não

paga taxa' de iluminação pú
blica quem não têm luz em

casa, senão eles cobram".

car, se então vai ter que
pagar pelo consumo, que
agora, apesar de não existir,
temos nós que pagar",

Outra queixa dos mora

dores de Picadas do Norte é

que a Prefeitura não se inte
ressa pela comunidade, Ar
gumenta que "uma socie
dade privada que vai fazer
Um Rodeio Crioulo aqui na

vila pediu e na mesma se

mana a Prefeitura colocou

lâmpadas nos postes da rua

que leva ao local onde será a

festa, mas só até lá, Não
adianta pedirmos que nin
guém atende, Só aqui no

nosso bairro já deve ter mais
de 300 casas, mas com a co

munidade ninguém se im

porta" ..

POVO CRITICA AS OBRAS NO ESTREITO
)

A queixa não é só dele, A
maioria dos moradores está
reclamando porque estão
indevidamente pagando esta

taxa,
: Altino Mariano

lamentou-se: "além de eu

estar gastando com a lâm

pada da varanda, que fica
acesa a noite toda por causa

da escuridão; ainda tenho

que pagar mais pela taxa da I

iluminação que não existe" ,

Osni Marques ameaçou co

locar cartazes na rua "cha-

Segundo a população, a

culpa. maior é da Prefeitura,
que delegou de forma deso
nesta uma dívida que é dela.
E ninguém acredita que as

"lâmpadas venham a ser co-'
locadas, "pois que interesse
a Prefeitura vai ter em colo-

APRESENTAÇÃO
Os trabalhos deverão ser

apresentados em, no mínimo,
duas folhas datilografadas
tamanho ofício),com espaço
dois, em três vias, excluídos os

gráficos, minutas de atos le

gais, desenhos, fotografias,
_ ou identificação bibliográfica.'

que poderão também ser

Até o meio-dia de hoje, os professores designados deverão entrar com apresentados para melhor en

mandado de segurança contra o governador Konder Reis, através de tendimento da proposiç'ão. Os
seu advogado Rogério Ramos, no Tribunal .pleno, que se reúne trabalhos serão identificados
amanhã, por .pseudônimo acompanha-

Ramos, que advoga juntocç>m Breno Sanvicente,está desde a tarde dos de envelope lacrado, con
ontem trancado em seu escntono concluindo os termos do tnandado.
Com a demora de entrega,' pois o tribunal pleno só se reúne nas,

tendo nome completo do can

quartas-feiras, _chegaram mais 20 procurações de professores do inte- didato, filiação, estado civil,
riar do Estado, 87 professores foram nomeados na primeira ação.jíos] profissão, endereço, número
547 que estão esperando para ocupar o cargo; mais 190 ingressaram na ,da carteira de identidade e

Justiça em 1977 e destes, 92 fizeram concurso e querem assegurar o seu CPF.
direito de posse.

O professor Júlio Wiggers, presidente da Associação dos Professores
Licenciados de Santa Catarina, mas UI)1 vez fala dos cinco anos em que
os professores v!!'m lutando na causa. "Quando o Governo viu que havia

perdido, e que teria que pagar os atrasados e juros, realizou um con

curso e depois disse que não era legal que os professores tivessem dois
vínculos: um com a CLT e outro como funcionário público. Mas isto é

permitido, pois eles trabalhariam 20 horas num vínculo e mais 20 em

outro",
,

'

Os designados querem apenas, diz Wiggers, solicitar ao tribunal a sua

posse nos cargos que lhes pertencem por direito, independentemente da
ação trabalhista que tramita há cinco anos, A partir da publicação do
edital do governador, no dia 28 passado, os professores designados que
passaram no concurso do Estado tem 30 dias para tomar posse, per
dendo o cargo depois deste prazo, se não entrarem com o pedido de

prorrogação. Ao invés disto, o advogado optou pelo mandado de

segurança, demonstrando que o Governo está coagindo os professores,
O advogado Sanvicente div"O edital do governador, é a confissão

oficial da coação", A decisão estadual se baseia num parecer dado pelo
juiz-substituto da Justiça do Trabalho, em Florianópolis, no início do
ano, confirmando o vínculo empregatício, mas negando It validade dos

designados receberem .a indenização prevista. Segundo este juiz, eles
deveriam entrar com outra ação trabalhista reclamando essa quantia, o

que não é aceito pelo advogado Sanvicente.
'

"Como é contra a autoridade máxima do Estado", informa ele, "deve
ser julgado pelo tribunal pleno", Após a entrada do processo, osjuízes
deverão chamar os-representantes oficiais para esclarecimentos. Nor

malmente', todo esse procedimento é rápido e Sanvicente acredita que
até o final do mês esteja encerrado, garantindo a posse dos designados.

nacional

da Sunab

dá prêmio
de até

Cr$' 50 mil

Chega hoje à Capital o

secretário-geral dó Conselho
Nacional do Abastecimento,
Jose Arregui Netto, que fará,
às 16h30min, o lançamento
do consurso "Contribuição do
Consumidor para sua De
fesa", a ser realizado a nível
nacional. O concurso será
lançado em entrevistas cole
.tiva à imprensa na Delegacia
Regional da Sunab, à ruasTe
nente Silveira.

O concurso visa promover a

participação do consumidor
no oferecimento dê subsídios
para a renovação ou aprimo
ramento do sistema interven
tivo do abastecimento. A
Sunab deseja incentivar o

consumidor a contribuir com

idéias e sugestões que possibi
litem ao órgão, de forma mais
aprimorada, defendê-lo ou

amparar a sua auto-defesa.
Os trabalhos deverão con

ter proposições de normas,
medidas ou técnicas de atua

ção, que propiciem à Sunab
exercitar a defesa do consu

midor. As .normas, medidas
ou técnicas de atuação deve
rão ser jutificadas,
evidenciando-se a conveniên
cia. de sua adoção, podendo,
inclusive, 'apresentar' minuta
de ato legal que consubstancie
a proposição. .

Poderá participar do con

curso qualquer cidadão maior
de 16 anos, domiciliado no

país, independentemente do
. nível de escolaridade. Não

poderão participar os servido
res da Sunab e seus parentes
em primeiro grau, bem como

os servidores de outros órgãos
da administração direta ou

indireta, da União, do Estado
ou Município, que estejam
prestando serviços à Sunab
(incluídos seus familiares).

Os trabalhos deverão ser

entregues nas sedes ,das dele

gacias da Sunab, localizadas
nas capitais dos Estados, Ter
ritórios e Distrito Federal, no

período de O 1106/78 a 30/07/
78. Em IOde agosto próximo,

'as delegacias encaminharão
os envelopes fechados - con

tendo o trabalho em três vias e

o envelope de identificação -

às delegacias escolhidas como

sede da seleção preliminar do
concurso (Para, Ceará, Per

nambuco, Bahia, Distrito Fe
deral e Paraná).

Serão atribuídos pr�mios
aos três primeiros colocados e

também prêmios de consola- ,

ção aos candidatos que tive
rem seus trabalhos escolhidos
pela comissão de seleção. O 1°

lugar receberá Cr$ 50.000,00,
n i> Cr$ 20,000,00 e o 3° Cr$
í 0.000,00, sendo que aos de
mais caberão prêmios de Cr$' .

2.«o �()/)
Serão desclassificados pela

comissão os trabalhos que
não atenderem às normas es

tabelecidas. Os originais' não
serão devolvidos ao interes
sado. Por outro lado, a Sunab

,

reserva-se o direito de apro
veitar, no todo ou em parte, as

proposições dos candidatos,

independentemente de pre
miaçãoou não, sem quaisquer
ônus em favor destes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



""
- -

-Os moradores das
.proximidades da Esteves

. Junior com Presid�nte
Coutinho, na esquina
do,INPS, estão que
·nãÓ mais aguentam
com aquela buracada
toda ali, em

.

.,lntermináveis obras que se

arrastam há quase
'

um mês, executadas
por dois minguados
operários que tapam
um buraco aqui, pra
esburacar 11m outro mais

: adiante.•.

.._

Com esse pó. que
adentra por aí,

.

já sentiram o drama
que narina por todo

aquele movimentado
pedaço, não?

Quando, naqueles dias, Sa
lomão'Ribas era um dos pro
váveis candidatos a candidato
a vice-�vemança; pergunta
J1I.!Il sua mulher Chola (em
solteira, Carlota Bárbara
Condeixa Cabral, joinvil
lense com certeza) que tal lhe
parecia a idéia do marido vir a

ser o substituto do Marcos
8uecheler, ela mais que de
pressa e com brilhos nos

olhos respondeu: "Bem que
eu 'tou querendo, afinal, né, a

gente j� 'tá �� acostumeado
com a cidade ...

• •

. E olha que se acostumar com

e�ta c�dade é tran..a das mais,
,difíceis••.

Um cachorrinho da marca

Shitzu (da rara raça sagrada do
Himalaia) que atende pelo
nome de Kiko, de cor bege
porém com o focinho mais pro
escuro, com os olhos bem
grandes e ·saítados (é o seu

charme), desapareceu hã alguns
dias da frente da padaria do
Rautte, nos Coqueiros.

,

.

.

-

'SüsJ;eíiá�Se de seqüestro - se

bem que até agora não houve
qualquer pedido de-resgate. Os
seus donos, inconsoláveis (pre
cisavam ver a choradeira da sua

dona no dia das Mães. . .), pede
aos seus seqüestradores (descre
veram uma guria, assim, as

sada) que se comuniquem utili-:
�do o�!g_Qne 22.6275, _

A Amélia já era

havia era pelas internas', discretamente, sem que
o vizinho sequer sonhasse.

•

A ela cabia ficar em casa, cuidando dos filhos,
orientando forno e fogão, enfim, prendendo o

marido por aquilo que ele mais adora, pela
boca ...

I

Certas mulheres de hoje não: além de detestarem
cozinhas, aonde o marido está, lá estão elas,
donas da razão, emitindo opiniões, calando a

boca de quem quer que seja, andode dedos. Não
há nada mais irritante do que a mulher que
discorda em público do marido, principalmente.
sobre filosofia e moralismo, esses papos tão em:

voga hoje em dia em boca feminina.
· '

E comó o homem, de maneira geral nesses últi
mos tempos evoluiu menos do que a mulher (a
mulher correu tantopra alcançá-lo que acabou
ultrapãssando-o... ), o choque é tão grande que
ele, ou se recolhe a cozinha e deixa a mulher na

rua, trabalhando, ou volta pra casa da mamão
-'aquilo sim, é que é mulher...

•

E o mais trágido de tudo é que elas assim incons
cientemente agem com medo de perdê-los __:_ e é
onde justamente elas perde�. ..

.

Este aí êo Marcelo, 'guri de Ipanema,
o maior sucesso em disco e pessoa:

show, o que é igualmente bom, ainda não

pintou: no momento está preocupado
em badaiar o seu LP que já está nas

paradas, Prin9ipalm"ente aquela faixa que o Caetano
- fez só .pra el-e,-Tempo de Estio.

.

•

Pois o rapaz aqui estará na próxima
quinta, promovendo o seu disco em

programação. ainda não programada pelo
representante da Odeon local: talvez
pinte festa no final de semana, não

se sabe, com o Marcelo, é claro,
sendo o centro das atenções.

Comentário de quem assistiu
aO show do Toquinho e da Maria

Creusa na sexta no

Doze foi de-que foi um

toquinho de show.•.

A eficiência da Pólícfa Federal na emissão de passaportes, merece

registro: em menos de 24 horas do pedido, todos os passaportes,
independente de quem seja o portador, são entregues" dando-nos,
.asssn, as indispensáveis asas ao vôo exterior.

•

"é por isso que muia gente vem fazer seus documentos em Florian�
polis. No Rio, por exemplo, pra se tirar uma simples carteira de
identidade (aqui conseguida em horas), além de ter que se deslocar,
por aquele tortuoso centro, pras bandas do Felix Pacheco, costuma'
ser entregue só lá passados trinta dias. ..

'

.

--------------�.. -'--------------

Co�o-sempre 'co�tr,ditória, FloiiaDóDolis
continua insistindp em destruir o

.

seu belíssimo patrimônio arqaítetênieo
pra, bem em cima, ficar de

mea-eulpg, copiando-o em horrorosos
edifícios estilo "colonial"...

---------------4;---------------
---��--_.

Contrasenso catarinense (mais um dos mil): a gõ-vemo-do�ESi3dõ�
.através UDESC, mantém nas cercanias de Santarém, lá no Pará, um

�11!2!1.!�ançad.Q_ond� desneiada ·alOl'ma l!{ajOa.Que 1:Iem be�eficia
.aquela região que não temos nada a ver - a não ser se estivéssemos
eseanjando dínehrio, o que não é bem o caso.

',. .

.

.

Enquanto isso, os'pobres dos professores da rede estadual, etecé
tera, haja teclado e tal. . .

dava, se esborrachando no calçamento; e neste
final de semana, a berraçada foi tanta que ele

·nâo· teve' ouTiaalternativa a nãõ-serdeixar-:;l
guria, linda por sinal (já focalizada pela coluna), ,

no topo do Morro da Lagoa lã por volta das 10 i .

da noite. 'Isso sem contar outros casos que li.
gente fica sabendo pelas internas, Sempre pro-'

. vocados pelo mesmo tarado.

Outro dia, uma dela,s saltou do' carro que roo.

Agora, pelas vítimas, uma coisa a gente não.

pode deixar de negar o homem tem uma baita de
um bom gosto...

Be� �eus· �úerid�s leit�res e leitrize�, vocês me desculpem deixé-Io-;
a ler navios e ao ladodmas é que cºluna, agora,

o

I:;Ó Já pelo. ia li de j�o. .

7.1�: •
J

it, ,q�e amanhã estarei embarcando pros Estados Unidos
\ (três semanas entre as Bahamas, Miami, Nova Iorque e

Washington), atendendo gracioso convite da Braniff

(e' da Brusa, a sua mui eficiente representante em \
.Florianópolis). Até lá, pois - ou melhor, até cá.
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V
A tarde de elegância e cari
dade que se realizará dia 3
no Clube Doze de Agosto,
promoção de um grupo de

jovens de} nossa sociedade,
terá sua renda em favor do'
Jardim de Infância Nossa
Senhora do Mont Serrat.

x-x-x

A bonita Sra. Marlene
-'Vieira sábado recebeu um

grupo de Sras. em sua resi-'

dência, para comemorar seu

aniversário.
x-x-x

.

Em nossa cidade à rua le-·
rônimo Coelho, foi inaugu
rada na semana que passou a

mais nova loja que é '"A
Porta Nobre". Parabéns'. a

Edson Fazzi Representações
Ltda.

x-x-x

De Buenos Aires estamos re

cebendo cartão do cirurgião
plástico Marco A. Caval

canti, comentando suas ati
vidades na Clínica Apiani.

x-x-x-

Quem deu rápida circulada

aqui na ilha, foi o casal Luiz
Fernando Beltrão, da cidade
de Joaçaba.

,_.. ..
_ , ....... ..1 •

Sra. Mylene Lebarbenchon
Mussi da sociedade

, de Blumenau

'ÁRIES - Dia não muito indicado
.

ciais e comerciais. Por se encon- ,de dinheiro. Possibilidades de r_t::_
para negócios arriscados e'em- trar 'O sol em Touro, terá muito ceber uma visita inesperada do

prestar ou pedir dinheiro empres-: sucesso nas comunicações, no seu agrado. '

tado. Fluxo favorecido para as canto, na oratória e na imprensa CAPRICÓRNIO - Hoje estará

viagens, para compra e venda de escrita ou falada.
/

predisposto a desentendimentos
carros e veículos em geral, para a VIRGEM - A influência astral, com nativos de Aquário, Sagitá
vida sentimental 'e iridicador de muito deverá favorecê-lo nos ne- rio. Procure evitar. Boa influên
boas notícias. Amizades favorá- gócios e transações importantes.

. cia para a política, o comércio, os

veis. Terá hoje, amanhã e depois, pos- assuntos agrícolas. Ótima fase ao

TOURO - Tudo deverá correr
.

sibilidades ilimitadas em quase amor e ao trabalho.
bem no dia de hoje. Terá amplas todos os setores. Paz na vida sen- AQUÁRIO - Dia de favorabili

possibilidades de sucesso em timental e alegria na conjugal. dades em todos os setores. O
todos os setores. Os negócios irão LIBRA - Deverá conseguir algo a fluxo astral dar-Ihe-á inúmeras

bem, a saúde estará favorecida e seu favor se se esforçar bastante e possibilidades de realizar o que
os assuntos amorosos bem ampa- usar ai sua inteligência. Evite pretende. Pode viajar, iniciar ne

rados. Dentro de 4 dias estará vi- precipitar-se. Por outro lado, a gócios e tentar as chances ern

vendo uma fase de grandes me- saúde e as condições profissionais jogos e na loteria.
lhorias materiais. . melhorarão cada .Ví:Z mais. Em PEIXES - Conseguirá a colabo
GÉMEOS - Ótimo fluxo para as breve estafá sob um dos melhores ração de parentes, amigos e sócios

relaçõescom pessoas nascidas 'em
.

fluxos do ano. para resolver qualquer situação
Libra, em Aquário, em Aries e difícil. Receberá notícias agradá-
Leão Cuide da saúde, da reputa- veis. Evite desentender-se com vi-

ção, evite acidentes e não entre em ESCORPIÃO Evite' zinhos. Favorabihdades no setor
. choque com pessoas de Sagitário, desentender-se com nativos de

Virgem e Peixes. Otimismo, pois. Libra, Gemeos, Virgem e Touro.
dentro em breve tudo irá meIho- Não discuta com a pessoa amada
rar: ou familiares. Preste atenção ao

CÃNCER' - Dia pouco' indicado seu trabalho. Hoje poderá receber

para a assinatura de papéis ou do- favores dos superiores ou apoio
cumentos importantes. Procure dos que lhe estimam.
adiar os compromissos importan- SAGITÁRIO - A influência de
tes, deixando-os para amanhã. verá exaltar sua capacidade de in
Entabule negócios relacionados teligência e qualidades prons�Il)
com o setor patrimoriial. 'nais. Procure manter a tranquili
LEÃO - Influência favorável dade, principalmente ao. tratar de
para as questões domésticas, so- assuntos importantes e negócios

I HORÓS_COP_º

CINEMA

TRAGICA OBSESSÃO (Obsession) Fil�e credenciado pela direção de

Brian de Palma, o realizador de Carne, A Estranha e Fantasma do

.Paraiso, este último ainda não exibido em nossa capital. Na linha de

terror e suspense, o filme tem início com o rapto da mulher e filha do
casal, no momento em que comemora o 10° aniversário de casamento.

Foi rodado em New Orleans e Florença; a narrativa leva o protagonista,
15 anos depois.:a um encontro surpreendente, numa igreja italiana, à

investigação de estranhos acontecimentos e à terrível verdade sobre o

crime. Cliff Robertson, Genevieve Bujold e John Lightgow lideram o

elenco. Censura l8·anos. Coral 15-20-22hs
- A DAMA DO LOTAÇÃO - pornodrama nacional de Nevile d'AI

meida, cuja fonte é Nelson Rodrigues, com Sonia Braga, Jorge Daria e

Paulo Cesar Pereio. Censura 18 anos. Cecomtur 14-16-19,45-21,45. '

ELAS SÃO DO BARALHO - pornochanchada nacional de Silvio de

Abreu, com Claudio Correa e Castro, Sonia Mamede, Antonio Fagun
des, Marivalda. 18 anos. São José 15-19,45-21,45.
DOIS TIRAS FORA DE ORDEM - o humorismo grosso da dupla
Terence Hill e Bud Spencer, sob a direção de E.Bl Clucher. Ritz

17-19,45-21,45.
HISTÓRIA POLICIAL
TUMULTO SANGRENTO" 14 anos. Roxy 14 e 20hs.

CISCO PIKE, de Bill Norton, com Gene Hackman e Chris Christofcr

seno 18 anos. Jalisco 20hs.
PENSIONATO DE VIGARISTAS /

KUNG FU CONTRA OS HOMENS DE AÇO - 18 anos. Gló..ria 20hs.
A CASA DO PECADO MORTAL (House of Mortal Sin), de Pete =,
Walker, com Anthony Sharp, Susan Penhaligon. IS anos. Rajá 20hs. CII

(Darci Costa).

TinHA um lAR EUROPIU
Em SUA-�ASA \ .

Varandão Bebidas, é uma loja especializada em bebidas e acessórios para o seu bar. Lá você encontra

desde a mais fina champanhe francesa, desdé o mais requintado vinho, alemão até o mais raro whiskv
escocês e as melhores bebidas -nacionais. Além disso, no Varandão Bebidas, 'estão à sua disposição
acessórios, tais como: garrafa sifão, cremeira, coqueteleira e' balde para gêlo, tchecos, formando

conjunto. Cargas para garrafa sifão. dosadores para whisky, inglês, geleiras, porta copos e copos impor
tados, bandejas, saca-rolhas de pressão. e revestimento de cortiça para embelezar o seu ambiente.

Para' você ter o melhor bar do mundo em sua

basta uma visitinha a Varandão Bebidas.

OMÀR CA�DOSO

amoroso.

De repente muitos desses casais moderninhos

chegaram a conclusão de que nâo conseguem
mais viver em comum acordo, segundo o pro
metido à beira do altar, na frente do padre,
alegando incompatibilidade de gênios - qu,
nem alegam aquelas estrelas de Hollywood que
trocam de marido como quem troca de sabo- '

·nete.

E, podem crer, não é chauvinismo coisa alguma,
mas a culpa desses casamentos não darem certos

',é a mulher que se cansou de

lesfregar no fogão e no tan-

que e só quer saber de se liberar. Quer dizer, '0
primeiro fato de um casamento não dar certo

hoje em dia é o. próprio casamento - conve

nhamos, uma instituição tanto quanto em de
suso, principalmente nos' países ditos civiliza
dos.

Vejam bem: quando as mulheres de alguns anos

atrás eram mais submissas, ficando em casa,

deixando os maridos a vontade, bebericando
'novidades entre os amigos, não perguntando
tanto e não querendo participar a não ser

quando perguntadas, os. ca,samentos ia� at� o

fim, com as rugas naturais, e claro, que mnguem
é dte.Jer!'!>..:. t'lão .havi.a_!a.nto_.�e�ajuste_- __

e se

As meninas da Lagoa, àstais dissidentes fami
liares (as que moravam em outras plagas, nor

malmente gaúchas, e que trocaram suas famílias

pela solidão dascompànfiiastas amigas na beira
da Conceição), que volta e.meia na melhor das

'intenções pedem uma caroninha com o único .

intl,lito ��ga.t:_�a.ronjl!!t!...���ão se veAdo e!D_

palpos de aranha com desdentado tarado, a

:liordo de um fusquinha.que õ"àb rejeita pedidos'
te, logo de cara, já quer passar suas calejadas
mãos nas frescas pernas das meninas em pânico,

,

.

veira , prefeito de Joinville,
• está recebendo cumprimen

tos pela vitória daquela pro
gressiva' cidade, no ,pro
grama Silvio Santos, Cidade

.

Contra Cidade. ,

x-x-x

O jovem casal Heloisa e Sér

gio Carriço de Oliveira, em

seu apartamento recebeu
convidados para um jantar
ocasião em que era come

morado o l° aniversário de
seu filho Gustavo.

x-x-x

O senador Lenoir Vargas
Ferreira. em seu gabinete no
Diretório da Arena do qual é

presidente, vem recebendo

cumprimentos pela sua volta
ao senado.

x-x-x

O Decorador George Van
Hoff em sua atividade com
projetos e decoração na loja
Avenida Rio Branco, faz

lançamento dos móveis
"Van Hoff",

x-x-x

Mário César Campos e José

Rangel, no bar do Florianó

polis Palace Hotel, palestra
vam sobre o Condomínio

Residencial, que será lan

çado no Balneário Canas
vieiras.

. .ado Dr. Jorge Konder Bor
nhausen e o futuro vice

governador, Dr. Henrique
Córdova, visitaram a cidade
de Lages onde trataram de
assuntos políticos.

x-x-x

A direção da Brusatur, em

sua nova loja na galeria do
edifício Dias Velho, recebeu
Sras. de nossa sociedade

para um chá. Foi notada a

presença das Sras, Diva
Buechler, Lourdes de Car
valho, Norma Borba e Ja
mile G. Fonseca.

x-x-x-

O Sr. Manoel Rosenmann
de passagem por nossa ci
dade visitou o Ceisa Center.
onde foi recebido pelo arqui-'
teto Moysés Lins.

x-x-x

O 'Conselheiro Nelson Pe
drini acaba de ser convidado

para ser Paraninfo da
Turma de Formandos da
Faculdade de Administra

ção da cidade de Joaçaba. A

colação de grau está mar

cada para o próximo dia 20.
x-x-x

O apartamento residencial
do casal Newton Ávila no

edifício Polares, na Avenida
Rubens de Arruda Ramos,
será um dos primeiros da
baia norte. A decoração está
a cargo da Sra. Cléia Lo
bato.

x-x-x

Os belíssimos painéis que
estão sendo feitos no edifício
Ceisa Center, são trabalhos
do pintor Jagro Schmidt.

x-x-x

Na semana que passou as

sumiu a pasta da justiça em

nosso Estado, o Dr. Acácio
Garibaldi Santiago.

x-x-x

A Secretaria da Justiça e o

Ministér io do Trabalho;
através do programa inten
sivo de "preparação de
mão-de-obra, 51ssinaram

.

convênios com a finalidade
de fazer um treinamento in
tensivo profissional a sen

tenciados.
X-x:X·

O Dr. Luiz Henrique da Si 1-

x-x-x

A sessão masculina de "A

Modelar:', está recebendo
da indústria Vila 'Romana,
São Paulo, os últimos lan
çamentos da moda Pierre
Cardin.

x-x-x

•

OOJJfllA\TUR
EMPRESA- DE TURISMO LTDA.

EXCURSÃO

MONTEVIDÉU - BUENOS AIRES
Saídas: 8 e 15/julho -11 dias. Ônlbus de
luxo/hotéis/passeios/navio noturno/
acompanhamento de guia/traslados.'
Preço: Cr$ ,6.950,0O-entrada Cr$950,00.
Financiamento em Rté-12 meses.

r'�-.- Florianópolis
__.

Felipe Schmidt 27/Ed.,Dias velho=sblola
6/7 - fones 22 6858 - 226333 - 22 1436

'\'

- Blumenau
Caetano Deck 111 - tones 22 5083/590�
Embratu r ..o80Q238d01 /080023801 O

y"randão bebidal
RUA TENENTE SILVEIRA, 46 . SOBRELOJA 4
EDIFfclO ATLAS" FONE: 22-2523
FLORIANÚPOLlS . SC

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



18 - Classificados

", " ÁLVARO AUTOMÓVEIS
, AV. HERCíLlO LUZ, 219 - FONE 22-9147

Variant II
1300
1.300
CheveUe SL
Brasília
1300
Corcel Luxo
1300

Amarelo Jawa
Vermelho Ibérico
Vermelho Malaga
Bege Claro
Vermelho Málaga
Azu I Fi renze
Azul Marinho
Branco Lótus

OK
1978
1977
1977
1977
1976
1973
1970

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

/
AUTOMÓVEIS

'\

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-06n

Fiat 147 L vermelho ............... , .......... ... 1977

Dodge Polara marrom ........................... , 1976
Brasília branca ... . .......................... .... 1976
Volks 1500 bege ... .................... . . . ..... . . 1971

,-' COMPRA-VENDE-TROCA r

PHIPASA
aOMO
Automóveis S.a.

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito

Telefone 44-3937

CEP 88000 _ Florianópolis - Santa Catarina

;' poncessionáriB DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

Corcel STD
Corcel Luxo -

Corcel STD -

Corcel STD -

Corcel' STD -

Variant -

Passat LM
Passar LS
Chevette -

Brasília -

Brasília -

Volks 1300 L -

Volks 1300 L -

Volks 1300 L -

Volks 1300 -

Volks 1500 -

Laranja -

Amarelo -

Bege -

Branco -

Vermelho -

Branca -

Amarelo -

Marrom -

Marrom caju -

Branca -

Branca -

Vermelho -

Branco -

Branco -

Branco -

Azul -

75 -

76 -

77-
77-
72 -

75 -

75 -

76 -

74 -

77 -

76 -

77 -

76 -

.75 -

74 -

74 -

CARIONI COM. AUTOMÓVEIS LTDA.
RUA SILVA JARDIM N° 1

FONE 22-5381

Brasília Azul
'

77
Volks 1300 Vermelho 77
Volks 1300 Azul 77
Volks 1300 Branco 77
Corcel Branco STD : ..........•................76
Volks 1300 Azul 72
Rural 4 x'2 : , 68
Volks Vermelho ' 66

[( � BJEJIm.A »iAm.]
COMERCIAL SEIR ... MAR VEICULas E REPRESENTAÇÕES LTDA

Av Rubens CE: Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
F()n"s 22-57C,7 22-9944 e 22-9344

Ford Corcel II Luxo Branco 1978
F 100 Azul OK 1978
CheveUe Bege 1977
Brasília Vermelha

'

1976
Chevette Verde ' 1976
Volks Vermelho 1976
Brasília Amarela / 1975
Chevette Branco 1975
Volks 1.300 Amarelo 1974
Chevette Branco 1974
Dodge Charge R/T Vermelho 1973
Vai ks 1.300 Amarelo ,1972

....
Variante Verde 1971

...

DEPARTAMENTO
DE VE.íCULOS USADOS

Marca
Maverick cupê S.luxo
Belina
Chevrolet C-60
F-754x2
F-764x2

Cor
Branco preto
Branca
Bege
Laranja
Vermelha

Ano
1975
1975
1972
1968
1973

COMPRO FUSCA OU CORCEL
Compro fusca 1.300 ou 1.500 anos 70 - 71 - 72 ou ainda
corcel72. Pago na hora, somente carro em perfeito estado.
Tratar Sr. José fone 22.6241.

VENDO

Kombi -77 -ótimo estado. Tratar com Dalmir Martins
Av. Osmar Cunha, 20 - Fone 22.9914.

Volkswagem Azul Colonial 1.300-L . . .. OK
Passat "TS" Branco.............. . ;977
Kornbi Branca 1976 - Kombi Bege 1976
Variant Azul , 1975

Dodge-Dart Vermelho. ' 1974
Corcel". . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . 1974

Volkswagem Branco 1300-L........ . 1975

Dodge-Dart A-zul .. :................ . 1972

Possuímos também toda a linha Volkswagen para pronta
entrega.

ENTREVISTAS:
C/ Sr. ALAMIR- Rua Felipe Schmidt, 216.° A. CJ 607

em Florianópolis SC - Munidos dos documentos - horá
rio comercial.

ALG(jEM
LHE

DEVe: ?
NÓS

COBRAMOS!
Qualquer espécie de
dívida em qualquer
parte do País (Che
ques, Promissórias,
duplicatas, aluguéis,
etc .. ) Não recebemos
nenhum tipo de taxa
antes de efetuarmos o

serviço contratado .

A ."

III VI NO. 0"" /lIIIOIIIZI\O" �
Rua Gaspar Outra 90
Estreito:- Fpolis
Fone: 44-0522

EMPRESA DE ÂMBITO NACI.ONAL
AUGUSTUSPROMOÇÓES

Filial Florianópolis - Ampliando seu quadro de funcioná
rios; Admite: Representantes de Vendas, para traba
lhar nas seguintes praças de SC.
BLUMENAU, CRICIÚMA, LAGES, ITAJAí JOINVILt.:E e
CHAPECÓ.

' , ,

EXIGIMOS
Boa apresentação
Residam no local
Maiores de 25 anos

Tempo Integral
Ambicioso
OFERECEMOS
Registro em carteira
Salário fixo mais
comissões
Ajuda de Custo
Treinamento contínuo'
Excelente ambiente
de trabalho

VENDEDOR
VIAJANTE

Estamos admitindo elementos qualifica
dos para desempenhar a função de ven
dedor viajante no Litora! Catarinense.

COMUNICADO

Paga-se salário, prêmios e despesas de
viagem. Necessário possuir condução
própria.

CLlNE-MED comunica seus novos Telefones: 44-5999 e

44-5725.
'

ESTOQUE DE VE.CULOS USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
SEDAN 1300 L
SEDAN 1300 L
SEDAN 1300 L
KOMBI
KOMBI
KOMBI

ANO
1976
1976
1976
1975
1974
1974
1977
1976
1975
19'16
1975
1974

COR
AZUL
BRANCA
BRANCA
BEGE
MARROM
VERMELHA
BRANCA
VERMELHA
AMARELA
AzUL
BEGE
AMARELA

Interessados comparecer Hotel Royal das
8.00 às 18 horas de hoje e falar com Sr.
Carlos.

,
\

ALFA ROMEO 2.300 -1976

Particular vende. Único dono. Ótimo estado de conserva

ção e baixa quilometragem. Branco c/ ar condicionado e

pneus novos. Preço Cr$ 115.000,OO-Aceito Brasília como

parte pagamento. Tratar fone 22-0877 c/ Ricardo.

EMPREGO

Firma que inicia suas atividades, precisa de 4 funcionários
para trabalhar com carrinho de cachorro quente.
Os candidatos devem se apresentar, a Pça XV de No
vembro, 22 - 1.0 andar. Falar c/Sr. Lincol, das 15 às 19
horas.

VENDO VEM-AGUET ANO 67
Em perfeito estado. Emplacada final (4). Cr$ 12.000,00.
Tratar com Sr.Tininho - Bar 1.° de Maio, Barreiros.

'AUXILIllR DE ·

ESCRITÓRIO
Moços

_ , Precisamos tratar no

Clini-Med - Fone 44-5727

o ESTADO
RIO DO SUL

Pça Nereu Ramos; 62

Fone: (0478) 22-0224
Telex 0473167
Cabine Pública

CASA COQUEIROS

REUNIDAS S.A.
TRANSPORTES COLETIVOS

PRECISA:
AUXILIARES DE ESCRITÓRIO
AGENCIADORES
OFERECE:
Salário de Cr$ 2.000,00
Bom ambiente de trabalho
Oportunidades de promoção
EXIGE:
Quitação c/o serviço militar
título de eleitor
atestado de boa conduta
atestado de saúde
certidão de nascimento,
(4) fotografias 3x4
OS INTERESSADOS DEVERÃO FAZER SUA INSCRiÇÃO
NO ESCRITÓRIO DA REUNIDAS, À AVENIDA IVO SIL
VEIRA,2299, EM FREN-TE AO GINÁSIO COBERTO DE
CAPOEIRAS, DAS 08:00 ÀS 12:00 E DAS 14:00 ÀS 19:00
HS, ENCERRANDO-SE AS INSCRiÇÕES ÀS19:00HS DE
SEXTA-FEIRA DIA 12/05/78.

VARA P. SANCHES
PSICÓLOGA

Com 213,00 m2 na rua Paula Ramos, contendo 3 quartos (1 suite),
B.W.C. social, copa, cozinha,living, dependência completa de em

pregada, área de serviço, garagem.'Obs.: Massa corrida, desníveis,
acabamento de primeira.
Preço: Cr$ 1.300.000,O€l (Poupança Cr$ 410.000,00)
TRATAR com REl3ISH.,1ÓVEIS LTDA, Av. Othon Gama D'Eça, 139-
Edf. Alpersted - loja 04 - fones: 22-3537 e 22-6551 - CRECI n.o 58.

Ao PADRE REUS,
por uma Graça alcançada.

JR.M.

(Ex. Professora de Psicologia Social do Instituto Metodista
de Ensino Superior de São Paulo)
Psicoterapia de àdultos, individual e em grupo.
Grupos de desenvolvimento pessoal.
Rua RAFAEL BANDEIRA, 73 - Marcar hora pelo fone
22-4528 - Florianópolis.

-

TERRENO FRENTE P/O MAR
Em Canasvieiras, com 14 x 32, viabilidade aprovada na

Prefeitura, terreno excepcionalmente bem localizado. Ne
gócio URGENTE, somente até 2.a feira.
Preço para fazer negócio: Cr$ 390.000,00.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA, Av. Othon Gama
D'Eça, 1�9 - Edf. Alpersted - loja 04 - fones 22-3537 e

22-6551 - CRECI n.o58. '

LIMPA FOSSA E DESENTUPIMENTO
COM MÁQUINA

Cia de Limpeza Palhoça - COLlMPA
Telefone 42345

pR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
ESCRITÓRIO:

.

FLORIANÓPOLIS RuaAnita Garibaldi (esq. ru.,.,dos Ilhéus)
ed. Anita Garibaldi, sala 2 - 1.° andar - FI" "22-4242.

,l)-' VENDE·S,E
Um apãrtamentcB>ifüaoõ-ha' Avenida Maú ro Ramos, 21 O �

Edifício ITAJUBA (Frente para Avenida), com três (3) quar
tos, armário embutido em dois quartos, fino acabamento, .

todo carpetado e em perfeito estado de conservação.
Preço Cr$ 310.000,00 e mais financiamento de Cr$
150.000,00. Tratar com o sr. Oito Valério, pelo fone 22-8870
ou Rua Felipe Schmidt, 11.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua 'Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 3 44-1996.

VENDE·SE
Uma casa de material em CANASVIEIRAS, com 4 quartos,
sala, cozinha, garagem, churrasqueira e lavanderia. Área

, construída 170,m2. Terreno com 524,m2. todo gramado e

amurado. A casa toda mobiliada, pelo preço de Cr$
650.000,00.Tratar com o sr. OUo Valério pelo fone 22-8870
ou Rua Felipe Schmidt, 11.

........... � .

.'

•

•

•

•

•

•

•

•

,.

•

•

•

•

•

•

•

Fabricação própria. Preços diretamente da fábrica ao con

sumidor.
Telefone chamando um dos nossos projetistas, sem com

promisso. Há financiamentos. Atendemos, também, em

outras praças.

{® ást"or
MÓVEIS,
DECORAÇOES,
PROJETOS

GERIATRIA - CLíNICA GERAL

DR. GUILLERME A. GODOY

Diplomado pela Universidade de Buenos Aires

ATEROESCLEROSE - Prevenção e tratamento dos
sintomas precoces do envelhecimento - Marcar
hora - 443503 - Rua São José 215 - Estreito -

,I .

Florianópolis.SALA FELIPE SCHMIDT

N:J calçadão da Felipe. Schmidt, sobre-loja, aluga-se duas salas de
142,00 m2 cada uma. Otírna para comércio, financeiras, cursinhos,
escritórios, lojas, etc.
Valor do aluguel: Cr$ 26.000,00 (ou Cr$ 14.000,00 cada) TRATAR·
com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama O'Eça, 139 - Edf.
Alpersted - loja 04 - fones: 22-3537 e 22-6551 CRECI n.? 58.

•

• Loja e Shaw-roam: Rua Jerônimo Coetho. 18 - Fone 22-5431
Indústria. Loja, Escritório e depósito: Rua Lauro Unhares. 252 - Trindade

• Fones 33·1316. 33·1691 e 33·1388. •

••••••••••••••••••••••••

CLíNICA Dr. SANCHES GIMENES
OUVIDOS � t,lÁRIZ • GARGANTA

�OPORTUNIDADES $/INTERMEDIÁRIO

I Ótimo apta central c/2 dorm., dep. emp., garagem, etc
, k:lInE'te Junto ao pto de ônibus Cr$ a combinar. 100 mil a

I
combinar, lote nO 1016 Bal. Daniela TRATAR FONE 22-9768

.

,. 22-f:7.70 (horário 'Comercial) .

, '

I,_._�-
.

VENDE-SE, POR ALGUNS TROCADOS:

a) Ins.talaçáo GTE 2 troncos e 10 ramais;
b) 2 lambretas; ano 1961/1971
c) 1 fotocopiadora Olivete. 305;

Tratar cf Sr. Elias- Santo Saraiva, 1.155-fone44-3623
e 44-1178.

'

Dr. EDGAR SANCHES GIMENES
Pela Escola Paulista de Medicina - São Paulo. Rua:
RAFAEL BANDEIRA, 73 - Marcar hora pelos fones
22·4528 e 22·0996 - Florianópolis.

BARBADA

Aproveite esta verdadeira barbada! Vende-se ponto e insta

lações comerciais à Rua: Dr. Heitor Blum, 141 - sala - 5

e/área 320m2, que contém: Decoração interna, balcão, pra
teleiras, luminosos e telefones, tudo por apenas Cr$
120.000,00. Interessados Tratar c/ Sr. Elias - Rua Santo
Saraiva, 1.155, fones 44-3623 e 44-1178.

A.J.IBAGV'· ADVOGA"O
OAB 1 076 ;. Creci 299

,

TERRENO - BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Vendo um lote com 15x25 junto ao asfalto. Estudo troca

. por carro ou por moto 200 ou 350. Tratar fones 22.1298 e

22.4221.

Rua Santos Saraiva na 1066

aluguéis - Cobranças
Locações - Direito de Propriedade'

L Informações dos imóveis para alugar

, _p_e_lo_s_t_e_le_f_o_n_eS_-_44_-1_4_9_6_e_44_-_0_3_4_1__

. APARTAMENTO PRÓXIMO A UFSC

Transfere-se apto, com 3 quartos, fase final de construção.
Ent. Cr$ 35.000 a combinar. Aceito carro como permuta.
Tratar tone 22-4221.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Richard OUo Doering, declara para obtenção da segunda
via que extraviou a Carteira Modelo 19 número 352083
expedida em São Paulo-SP.

Blumenau, 15 de maio de 1978

VENDO
Uma MÁQUINA - ASAHI PENTAX

Tratar pelos fones 44-2450
e 44-1861

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

l,i
�------------------�--------------------_'

DOCUMENTOS PERDIDOS
Sr. Affonso Letti, residente e domiciliado no Distrito de lomerê -

Videira (SC), declara para obtenção da 2." via, que extraviou o

CERTIFICADO DE PROPRIEDADE DO VEíCULO CAMINHÃO CHE
VROLET 60 ANO DE FABRICAÇÃO 59 COR MARROM PLACA FI
0117.

o ESTADO
CRICIUMA

Av, Getulio Vargas, 312.
Fone (0484) 33-1357

Telex 0474230 - Cabine Pública•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(A B ImOVEIS
CRECI-SC 228 -' CGC 83.286.195/0001-05

Rua Pres, Nereu Ramos, 42 - Fones: 22-8588' - 22-9514
,

FLORIANÓPOLIS - SC

Apto. - EcI. ALPERSTED - cf suite, 2 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro social, armários embutidos, cama

conjugada na suíte, área de serviço, dependência de em

pregada, todo acarpetado e garagem,

CASA EM COQUEIROS - Rua: José Dutra, n,o 177, cf 3
quartos, sala, cozinha, copa, 2BWC, garagem, dependência
de empregada completa, churrasqueira, vendemos cf tele
fone, ar condicionado.

TERRENO TRINDADE _ com 3750,00 m2 - 300X125,
TERRENO CANASVI"IRAS - 448,00 m2 - 12X36,

I VENDEMOS I
Coqueiros - No Ed. Girassol o apartament� � uma mar.a
vilha. Possui 2 quartos grandes, uma sala ótima com sa

cada para receber as visitas, banheiro c<?m água quente e

fria, copa-cozinha bem decorada e com agua quente e fria
e uma dependência de serviço com banheiro para em�re
gada. No térreo tem jardins, floreiras, área de recreaçao e

garagem. Na frente, a praia te� sido o melhor ponto de
encontro dos ótimos vizinhos.

:_ Você conhece algum apto de quarto, sala, cozinha,
BWC, área de serviço e garagem, com ótimo acabamento,
localizado no Centro? Sim. Então, venha ver os que temos
em Coqueiros para lhe mostrar. Só que há algumas dife

renças: Preço em torno de Cr$ 100.000,00 mais barato que
outras; prestações pequenas e fixas, sem correção. Po
rém, se a sua necessidade for de dois quartos as facilida
des serão as mesmas. Visite-nos sem compromisso.

Centro - Apto com 2 quartos, sala ampla, BW�, cozinha,
área de serviço, quarto e BWC de empregada. E bastante
ensolarado e tem vista para o mar. Os quartos são acarpe
tados e possuem armários de 13 linha. A cozinha está
também com armário, E bem central.

Ed. Trabalhador Catarinense - Apto com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço. Local Central. Negócio
direto, com ótimo preço e condições a combinar.

,

Centro - Apartamento com 2 quartos e demais dependên-
cias para pronta ocupação. Ótimo preço,

,

'

Praia do Bom Abrigo - Apto com 3 quartos, demais depen
dências e garagem todo acarpetado, cortinado, com arma

rios embutidos. Está muito bonito.

Sala-Com 126 07m2 na parte alta da Felipe Schmidt.Gr$
1.240.000,00. Pode ser tínancíadápela CEF.

Terreno em Coqueiros -�a parte alta.de Coqueiros, com
linda vista pano râ'ní ici( corn -6-30;8'Om2. ,

" , ' -

n .orn,__... ,

il PREDIBENSm,la incorporadora, construtora e imobiliária
.:J a:: Av, Rio Branco, 104 - CRECI 1,31 -

PREDIRENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769
"1"�I-<'f.W,�,, .. 'I\'tr�I,_.·, ,,,,,,,-,,-,,,,

IMÓVEIS PI ALUGAR
L - 107 - CENTRO: Dois pavimentos (2.0 e 3.°) contendo
cada pavimento, 530,00 m2, carpet, ar condicionado,
BWCs, e garagem. - Cr$ 95.000,00.
L - 129 - Coqueiros: Apto, contendo 3 quartos, living, co

zinha, dependência empregada, área serviço e carpet - Cr$
5.000,00.
L - '131 - Jardim Atlântico: casa contendo 3 quartos, BWC,
sala, cozinha, dependência de empregada, área de serviço
e garagem - Cr$ 3.800,00.
L - 132 - CENTRO: Apto. cl living, copa, cozinha, depen
dência de empregada, área serviço, 2 quartos e BWC - Cr$
4.500,00.
L - 135 - CENTRO: Apto. situado à Av. Mauro Ramos,
contendo 2 quartos, sala, cozinha, BWC, e área serviço -

Cr$ 3.500,00.
.

L - 136 - CENTRO: Apto. situado no Ed.Dias Velho, con

tendo 3 quartos, living, copa, cozinha, BWC, dependência
empregada e área de serviço - Cr$ 6.QOO,00. •

L -137 -COQUEIROS: casa contendo 3 quartos, sala visita,
sala jantar, BWC, cozinha, anexo depósito. - Cr$ 3.500,00.

IMÓVEIS À VENDA
T - 236 - LOTES NO JARDIM SANTA MÓNICA: com 360,00
m2 cada, por Cr$ 150.000,00 e Cr$ 200.000,00,
T - 233 - AGRONÓMICA: terreno com 266,00 m2 - Cr$
160.000,00 a combinar.

.'

Rua Max de S�uza, 662 • Coqueiros
'

Fone 44·1278 CRECI·57

ALUGA
Apartamento (centro), 3 quartos, dep. empregada, gara
gem, carpet, gás central. Cr$ 6.000,00 mensal..
Apto 3 quartos (Jardim Atlântico), Cr$ 3.500,00 mensal.
Ed. Andréa, apto 1 quarto demais dependências. Cr$
3,500,00 mensal.

VENDE
Ed. Cristina, apto 1 quarto, carpet, gás central, (novo),
poupança: Cr$ 70.000,00, saldo financiado,
Terreno Jardim "Los Angeles" (Trindade), 400m2, Cr$
200,000,00 a combinar, \

Terreno Canasvieiras, 500 metros do mar, 427,50m2, Cr$
180,000,00.
Terreno Itaguaçú, com casa de m�deira, 2,000m2� frente

pio mar, Cr$ 2.100.000,00 a combinar.
Casa de Alvenaria, nova, situada em Itaguaçú, 4 quartos
(suite), demais dependências, Cr$ 980,000,00 com finan
ciamento,
Praia de Cacupé, 2 lotes de frente pio mar, 1,950m2, Cr$
400,000,00. ,

Terreno Coqueiros com Casa mista, 360m;> ;"lcI'l vista

panorâmica. Cr$ 350,000,00,

Apto - Ed., VELASQUES _ cf3 quartos, sala, cozinha,
BWC social, garagem, dependência de empregada, área de
serviço, todo acarpetado,

IMOVEIS JUCEL LTDA • VENDE
Forie 44-4168 - Rua Santos Saraiva, 752 _ CRECI 764

Apto - Ed. MALAGÁ - cf 3 quartos, sala, cozinha, la
vabo, BWC social, garagem, salão de festas, dependência
de empregada, área de serviço,

CASA BALNEÁRIO _ cf 3 quartos, sala, cozinha, copa,
BWC, garagem, churrasquelra, quartos e cozinha, mobilia
dos, 3 ar condicionado.

TERRENO COQUEIROS - com 374,00 m2 -11x34.

PALHOÇA
20 minutos do centro a 700m da BR101. LOTEAMENTO
SALVADOR lotes a partir de Cr$1,200,00 mensais preço de

lançamento - perto de grupo escolar padaria etc.
BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO - uma casa recém cons

truída com 1'50m2 em 3 quartos sendo uma suite, sala, sala
de jantar- cozinha, BWCsocial, garagem p/2 carros, área
de serviço, churrasqueira, por Cr$ 330.000,00 a combinare
assumirurrífinanciamento com prestação de Cr$4.282,00.
BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO - lotes com água, luz e

ônibus na porta por Cr$ 5.400,00 mensais.
CAPOEIRAS - õminutos do centro ótima residência com 3

quartos, sendo umasuite, sala, salade jantar, cozinha, BWC
social, área de serviço, garagem, dependência de empre
gada por Cr$ 650.000,00 a combinar.

fone 44-4168 - rua Santos Saraiva 752 creci 764
IMÓVEIS JUCEL LTOA

ÓTIMO NEGÓCIO
Apartamentos em Coqueiros, com água
quente, gás 'central, garagem, synteko.
Aceita-se terreno de entrada (que seja de
boa comercialização). Transfere-se pres
tações de financiamento.

PREDIBENS - CRECI131 -AV. Rio Branco,
104
'Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804.

_ Jil)..!:I...í!&;',,-
--

..

�'í 1:1; •

<.

,ALUGA·SE

Apto. 33 - Edf. Praia da Saudade - Coqueiros
c/2 quartos, garagem, 2 banheiros

Casa de alvenaria - Campinas
é/3 quartos' e demais dependências

Casa de alvenaria - Estreito
c/3 quartos e demais çlependências

'Casa mista - Barreiros
c/5 quartos e demais dependências

Casa de' alvenaria - Bairro Bela Vista
c/1 quarto e dem�is dependências

Imobiliária Sta Clara - Fone 44,1825'.

CASA - BARBADA
(ENTREGA IMEDIATA)

Vende-se uma belíssima e confortável casa, recém

reformada, de construção mista, com área construída de

130,75m2, em terreno todo arborizado, com 380 m2, si

tuado à Rua Casemiro de Abreu, 153 - Ponta do Leal

Estreito (região super-nobre, calçada, rodeada por casas

de alto gabarito). Preço igual Cr$ 480.000,00 à vista

(aceita-se automóvel ou i móvel de menor valor como parte
de pgto: Estuda-se pequeno financiamento). Fones 22-

4647 ou 33-1316, com D. Mágui.

TERRENO VENDE·SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente 30.000
m2 (48,50X61O) situada em Espinheiros, frente para o as

falto, próximo ao trevo da F;lodovia Jorqe L.acerda
(Itajaí-Blumenau) em Itajaí. Area plana propna para
granja, lavoura, sítio ou chácara.
Tratar à rua Duque de Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231
com sra. Léa em Itajaí. Informações pelos fones (0482)
33-1866,33-1926,33-1679 - Ramal 73 com sr. Oswaldo ou

srta. Eliana em Florianópolis.

.

ALUGA·SE PRÉDIO
NOVO NO CENTRO

Com área de 390 m2, equipado com armários, divi
sórias modernas, porteiro eletrônico, carpet, cabos
telefônicos para instalação PABX, sem condomínio
e de propriedade particular. Chaves na:

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104 -

Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804.,

:-HORÃRIOS DE,ONIBUS·

AV. BEIRA· MAR NORTE
.. '.

,.. ':

- Vende-se terreno com :197,.5Qm2 e 'a casa
com 98.70m2. Ótimo ponto para montar eo

mércio (de esquina). Parte já está finaociQda
pela CEF. ,,'

,

"

.:'
- Vende-se na subida da Felipe Schr:nidtuma
loja e sobre-loja, própria para Cia. de Seguros.
Clínica, etc. (no térreo}. "

"

PREDIBENS - CRECn31�Av. Rio Branco, 1'04
Fones: 22�6099 - 22-4769 - 22-2804

APARTAMENTO
QUARTO

Com azulejos decorados até o teto, no

vinho, com garagem e com entrada a

combinar. Financiamento garantido pela
CEF. Bairro de Coqueiros.
PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco,
104
Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

DE

Do: FLORIANOf'OLIS PARA BLUMENAU
07:30· lb:30 - 1200·1500.1800 hora.· DIRETOS
Do: BLUMENAU PÀRA FLORIANOf'OLIS '

0800·1.0:30 ·1300 - ,500.,800 hora.· DIRETOS
Do: FLORIANOPoUS PARA CURITIBA
05:09 - 0700·09:15·1100· 1300·15:00 ·17:00 ·19:16, 21 :15 e 2300 horas
Do: CURlnBA PARA FLORIANOf'OLlS

'

106:15.,07:15 ·0900·1100·1300 ·1500 ·1700 ·1900· 21 :15 e 23,,5 hora.
, Do: FLORIANÓPOLIS PARA JOINVILLE

, .

0600·06:30·0700·0900·09:15 ·1000-1100-12:15 .1300'·13:30·1400

',4:30.,500.,6:311. - 1700·19:15 - 19:30 - 21:15 - 22:30 o 2300 horas
Do: JOINVILLE PARA FLORIANÓPoLIS '

05:60 ·07:00·07>40·08:30·09:30·09>40 - 11:25·12:30 ·1300·13:25· 1500
'111:25 . 1700 • 17:25 . 1800 - 19:25 . 19045 - 21:25 . 23>40 .01;1() horas
'Do: CRICIUMA 'ARA sAo PAULO

.

Oi..I.nwnte .. 1800 horas CIIrro convencional e .. 180l horas Carro-Leito
'Do: sAo PAULO P""A CRICIUMA"
Di.I.mentol .. 19"11 ........no _clonei ... 20:15 horas OIrro-Loi'o
Do: FLORIANOPoLlS PARA MAFRA

'

Di_iamente .. 0600 hora
Do: MAFRA PARA FLORIANOPoLlS
DioriamonlO III 0500 horas

'

,Do: JOINVILLE PARA LAGES
DlorlomonlO .. 0800 hor..
Do: LAGES PARA JOINVILLE

Diorlomontol," 0800 ho....

CATARINENSE
· O TRANSPORTE CARINHOSO;'

TERRENOS EM CANASVIEIRAS
VENDE·SE

1, Com área de 840m2.
2, Com área de 1,200 m2
3, Com área de 1.580 m2 - Frente p/Mar.
Tr-atar: Rua Joáo Pinto, 21 - Conj. 1 - Fone 22-2082 - CRECI
078.

"

�======�============��.,

oESTADO
JOINVILLE

Rua do Príncipe" 330
Manchester, 1.o Sala 101

Fone (0474)22�733
Telex 0474110

TECNICON

Escritório Técnico Contábil Ltda.
CRC-SC 0777

Responsável Técnico: Erich Schlossmacher
Tecn. em Contabilidade Reg.CRC-SC. 34137

Contabilidade em geral- Decclarações de Renda
XEROX - Correspondências em Português e Ale
mão.
Rua Amazonas, 3680 - Telefone 22-2703
Blumenau-SC.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/se n.? 0-015

.�.� 7�' e- � CPF/MP·rr.e 001:7'r.6;289/8?T� [T'I'
. ..... � r�'o t«

e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.0.1.092 - CPF/MF n.> 002:259.089/72

ADVOGADOS
Rua Felipe Schrnidt, 33 - Edifício Dias Velho -

s/615 e 616 - Fones: 22-1235 e 22-7421.

1

,

PO DE PEDRA
E PEDRISCO PARA

,

JARDINS E PATIOS

Agência Centro. Fones: 22-21'-72 - 22-3682 ."'22-7493
Aqência Estreito Fone: 44-2935
Agência Campinas Fone: 44:2400

HORARIOS
DE FLORIANÓPOLIS para,

,

PORTO ALEGRE - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 - 18,00 -

20,00 - 22,00 - 22,15 (leito) e 24,00 horas.
VILA SÃO JOÃO - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
OSÓRIO - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -20,00 e

24,00 horas.
'

SOMBRIO - 6,00' - 8,00 -1 0,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e

24,00 horas.
ARARANGUÁ - 6,00 - 8,00 -10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00-
20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.
CARRO LEITO: Fpolis-P. Aleqre - 22,15 horas.
ORLEÃES - 10,30 e 15,00 horas,

, IMARUI - '6,45 horas.
'LAGUNA 6,00 -6,30-10,00 -14,15 -17,15 -1b,00-20,00e
24,00 hOI' ') (direto às 17,15 horas).
IMBITUB, •

- 6,30 - 9,40 -10,00 - 14,15 - 17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER - 10,30 e 15 horas. ,

CRICIÚMA - �OO - 7,00 - 8,30 - 10,30 - 12,00 -13,00 - 15,00 -

18,00 -

20,00t'
21,30e 24 horas. .

'

.

TUBARÃO - O - 6,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 - 10,30 -

12,00 -13,00 14,30 -15,00 - Hi,30 -16,50 (direto) - 17,30-
18,nl) - 20,00 1,30 -.22,15 e 24,00 horas. Carro Di reto às
16,16 horas.

- ' ,_"

PEDRITR
FONE 33.1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 22-7033

RESTAURANTEDANÇA�TE
CORUJÃO CENTER

Av. Beira Mar Norte.

Lãnéhês de lôêfir qualíaããê.
- MLJSICA AO VIVO

Abre às 18 horas.

Alegria na Madrugada
é mesmo no Corujão Center

REFÚGIO
Executive's aar

I

Ambiente aristocrático

Música ao vivo'
com Miranclinha ao piano.

A partir-das 17:00 horas
no Centro Comercial ARS

(via Cons. Mafra)

CATTANI
AGORÀ COM MAIS HORÁRIOS NO OESTE CATARINENSE

JOAÇABA -, UNIÃO DA VITÓRIA (Via Água Doce)
SAíDAS DE jOAÇABA - 06:00 - 14:45 hs.

SAíDAS DÉ UNIÃO DA VITÓRIA -, 06:30 - 15:00 hs.
CONEXÕES PARA CURITIBA

Perfeito sistema de Conexões com os horários
- "

.

de ida e volta de UNIAO DA VITORIA - CURITIBA.
CATTANI S.A. - T,RANSPORTES COLETIVOS PARANÁ

SANTA CATARINA

..., ?

-- -__w -�<,••, ••- .. � _

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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de Carvalho hotel
Rua Fulvio Aducci, 410

Fone 44-.1537' - DOO 0482
Fpolis - S.C.

'PARA GRAY,.R
TERÇA.FEIRA ."'13.00 110RAS

",
','

Keep .away-.
animaIs

boicote a Copa do Mundo; a

outra metade vai torcer para

que a Escócia volte eliminada
o mais rápido possível. O

ideal seria a suspensão da

Copa, por falta ou por "ex

cesso" de garantias às delega
ções visitantes. Se os "Mon-

,

toneros" fizessem esse favor, o

futebol inglês ficaria suma

mente agradecido. Se de todo

impossível essa proeza, que
pelo menos a Argentina não

remeta de volta ao Reino
; Agora mesmo se inauguraUnido a Escócia campeã. Éssa .

uma dessas oportunidades. A
rivalidade, elevada a hierar- .

'British Cup -- que reúne as

quia de ódio, pode ser aferida
seleções da Inglaterra, Escó-

pelo resultado da Copa de 66.
cia, País de Gales e Irlanda

Depois da duvidosa vitória
servirá de "aquecimento" parasobre a Alemanha, consa
a Copa, com a Escócia, atual

.

grando a Inglaterra, urria cava
bicampeã, despontando como

depressão se abateu sobre os
franca favorita, ainda mais

escoceses que, pára aquela
que sediará o jogo decisivo,

partida, eram alemães desde
provavelmente contra os es-

criancinha. '

trangeiros da- Inglaterra, no

SE o Brasil tivesse perdi- ·futebol brasileiro, Em contrapartida, a tor-
"alçapão" de Glasgow. Pre-

do a "Batalha de Wern- incensando-o como o melhor cida peruana no Reino Unido
vendo nova derrota, talvez até

bley", da qual sou urn dos do mundo. Tanto confete e estará consideravelmente re-.
dmars contunc ente que a so-

l "sobreviventes", como gosta serpentina tinha um só obje- forçada diante dos vídeos, no
. frida ano passado em pleno

d di
.

h
.

I
.

ti f fi
'

I t próximo dia 3 de junho,e izer mm a amave VI- IVO: azer re utr aque a or-

quando enfrentará exata-.
estádio de Wernbley, quando

zinha, Mrs. Dorothy Kay, rente de elogios sobre a sua perdeu por 2 a I, os jornais
h

..

I
-

J do j mente a Escócia. Contaráonorável velhinha de 75 anos propr.a se eçao. ogan o a ingleses já começam a chamar

que acompanhou todo o inglesa, e sem a mínima edu- com o natural apoio da tor-
alguns craques escoceses de

duelo pela TV, a Inglaterra já cação; os jogadores brasilei- cida brasileira e, de quebra, "animais". Toda vez que a In
teria por quem torcer nesta ros não souberam-entender a com a maciça adesão da ga- glaterra perde, ou empata um quanto os animais escoceses

Copa: exatamente pelo Brasil., estratégia britânica, ernpa- lera inglesa. O que certamente'
jogo, o adversário dificil- perdem muito pesá com o

I
Na prática, a coisa funciona- tando o jogo. Verdade que fará com que os deputados es-, mente escapa dessa gentil al- rigor do inverno. Muitas de

i ,ria assim: derrotados os tri- não faltou colaboração: pior o. coceses-com assento no Par- cunha. Interessante que, de- suas reses chegam a perder
,

campeões, de preferência por Brasil não saberia jogar. Mas lamento (apenas 71 contra os
pendendo do lado do campo

30% do peso bruto. I Além do

um escore humilhante, resta- há certas noites em que, sem 516 ingleses) voltem a clamar-
I mais. temos na late. ral direitaem que eventua mente paste, .

ria ao Brasil ir a Argentina. perder a fleugma, o English pela aprovação das Scottish
o animal às vezes pode recon- o símio mais ensinado da ex-

t

conquistar o tetra, espécie de Team empataria até mesmo Bills, sistema legal que pro- quistar sua condição humana: posição" o Zé Maria.' Na

vice-campeonato de um cer- com uma equipe de postes da clamará a independência ad-
O violento e eficiente médio- quarta-zaga joga um maca-

.

d dei f' I "El t r i t G ati g ministrativa da Escócia. tal- .

'h "'1 A Itame cuja ver a eira ma
" ec flCI y e ne r ln ' volantedo Derby Country, o qum o muito agi, o mara,

ocorrera na noite de 19 de Board", a Celesc daqui. vez o primeiro pass9 para um
escocês Bruce Rioch, é um e ali no meio o Cerezo é me-

abril. Durante toda a semana Agora, a torcida está divi- futuro movimento separatista desses raros' casos de dupla lhor que qualquer chimpanzé

,ji que antecedeu aquela partida dida: metade pretende aderir completo, com livre arbítrio'
identidade no reino animal.

'

de circo. E no ataqu'e ninguém:
os jornais ,!cengeram velas ao ao movímento europeu de financeiro e político. En-

Quando está a serviço da vai segurar nossos tordilhos

Zico é r
Rivelino , ámbos de

Suites e Apartamentos c/ar condicionado, som, _telefone geladeira esta-
• cionamento. Desconto de inauguração de 40% nas diárias.
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P131MEIRA PARTE - TRILHA SONORA-ORIGiNAL DO FILME
CONTATOS IMEDiATOS DO TERCEIRO CJRAU. JOHN WILLlANS.
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MAIN TITTLE ANO MOUTAIN VISIONS
NOCTURNAL PURSUIT

THE ABDUCTION OF BAflRY
,,·1 CAN'T BELlEVE rrs REAL

CLlMBING DEVIL'S TOWER
THE ARRIVAL OF SKY HARBOR

NIGHT SEIGE
THE CONVERSATION .'

SEGUNDA PARTE - MOMENTO UNIVERSITÁRIO
DIVERSOS INTÉRPRETES {''''

PESADELO /Paulo César Pinheiro ,;. -"

ARUElRA/Geraldo Vandré
VIOLA ENLUARADA/Marcos Valle

CABRA CEGA/Marlene
GALOPE/Luiz Gonzaga Junior

- O QUE SERÁ/Simone
CARTOMANTE/Ivan Lins

NOÇÃO DA BATALHA/Carlinhos Vergueiro
O TREM TÁ FEIO/Simone.'
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CASAS
\

AGRONÔMICA - Casa com 03 quartos, (suite), Ii�in�, sata de
.

jantar, sala de TV, cozinha, BWC, garagem. Preço Cr$ 567.000,00·
- pequena poupança à combi nar e saldo já financiado. V-283-CS.
TRiNDADE - Casa com living, 03 quartos (suite), BWC, cozinha,
lavabo, copa, dep. de empregada, garagem em final de cunstru-

çâo. rua calçada. Preço à combinar. V-233-CS. (
P. DE BAIXO - Excelente casa com área de 150m2 com 03 quar
tcs, iiving, cozinha, BWC, área de serviço, deo. completa de
'empregada e garagem. Preço de ocasião Cr$ 470.000,00 com'

parte j6 fi'1anciada e poupança a combinar. V-211-GS. .'
BARREIROS - Casa em excelente localização, com 154m2 com

0,3 quartos, (suite) jilling, BWC, copa, cozinha, área de servo, dep.
completa de erupreqada e garagem. Apenas Cr$ 650,000,00 com

pequena poupança e saldo já financiado. V-303-CS.
'8t-P.FlEiROS- Casa com 3 quartos, living, cozinha, BWC, gara
gem. Preço de ocasião. Cr$ 340,000,00 à combinar. O imóvel tem
financiamento garantido. Faça sua proposta, pois basta uma

pequena entrada. V-168-CS.

CENTRO- Apto, com 01 quarto, living, cozinha, BWC e garàgem.
Parte já financiada e pequeno saldo a combinar, V-138-AP,
CENTRO - Apto, com 03 quartos (suite), living, sala estar, BWC,
cozinha, área de serviço, dep. completa de emp. e garagem,
Armários embutidos nos quartos e ar condicionado em várias
peças. Parte já financiada e poupança à combir.ar (aceita-se
imóveis na transação), V-133-AP,
CENTRO - Apto, com 02 quartos, living, cozinha, BWC, área de
servo dep. completa de empregada e garagem. Cr$ 630,000,00 -

com parte já financiada e saldo à combinar. V-105-AP,
. CAPOEIRAS - Excelente aoto. com 130m2, contendo 03 quartos; ,

amplo living, cozinha decotada, área de serviços.banheiro social
decorado, dep. completa de empregada, garagem e sacada, Aca
bamento de la qualidade, com sintek'o, box de acrílico, pia inox
com balcão na cozinha, Preço de ocasião, Cr$ 497.208,94 com

prestação de apenas Or$ 5,768,04 mensais na APESC, V-224-AP:

APARTAMENTOS

I
,I

,aluga
CE�TRO - Ótimo apartamento com 2 dormitórios,
sala, cozinha, BWC, área de serviço, semi mobi
liado, cortinas, lustres, carpetado. (L-102-AP) .

JARDIM ATLÂNTICO - Ótimo apartamento com 3
dormitórios, sala, cozinha, BWC, área de serviço.

.

(L-105-AP), r

CIENTRO - Ótimo apartamento com telefone, 2 dor
mitórios, sala, cozinha, BWC, carpetado, armário
embutido, box, área de serviço. OBS. C/ou sem tele-

Ifone. (L-1,09"AP),
,

..
,

BOM ABRIGO· Ótimo apartamento com 3 dormitó
rios, sala: cozinha, BWC, área de serviço, com di-
reito a garagem, (L_-1 06.AP) , 1"CENTRO- Excelente residência com 2 dormitórios,
sala, 'salão social,' BWC, escritório, cozinha, dep.
empregada, área de serviço, quintal, canil, dis
pensa, garagem. (L-073-CS).

'

AGRONOMICA- Ótima casa de madeira com 3 dor
mitórios, sala, cozinha, 2 8WC, dependência de em

pregada, quintal, pomar. (L-077-CS).' .

CAMPINAS - Ótima residência com 2 d.ormitorios,
sala, �WC, cozinha, dispensa, varanda, área de ser

viço, garagem para dois carros. (L-067-CS),
BARREIROS • Ótima residência no loteamento
Santa Maria, com 2 dormitórios, sala, cozinha, BWC,
quinta! amplo. (L-098-CS),
ESTHEITO- Ótima sala para escritório com dir�ito à
garagem, com 7 x 360m2 loja n.? 5, (L-031-EC).

CENTRO - Ótima sala, com 52m2 no térreo da gale-
,

ria doARS, 2 BWC, e uma pequena área. (L-064-EC),
CENTRO - Ótima sala, para escritório, no edifício
Alfa Centauri sala 506. (L-058-EC),

:CENTRO - Ótima' sala no Edifício Oaux Boabaid,
"moblüaca, com armário embutido, estantes, mesas,

.
cadeiras, poltronas, são 3 saletas, BWC, completo,
S/603, (L-054-EC)_

ptantão: '1i sabados ...,

Ii� terral�'�nos,.
Rua Tener]te Silveiri 105 - Fones:'22·8388 - 22-4?_�1_,:.�L:��62..:.3.�-77_9��:.:_ci 12�..:._FI�rian�poliS -_San� CatarinJ

equipe inglesa, onde exerce

r
sua profissão, é o que nossos I trot'i elegante e _patada atô

locutores esportivos chama- mica.'

riam de um, "jogador brioso"
- em todo caso, u'!1 inequí
voco exemplar daquela espé
cie ·mais aperfeiçoada cha-

. rnada "homem". Quandojoga
pela Escócia i apenas mais um
'J

"animal",

(
quanto o segundo e terceiro

passos ainda parecem vagos
sonhos de uma noite de verão

-pois não é a Escócia, com o

s�u petrÓleo, '� próprio pên
dulo da balança comercial bri
tânica, aí incluídos Inglaterra,
Pª� de Gales e Irlanda do
Norte? � a "catarse" escocesa

ainda se vale dos' modernos

torneios medievais em quese
transformam os jogos 'entre o

seu selecionado e oinglês,
- - -

,,--�-_

Esse hábito inglts nasceu na

Copa de 66. O apoiador ar

gentino Rattin estava jogando
bem demais, complicando o

títulode "Sir", que mais tarde
seria dependurado no pescoço
de Alf Rarnsey. Ora, onde já
se viu um animal jogar bem?
Pois foi expulso, por tentar
subverter a natureza. A ca

minho do túnel, o. portenho
obsequiou os humanos com

gestos tipicarnente platinos,
em todo caso bem mais escan

dalosos que o "Últ\mo
Tango",

Equiparados aos argenti
nos depois da "Batalha de

Wernbley", ganhamos esta

manchete zoológica: "Mante
nham distância seus animais", .

A um inglês que se atreveu

aproximar-se de minha jaula,
perguntando o que eu achava
das chances da Escócia nessa

Copa, relinchei:
- As chances da Escócia

são idênticas as da Inglaterra.
Isto é, nenhuma, pois a I ngla
·terra está fora da competição,
Além do mais estamos melhor
preparados, pois nossas pas

tagens garantem boa "forra

ção" por' todo o ano, en-

***

-

Vai ser uma barbada essa

Expo Equo-pecuária de 78,

Levanto á crina, superior, e

vou-me distanciando num

trote manso. posto que con

fiante.'

1.

Sérgio. da Costa Ramos
Correspondente em Londres

Transplante
de testículo

obtém êxito

nos Estados
Unidos

Sacramento, Califórnia -

Um homem de 3 I anos que
reside nesta cidade dos Esta
dos Unidos recebeu um testf-:
culo de seu ,irmão gêmeo e

agora está produzindo es

perma suficiente para fecun
dar u ma mulher e ter um filho,

Os gêmeos disseram' que o
, médico de ambos declarou

que a operação poderia ser o

primeiro transplante, 'com
êxito. eh: testículos no mundo,

Há aproximadamente um
ano. o Dr: Sherman Silber. da
cidade de San Luis, seccionou
um dos testículos de Terry
Tworney e o enxertou em seu

irmão, Tim.

Em uma entrevista publi
cada ontem pelo jornal local
"Sacramento Union", os irrn
�lOS disseram que. Terry. que
tem três filhos. se negou a

princípio a atender ao pedido
do 'irmão. afirmando que a

idéia lhe parecia demasiada
fora de alcance.

Contudo. Tcrrv mudou de

opinião. "Queria 'ajudar meu

i rrnão ao menos com a metade
do que tinha". revelou.

A operação. que durou oito
horas no hospital de SI.
LUKe's WéS!. de San Luis.lde
terminou que os gcmeos ficas
sem em trauuucnro intensivo
durante uma semana aproxi
madamente, Tim teve que
permanecer imóvel por vários
dias, Tcrry. que sofreu a parte
maior da intervenção cirúr
gica teve hemorragias c dores
durante seis semanas:

, AGRADECIMENTO

CONVITE MISSA DE 7.° DIA

ILSE SELlNKE HROZEK, NELLY MARIA E FRAN
CISCO LUIZ, agradecem as manifestações de pesar
recebidas por ocasião do falecimento de seu esposo
e pai, e convidam para Missa de 7.° dia que se reali
zará na CATEDRAL METROPOLITANA, 4.a feira dia
17 às 18,15 horas. '

Não deixe para a última hora. Procure logo
um posto do INCRA, junto a Prefeitura do .se�
Município ou Órgão de Cadastro ,na Capital.
"RECADASTRAMENTO 78: R�TRATO RURAL,
DO BRASIL DE HOJE"

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
INSTITUTO NACIONAL

DE COLONIZAÇÃO
I' E REFORMA AGRÁRIA - INCRA

AVISO

RECADASTRAMENTO/78

O Instituto Nacional de Colonização e �e"7
forma Agrária - INCRA, avisa aos proprietá
rios, possuidores a qualquer título de imóvel

rural parceiros e arrendatários' rurais, que o

prazo. fi nal de apresentação de declaração
para Recadastramento; se encerra no próximo
dia 31 de maio de 1978.

Lembra na oportunidade que' o récadas
tramento rur�1 .é obrigatório e o não cumpri

- menta do prazo acima sujeita o declarante ao

lançamento do Imposto ex-ofício.
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